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ser sólo dei pueblo y para el
pueblo" (Antonio Gala)

Martín Patino se llevaría el 
Ministerio de la Cultura 
a Benidorm

"En cuanto a la TVE, estaría 
más propia en el Valle de 
los Caídos. IMenuda 
inspiración para los telediarios!
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La palabra definitiva parecen 
tenería los trabajadores, en su 
reunión de esta tarde
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A Por decir que está dirigido 
por la ultraderecha

Jía de ayer se 
ue las "colas" 
ante casi todo 
I ser que ha 
I directiva y. 
vital

EL “GRAPO”, CONTRA 
TUÑON DE LARA

GERONA, 13 (Logas).- 
Mientras se registra el nm 
extraordinario ''boom** turístico 
de. la Costa Brava, se anuncia 
para mañana domingo una 
huelga del sector de la hostelería 
en Lioret de Mar y.Blanes, no 
descartándose la posibilidad de 
extenderse a otros puntos del 
litoral.

El acuerdo se ha tomado en d 
curso de una reunión celebrada 
la pasada medianoche, en d 
pabellón polideportivo de Lioret 
de Mar. La huelga podría dar d 
traste con la masiva llegada de 
turistas a estos pantos, donde en 
estos momentos es 
prácticamente imposible 
encontrar dojamiento. Tanto es 
así; que en las tdtimas noches, 
miles de turistas han tañido que 
dormir d aire libre o ea d 
interior de sus coches.

ES

MADR/D, 13 (Europa Press).- Los GRAPO hart hecho llegar al periódico "Diario ^6 un comunicado 
-dejado en la noche de ayer en una cabina telefónica del barrio de Arguelles en Madrid- en armnKte 
contra un artículo publicado recientemente en el mencionado periódico por el historiador Manuel Tunon de Lara 
en el que se afirmaba que los grapos, están dirigidos por la ultraderecha.

El comunicado dice que Tuñón de Lara vertía una serie de falsas consideraciones sobre la situación báltica 
actual de España dando una visión desfigurada de los GRAPO y que "este señor parte de la falsa premisa de que 
España se organiza democráticamente". Ataca al Gobierno francés y manifiesta que el Liceo nompresentala 
auténtica cultura del pueblo francés, sino la cultura oficial "podrida y degeneada" que intenta infiltrarse en el 
pueblo y desviar a los intelectuales de su verdadero camino. o x

Afirman que Tuñón de Lara es un lacayo de las clases dominantes y más demagogo que Pemán, que hacesuya 
la campaña destacada por la policía contra los grapos, amparado en su supuesto progresismo.

miiii Hísmu PRIMER
PREMIO 08.06
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José Cavero, periodista de RTVE y «Arri
ba», escribe en el periódico gubernamental:

LA "MALA CONCIENCIA "

Por Angel Sánchez
(De "Mundo Diario")

ORDONEZ SE LA JUEGA
Fmncisco Fernández Ordóñez es el minis- 

tro de Suárez más a la izquierda. Evidente- 
^mente^no se necesita ser maoísta para ocupar 
esa demarcación. Basta con ser un hombre 
mtdígente progresista con incrustaciones 
soctíldemócratas. Paco Ordóñez lo es. Di- 

í ríase, además, que su presencia en el Gabi- 
«ete prestigia al presidente. Ambos lo saben. 
Offdóñez escogió eL «centro» porque tenía 
que jugar políticamente una baza seria y,no 
iba a dar palos de ciego con la Federación 

; Social Demócrata del principio. Su alianza 
muy coyuntural con Lasuén fue eso: muy 
coyunhiral. A Suárez le interesaba captar al 
(pie ahora es ministro de Hacienda y el que 
entonces se perfilaba como seguro «minis- 
trabie» económico.

Lo primero que hizo Fernández Ordóñez al 
ingresar en là UCD desde su Partido Social 
D^ócrata fue un programa económico en 
esa sintonía. Dicen que tenía la anuencia del 
PSOE y del PCE. Tanto el programa como su 
mentor. Y llegó el choque con Suárez. Un

lémico
ciloque.muy cortés, eso sí. Y Ordóñez tuvo 
(|iie renunciar a su plan y dedicarse a otro 
menos atrevido.

Ahora bien, el ministro de Hacienda, que 
tiene por encima de sí al profesor Fuentes 
Quintana, está embarcado en una tarea real
mente difícil. ¿Qué pasará si fracasa? Suárez 
lo sustituirá, pero Fernández Ordóñez exhi
birá su carta de que él hubo de afrontar un 
plan en el que no creía plenamente porque se 
le vencía por la derecha. Y políticamente in
tentará salvar su imagen. No obstante, el pe- 
Ugro es notable.

Como muestra de que estamos ante un mi- 
mstro con prestigio cabe recordar la sesión 
del otro día de las Cortes. Hubo un diálogo 
con interpelaciones y respuestas en las que 

£ incluso le citó al eurocomunista Tamames al 
S mismo Gramsci. ¿Se imaginan ustedes a Vi

llar Mir citando a Gramsci?
Ordóñez hizo hincapié en la transparencia 

del gasto público y en el drama del paro for- 
msacomo problemas a contemplar dentro de 
■n contexto de reforma fiscal. Estaba en el 
ambiente el desmelene de Garrigues Wálker 
tocando el despilfarro de la Administración. 
Lo que sucede es que lo que el ministro quería 
vender a los diputados era la reforma fiscal 
sin ser propiamente la reforma fiscal. Se trata 
sólo de un preámbulo no demasiado afortu
nado que pretende la recaudación de impues
tos por la vía rápida y posibilista. Lo demás ya 
veremos cuándo y cómo llega.

Pero lo mejor de todo lo dicho por Ordóñez 
fue eso de que el fraude fiscal es el síntoma de 
una enfermedad ¿Hay buenos cirujanos dis
puestos a meter mano? Porque mucho nos 
tememos que se trate de un tumor de gravísi
mas ramificaciones...

Cerramos con unas líneas escritas por 
«Ibero» en «Pueblo».

La limpieza se impone. El ambiente es 
propicio. Algún signo de insatisfacción e in
cluso de pánico ha podido advertirse ya en 
determinadas^ alturas financieras, según de
terminadas interpretaciones».

«ABC» incide en el primer objetivo guber
namental y no lo ve demasiado claro.

EL OBJETIVO RECAUDADOR

MenM 3IARIO DE ARAGONE

la tarde Marcial, núm. 2 
/ Depósito Legal: Z-22-T970

DIRECCION: 
Teléfono 23 00 99 

De los artículos firmados responden siempre 
sus autores, sin que su publicación suponga 
que el periódico comparte las ideas expuestas.
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«Decía Fernández Ordóñez que este país 
tiene una evidente “mala conciencia” de Ha
llarse defraudando, de haber defraudado 
casi siempre... Desde la izquierda, alguien 
puntualizaría que sólo hay una parte del país 
en condiciones para permitirse el lujo de de
fraudar. Y unos y otros llegarían a la con
clusión de que buena parte dé la defrauda
ción de unos es la causa de las situaciones de 
infra-vida de los otros.

«El reparo más genérico que podría ha
cerse, y que debe quedar anotado, pese a la 
evaluación positiva que las medidas anun
ciadas merecen, se refiere a un punto inicial 
o básico: la finalidad perseguida por esta 
primera fase de la Reforma Fiscal parece ser, 
ante todo y sobre todo, obtener, por distintos 
medios y con diferentes mecanismos, un in
cremento cuantioso de las cantidades recau- 
dada.s en concepto de impuestos.

No es ésta, por supuesto, una finalidad 
recusable en sí misma, ni mucho menos.

Ahora bien, la auténtica clave del problema 
fiscal no puede reducirse a sólo una mayor 
recaudación; la clave se centra en establecer, 
ante todo, cuáles son y en qué cunatíalos gastos 
públicos ciertos que la nación, la economía 
nacional, puede y debe soportar. Y a la vista 
de este cálculo proceder —con los diferentes 
mecanismos fiscales— a recaudar lo preciso, 
lo necesario.»

NO ESTAMOS "FICHADOS"

Qí
«Ya» se fija en el instrumento que ha de 

utilizarse para la imposición.

«Prueba de la nececidad de perfección de 
este instrumento la tenemos en el hecho de 
que no tenemos un conocimiento verdade
ramente científico de cómo es la sociedad 
española en el aspecto de la clasificación por 
rentas. Es decir, los españoles no estamos 
eficazmente “fichados’^ en nuestro perfil 
económico, por lo que uno de los primeros 
frutos de esta reforma será empezar a inves
tigar qué propiedades y qué rentas tiene ca
da quien. La escasa fiabilidad de las decla
raciones hasta ahora entregadas nos hace 
temer que Hacienda puede descubrir una 
España inédita. Quizás ahí comience la ver
dadera reforma.»

PRESUPUESTO DE CRISTAL

Tumo para «El Noticiero Universal».

«El mito de la reforma fiscal va a dejar de 
serlo en nuestro país. Una más justa tributa
ción es siempre un ideal de los pueblos; lo 
contrario es generar irritantes desigualdades 
en el cuerpo social. Pero también lo es el que 
el Gobierno y, en definitiva, el Estado, dé ’ 
cumplida cuenta de los fondos recaudados. 
Los presupuestos deben ser de cristal, no por 
lo frágiles, sino por lo transparente.»

Tal como ai 
el próximo 
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APOYO CRITICO DE LA IZQUIERDA

«La izquierda parlamentaria realizó una 
importante labor de apoyo fuertemente crí
tico. Le dijo al Gobierno,que había que ira 
más. Aportó datos, ofreció sugerencias... Só
lo quienes añoren una Cámara propicia a 
inquebrantables adhesiones y arrebatadores 
aplausos, podrán calificar como negativa la 
actuación crítica de la oposición.

Así las cosas, con un partido en el Go
bierno dispuesto a llevar a cabo la reforma 
fiscal y una oposición parlamentaria dis-^ 
puesta a apoyar críticamente esta acción, se 
comprende que España haya dejado de ser 
un país diferente para transformarse en una 
democracia joven y responsable. Caminare
mos bien, si en el camino iniciado- sabemos 
seguir adelante.»

REDACCION Y ADMINISTRACION 
Teléfono 21 69 83 - Télex 58054 
(Centralita con 3 líneas)
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UNA VEZ QUE ELABOREN LA CONSTITUCION

baeer EoalasEart^
AL como aquí se había adelantado,

■ el próximo 22 de agosto se reune 
por primera vez em ponencia de Ja 
Comisión Constitucional del Congreso de 

.ennaraada de elaborar unlos Diputados,-encargada de elaborar 
primer borrador del texto de 
Constitución democrática que es 
cometido esencial de estas Cortes elegidas 
el pasado 15 de junio. Ya se apagó aquella 
famosa polémica sobre si las Cortes que se 
elegían iban a ser o no constituyentes. En 
un principio parecía que tal carácter sólo 
era preconizado por la tradicional 
oposición democrática. Pero la tremenda 
dinámica que todo lo devora hizo que 
pronto se convirtiera también en una 
r^eivindicación de Adolfo Suárez y de su 
partido y que por último fuera asumida 
por el propio Rey Juan Carlos en su 
discurso del 22 de julio.

la 
el;

exigencias de la democracia española y de 
las autonomías?

Sin querer jugar a profeta, me da la 
impresión de que la famosa dinámica que 
todo lo mueve haría insostenible la 

continuación durante los cuatro años de 
las Cortes constituyentes. Y que ocurriría 
lo mismo que ha ocurrido con la 
evolución del propio concepto de "Cortes 
constituyentes". Piensen en la presión de 
las nacionalidades y regiones autónomas y 
de los partidos democráticos y podrán 
imaginarse el resto.

Razones para unas 
nuevas elecciones

Alianza Popular en un principio se 
había mostrado muy reacia al carácter 
constituyente que hubieran de adoptar 
esas Cortes. Pero la misma dinámica a que 
me refiero también la hizo cambiar de 
opinión, con lo que ya apenas algún 
pequeño grupo de la extrema derecha 
extraparlamentaria se atrevía a preconizar 
un continuismo de la institucionalidad 
franquista de una forma clara y abierta.

La reunión que se anuncia para e 
próximo día 22 puede ser un 
acontecimiento político de gran 
importancia, al producirse el primer 
eocqentro entre los discrepantes 
répreselTTantes de los partidos del 
Parlamento, que medirán su capacidad de 
entendimiento y negociación.

en
Una razón de mucho peso que ahora 
favor de la tesis de la disolución es que

¿Se disolverán estas 
Cortes?

Pues bien, todos estamos ya 
acuerdo en que estas Cortes han de

de 
ser

las Cortes del 15 de junio han sido 
elegidas con arreglo a una legislación 
constitucional y electoral que deja mucho 
que desear en cuanto a pureza 
democrática del procedimiento y en 
cuanto a legitimación democrática de 
origen, ya que en definitiva, y a pesar del 
referéndum del 15 de diciembre, toda esa 
legislación (Ley de Reforma Política y 
Ley Electoral) es obra de un Gobierno 
que no había emanado de ningún 
mandato popular ni de ninguna 
representación parlamentaria.

No es cosa de poner en duda la 
legitimidad democrática de las Cortes así 
nacidas, ni mucho menos, como ha 
reconocido incluso la extrema izquierda 
derrotada en las elecciones (en las que 
participó de forma forzosamente precaria 
y vergonzante). Pero no es menos cierto 
que el país necesita una decantación 
plena por el plazo inclinado de la 
democracia más exigente, lo que ha de 
traer consigo la sustitución cuanto antes 
de un organigrama representativo sobre el

que puedan caber dudas de cualquier 
especie por otro que definitivamente 
suponga la expresión cabal y auténtica 
—sin más matizaciones— de la voluntad 
popular libremente expresada.

Puede además producirse una situación 
política que obligue a la disolución de las 
Cortes y la convocatoria de elecciones 
generales: el eventual triunfo de la 
izquierda (principalmente el Partido 
Socialista) en las elecciones municipales y 
en las de las instituciones autonómicas de 
las nacionalidades y regiones. Tal 
situación haría también insostenible la 
continuación por los cuatro años en 
principio previstos de las Cortes primeras 
y constituyentes.

Porque nadie duda de que en la 
Constitución van a desaparecer todas las 
trabas y limitaciones que han podido 
empañar la pureza de las primeras 
elecciones, a las que, entre otras cosas, no 
pudieron comparecer todos los partidos 
con sus nombres y apellidos. Tampoco se 
duda de que la nueva Ley Electoral será 
mucho más justa y equitativa que la que 
ha regulado los comicios del 15 de junio.

Catalunya pide 
imaginación

La imaginación del Gobierno, del 
presidente de la Generalitat en el exilio y 
de los parlamentarios catalanes, así como 
de todas las personas y estamentos 
interesados directamente, tendrá que 
ponerse a prueba para fletar de forma 
provisional las instituciones autonómicas 
de Catalunya, de manera que "aguanten" 
hasta la promulgación del Estatuto 
definitivo que haya de emanar 
directamente de las previsiones 
constitucionales dedicadas a las

autonomías. Y habrá que poner aprueba 
la imaginación, aunque muchos siguen 
insistiendo en que por decreto-ley no hay 
nada imposible en esta vida, sobre todo 
cuando se refiera a asuntos sobre los que 
existe un amplísimo consenso a nivel 
popular, sobre todo de aquellos pueblos 
directamente implicados en el tema.

Aunque en el caso de Catalunya la 
urgencia y la necesidad se hayan 
manifestado con mayor vigor y 
coherencia, lo cierto es que el problema 
atañe también a otras nacionalidades y 
regiones del Estado español. Parece que 
ahora quiere acelerarse también una 
solución provisional para Euskadi, 
mediante un movimiento negociador 
parecido al que se está siguiendo en el 
caso catalán, y contando con el Gobierno 
Vasco en el exilio y su presidente 
Leizaola, de forma paralela a como se ha 
hecho con Jos'^p Tarradellas y la 
Generalitat en el exilio.

Voces oficiales han repetido —la 
última la de Sánchez Terán, tras sus 
encuentros parisinos con Tarradellas, 
actuando en nombre del Presidente 
Suárez, del que es asesor especial—que la 
autonomía de Catalunya ha dejado de ser 
un problema, para convertirse en un 
factor más de consolidación de la 
democracia española. Llegar a estas 
afirmaciones gubernamentales ha costado 
un camino de sufrimientos y un calvario 
de incomprensiones y de vejaciones ai ser 
nacional de Catalunya. Pero ahí están y 
ahí está el 
com prom i so 
que tales "'wl» í* í'Xj 
palabras lleva 
consigo. ¿Será 
posible que 
hayamos superado 
el complejo 
anticatalan i stay en 
general antinacio '
nalista del franquismo?

constituyentes y, por tanto, van a serlo. 
Pero en lo que no existe acuerdo por el 
momento —y es muy difícil que lo haya 
algún día— es sobre lo que deba 
entenderse por "constituyentes", aparte 
del hecho obvio de ser redactores de una 
Constitución. La discrepancia se centra 
sobre todo en la respuesta a la pregunta 
de si estas Cortes han de disolverse o no 
en el momento en que hayan finalizado la 
elaboración del texto constitucional.

Los partidos de la izquierda 
preconizan abiertamente la 
autodisolución de estas Cortes cuando 
hayan cumplido su cometido 
fundamental. En el partido del Gobierno 
predomina la actitud contraria, aunque 
no faltan los partidarios de la disolución, 
como el propio presidente del Congreso 
de los Diputados, Fernando Alvarez de 
Miranda, según sus controvertidas 
declaraciones de hace una semana en 
Santander.

Hay una circunstancia en la que no 
muchos han reparado que quizás haga 
inevitable la autodisolución de estas 
flamantes y primeras Cortes de fa 
democracia posfranquista. Piensen 
Ustedes en la nada remota posibilidad de 
que en el texto de la Constitución 
democrática se esbocen unas Cortes muy 
distintas de las actuales, tal vez 
Unicamerales o, en caso de ser 
bicamenales, con un Senado que fuera 
concebido como marco representativo a 
escala estatal de las regiones y 
nacionalidades. ¿Se iba a esperar hasta el 
cumplimiento del plazo de los cuatro 
años para la puesta en marcha de esas 
otras Cortes, mucho más acordes con las
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Sire I'birG
EL SENTIMIENTO
DE MUESTRO
VALOR INTERIOR
Asomado a la barandilla del balcón me pongo a 

pensar en lo que pueden pensar las personas que 
pasan por la calle. Si piensan es que existen, me digo 

filosóficamente. ¿Pero, piensan? Y, ¿qué es pensar? La 
época en que vivimos parece estar sometida a profundas 
excavaciones, como si pretendiésemos arrancar los 
cimientos de nuestra civilización y de todas las 
precedentes, y levantar sobre las ruinas otro sistema de 
vivir. A lo mejor, si rebuscáramos en las zanjas abiertas, 
encontraríamos vestigios de filosofías enterradas en 
edades que se han ido sucediendo en la historia, pero que 
aún conservan vigor germinativo para participar en la 
lucha actual de los sistemas político-económico-sociales. A 
todos ellos, desde luego, se les podría echar al crisol de 
fundir y sacarlos de él con una denominación genérica: 
totalitarismos. Yo misma, en este instante, reconozco la 
libre iniciativa y la responsabilidad de lo que estoy 
pensando y escribiendo.

La fuerza totalitaria fue la que torturó a los esclavos 
en la Grecia de Pericles; la que envenenó a Sócrates;

la que crucificó a Jesús; la que quemó a los herejes. Pero, 
cuando las situaciones daban la vuelta, los supliciadores se 
convertían en supliciados y los supliciados en 
supliciadores. Que es lo que sucedió en Rusia cuando pasó 
del zarismo al leninismo; en el Congo, cuando de colonia 
pasó a Estado independiente; recientemente en España, 
cuando muchos de los mandones se han metamorfoseado 
en sabandijas; y.„

En la evolución de la vida, las leyes de la Naturaleza 
se aplican por sistemas extraños, en apariencia 
caprichosos pero que obedecen a llamados lejanísimos, 

misteriosos aún para los científicos de la biología y la 
zoología. Así, cuando los atlantosaurios llegan a los 
cuarenta metros de largura —monstruosos tanques de 
carne y hueso— los pequeños mamíferos se multiplican y, 
agrupándose, se van abriendo horizontes de mayor 
libertad. Pero volvamos al hombre, y recogiendo lo que 
Max Scheier recoge de Carlos Marx, digamos que "las 
ideas que no tienen tras de sí intereses y pasiones, suelen 
ponerse en ridículo inevitablemente en la historia". El 
totalitarismo, viejo desde la aparición del hombre sobre la 
Tierra, viene a ser eso: una fuerza compuesta de intereses 
y pasiones. Un ilustre escritor francés dijo hace poco: 
"Totalitarismo, el marxismo; totalitarismo, el 
existencialismo; totalitarismo, el psicoanálisis; 
totalitarismo, el estructuralismo".

Ramificaciones de un solo y abundante sistema, 
porque todas ellas se alimentan de la misma savia y 
dan el mismo fruto. Tzara escribió que "la ausencia de 

sistemas es, aún, un sistema, pero el más simpático". Ese 
hombre que va por ahí, y aquel, y el otro, y yo, ¿a qué 
reducimos nuestras ambiciones? A lo mejor, los cuatro, y 
muchos, infinitos de los demás, lo único que en verdad 
ambicionamos es que entre en nuestro espíritu la pura y 
pristina preceptiva moral, que es la que acera el 
sentimiento de nuestro valor interior y nos pone al nivel 
de los que se consideran superiores por naturaleza.

HERNANDEZ

Sobre relaciones de la U.C.D. con el P.S.O.E.

"HEMOS LLEGADO A 
ENTENTES MUY 
VARIADAS (Ignacio Camuñas)
MALAGA, 13 (Cifra).- "La vocación 

del Gobierno Suárez es gobernar por leyes 
democráticas y por leyes, sobre todo, 
gestadas y aprobadas en el marco de las 
Cortes nacidas en las elecciones del 15 de 
junio", dice el ministro adjunto para 
relaciones con las Cortes, Ignacio Camuñas, 
en una entrevista que hoy publica el diario 
“Sol de Esoaña”.

El señor Camuñas ileaó a Málaga, por vía 
aérea, para descansar durante ei fin de 
semana.

Sobre la posibilidad y realidad de una 
serie de “pactos subterráneos" entre 
U.C.D. yJ’.S.O.E el ministro añade:

“La U.C.D. tiene una estrategia global 
de un entendimiento profundo para la 
consolidación de la vida democrática de 
España con el primer partido de la 
oposición, que es el P.S.O.E., pero en los 
múltiples acuerdos que hemos tenido que 
hacer, porque la U.C.D. no tiene mayoría 
absoluta en el Parlamento, para que puedan 
prosperar nuestros puntos de vista, 
nosotros hemos llegado a ententes muy 
variadas, desde partidos a la izquierda de la 
U.C.D. hasta partidos que se sitúan en 
zonas más templadas o mas moderadas”.

“No es cierto —añade— que haya pacto 
absoluto ni un entendimiento total entre 
U.C.D. y P.S.O.E. puesto que nuestra

intención es fortalecer la vida democrática 
española, y ésta pasa por un consenso 
mayoritario de las fuerzas políticas con 
expresión regular y representativa en el 
hemiciclo de las Cortes".

Más adelante se aborda el >tema de las 
centrales sindicales y la posibilidad de 
constitución de., una de estas en contacto 
con U.C.D. y.el señor Camuñas manifiesta:

“Nosotros somos conscientes de que 
hay una gran masa de trabajadores que no 
están dispuestos a afiliarse a las centrales 
sindicales tradicionales, de corte 
marxista—socialista—comunista. Hay 
muchos trabajadores que se están 
acercando a la U.C.D. para pedirnos que 
tornemos una actitud definida en torno a la 
posibilidad de incidir en el campo laboral, 
P®.*"? I® U.C.D. la que está tomando la 
iniciativa en este campo, sino que más bien 
son sectores del mundo del trabajo los que 
no quieren estar afiliados a centrales 
soc ia 1 istas-comunistas y verían con 
enorme agrado el que nosotros tomáramos 
una determinación en ese sentido".

Por ultimo el ministro afirma que 
U.C.D. se- está preparando intensamente 
para las elecciones municipales, añadiendo 
que.ante ellas “so^ francamente optimista 
y creo que no habrá grandes sorpresas”

En Madrid: 

ASALTADO 
UN DESPACHO 
LABORALISTA 
DE UGT

MADRID, 13 (Cifra).- 
Cuando esta mañana a las 
once los ocuoantos del 
despacho laboral ista que la 
UGT tiene en la calle 
Fernando Vi 21 han llegado 
a trabajar, se han 
encontrado con las puertas 
forzadas.

Al penetrar en el local no 
observaron pintadas ni 
señales de robo aparente. Ei 
único hecho anormal lo 
constituían los ficheros del 
despacho que habían sido 
forzados

Ante la aparente falta de 
motivación del asalto y por 
temor a que la finalidad 
fuera la colocación de una 
bomba, los miembros del 
despacho laboralistai han 
avisado a los artificieros de 
la policía

VANDALICO ASALTO 
A UN COLEGIO 
SEVILLANO

SEVILLA, 13 (Cifra).-

Mesas, pupitres y toda clase 
de mobiliario lía qüedado 
destruido en un colegio de 
esta ciudad, que ha sido 
víctima de un vandálico 
asalto.

Los autores del hecho 
violentaron la puerta de 
entrada y una vez en el 
interior destrozaron e| 
mobiliario de las aulas y el 
despacho del director, 
llevándose además todo 
cuanto pudieron.

NO HICIERON CASO 
DE LA AMENAZA DEL 
G RAPO

BARCELONA, 13 
(Cifra).— “En ningún 
momento hicimos caso de la 
amenaza formulada por 
supuestos miembros del 
G RAPO y, desde luego, ni 
pensamos en depositar el 
dinero que se nos pedía", ha 
manifestado un portavoz de 
la Banca March, en 
Barcelona, a "Cifra".

"E/ Ejército espa-,¡ 
J/cne hoy eri su habí, 
una nueva y 
importante colaborae¿ii 
en ia Historia de Espari¡ 
Ho se trata de un heroM 
hecho de armas. Se fraJ 
de que ha permitido Â 
giro poi/tico, a 
estar en muchos caíOíeJ 
contradicción coJ 
expiicab/es poí/c/o/jej 
perso naies. fyfjl 
participación positiva | 
E/ército tai vez no jej 
consecuenie con arenca 
y con algunos tonos (¡uí 
se emplean en actas 
militares. Pero eso og 
tiene gran importanci¡ 
lo que cuenta es i 
actitud definitiva".

(José Mario ARMEROl

Por la huelga de transportes

AVILES, SIN PAN 
Y SIN LECHE

AVILES, 13 (Europa Press).— Aviles carece delí 
suministro de pan y leche a consecuencia de la huelga de]| 
transporte. La Guardia Civil controla las salidas de br 
ciudad y miembros de la Policía Armada conducen en» 
interior los camiones abastecedores de leche, como 
consecuencia de la huelga de transportes que —a nivelV 
provincia— ha tomado incremento en el día de hoy,: 
Asimismo, gran cantidad de camiones se encuentrail, 
estacionados en los principales accesos, a ambos lados del 
la calzada.

Varios piquetes pinchan las ruedas de los carniona;^ 
que no se suman a la huelga cuando estos se encuentran 
estacionados cargando o descargando mercancías, o: 

‘ detenidos ante un semáforo. Se han producido diverioiL 
momentos de peligro cuando los camiones noL; 
participantes en la huelga se han saltado varios semáforo! W 
con objeto de evitar la actuación de los piquetes queK~ 
dirigían hacia ellos.

Por otra parte, uno de estos piquetes, al ten« 
conocimiento de que un camión cuyas siete ruedas habíi 
Cinchado pertenece a un conductor minusválido, hi 

echo una colecta entre los huelguistas para reparar loi 
daños producidos en los neumáticos. Asimismo, loi 
camioneros en huelga acompañaron al conductoi 
minusválido a su domicilio de Villaviciosa.

Aunque el número de camiones parados continúan 
aumentando, en este momento pasan de tresdentoi loi 
que permanecen en huelga. Entre ellos, lo> 
pertenecientes a la cooperativa avilesina de transporter,

el día
SANTORAL: Santos, Casiano, 

Hipólito ms. Sta. Aurora.

EL SOL sale a las 6,23 y se 
pone a las 10,16

LA LUNA, sale a las 4,59 y se 
pone a las 19,10

697,— Ocupa la silla pontificia 
Vitaliano, a quien se atribuye la 
introducción del órgano en los templos.

1521,— Hernán Cortés, conquista a la 
Teochtitlan, hoy la capital de' Méjico, 
pese a la heroica resistencia del 
emperador Guatimozin, último 
emperador azteca, que cayó en manos de 
los conquistadores.

Se calcula que durante el sitio 
perecieron 120.000 nativos, mientras 
que por parte española no hubo tantas 
bajas.

1529.— Se celebra en Méjico la 
primera corrida de toros.

1639.— Una escuadra francesa de 
setenta velas, que llevaba por general al 
celebre obispo de Burdeos Enrique 
d'Escoubleau de Sourdis saquea a placer 
San toña y Laredo.

1695.— Luis XIV ordena bombardear 
Bruselas destruyendo todo el centro de 
la ciudad. Asi nado la bella y famosa

efemérides
"Grand Place" legítimo orgullo de la 
capital de Bélgica.

1739.— Fallece Clondy, considerado 
en su época como "el más grande 
bailarín de Ejropa para la danza alta, las 
entradas de furias y entradas de 
caracteres'’

1792.— Luis XVI, Maria Antonieta y 
sus hijos Luis Carlos -el delfín- e Isabel 
son encarcelados en el Temple.

1796.— Se crea el Real Cuerpo de 
Ingenieros Cosmógrafos del Estado con 
el que se organizó el Observatorio 
Astronómico de Madrid.

1852.— El banquero :Salamanca,. 
vende al Estado el ferrocarril 
Madrid-Aranjuez, en sesenta millones de 
reales, quedando como arrendatario del 
mismo.

1856.— Despué* de afortunadas 
exploraciones en el centro de Africa, el 
doctor David Livingstone vuelve sano y 
salvo a la isla Mauricio.

1863.— Víctima de una laringitis 
fallece en Paris el pintor Eugenio de 
Lacroix.

1868.— Por un temblor de tierra, se 
forma una montaña de agua en casi toda 
la costa americana, desde California 
hasta Chile, en Australia, y en las islas 
Sandwich.

1870.— Comienza el bombardeo de 
Estrasburgo. La histórica ciudad quedó 
medio destruida, con la biblioteca se 
perdieron ocho mil manuscritos muy 
valiosos.

1836.— Abre sus puertas el teatro de 
Festspielhaus, proyectado por Wagner en 
la pequeña ciudad bávara de Bayreuth. 
Desde'^este día al treinta se representó la 
tetralogía entera.

el tiempo
MADRID, 13 (Especial P>" 

••Cifra” por ••NIMBUS”).-Siju« 
el buen tiempo en la mayorP»n’ 
de las reglones, con aiwblf’l fe 
soleado y temperaturas altas, P<i° æ- 
sln exceso. Hay que soAalar ' Æ 
posible formación de tormenUj æ 
en puntos del área medlterrínií ) K 
en las tierras del Interior. TamPM 
en el Norte se formarán nú#’’ 
bajas o nieblas, a »•«" g 
persistentes, que impedirán nuP>< ® 
bajas o nieblas, a | 
persistentes, que impedirán a 
las temperaturas suban, allb 
exceso. >

«
Ebro y Cataluña: Nuboil^ " 

variable, con riesgo de tormaxti* 
dispersas. Temperaturi 
moderadamente altas
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el dio
político [
Por Pedro 
CALVO 
fjEPiVANDO

Algo más que consejos las siata
(auténtica)

■ DEFIENDE

asesares íe Saírez
LAS
MINORIAS

MADRID 13 (Crónica exclusiva para ARAGON/exprès). - Las 
aestiones dé Sánchez Terán, asesor o consejero especial del 
Presidente Suárez, ante el presidente déla Generalitat en el exilio, 
Josep Tarradellas, mediante las entrevistas realizadas con él en 
Paris, han venido a poner de nuevo de actualidad la figura de los 
asesores especiales del Presidente del Gobierno, puesta en marcha 
de forma un tanto misteriosa en un reciente Consejo de Ministros, 
a pesar de que tal iniciativa, venía siendo acariciada desde un año 
atrás.

Aunque se asegura que no se van 
a convertir en un gabinete 
paralelo, podrían tener “roces” 
con algunos ministros del 
Gobierno

Las gestiones llevadas a cabo 
por el ex-gobeniador civil de 
Barcelona vienen a poner un 
punto de “suspense” sobre la 
figura de los siete asesores 
especiales. Según revelaciones de 
hombres muy cercanos al 
Presidente Suárez, y en vista de 
que nada concreto se había 
legislado al respecto, se decía 
que las funciones de estos 
hombres co nsistirían en 
aconsejar al primer ministro 
cuando éste asi lo requiriese, y 
que sería mediante entrevistas a 
celebrar con él una o dos veces 
por semana, todos juntos o con 
cada uno por separado.

Cuando a finales de mes 
comiencen a funcionar 
propiamente los asesores 
tendremos ocasión de 
comprobar si esas previsiones se 
cumplen o no. Pero lo que ya se 
ha demostrado con el caso de 
Sánch«z Terán es que el 
Presidente no va a limitarse a 
tomar consejo de esos siete 
asesores especiales, sino que les 
va a encomendar misiones

especiales características de cada 
uno de ellos. Ahora ha 
encomendado a Sánchez Terán 
las negociaciones con 
Tarradellas, por tratarse de un 
hombre que fue gobernador civil 
de la provincia de Barcelona y 
sobre cuya gestión abundan las 
opiniones favorables.

interesante que el Presidente se 
asesorase también de personas 
absolutamente independientes, 
cuyos criterios en muchas 
ocasiones serían mucho más 
fiables e imparciales.

POSIBLES “ROCES

MONOCOLOR

Según medios de UCD, la 
ventaja de que todos los asesores 
pertenezcan a este partido 
gubernamental es que el 
Presidente no tendrá que 
ponerse a la defensiva cuando se 
entreviste con ellos, por tratarse 
de personas teóricamente 
adictas. Pero el inconveniente 
será la falta de libertad de 
criterio en función de la 
disciplina política y de partido 
respecto del asesorado. De aquí 
las opiniones que critican el 
hecho del carácter monocolor de 
todo el equipo de asesores ya 
que se considera que hubiera 
sido mucho mas útil e

Dada la significación de 
algunos de esos siete hombres, 
no sería de extrañar que a veces 
se produjeran roces o situaciones 
incómodas entre ellos y algunos 
ministros del Gobierno. 
Obviamente hay que pensar en el 
caso de José Ramón Lasuén 
respecto del ministro de 
Hacienda, Francisco Fernández 
Ordoñez, ya que lógicamente los 
asesoramientos de Lasuén han de 
incidir sobre temas económicos, 
y es bien conocido su 
enfrentamiento con Ordóñez a 
partir de sus desavenencias y 
escisiones en la Federación

►cial Demócrata, de la que se 
lió Ordóñez y en la que quedó 

ijasuén como presidente.
Pero en todo caso se asegura

que los asesores no se van a 
convertir en un Gabinete 

~ paralelo y antagonista del 
Gobierno. Habrá que empezar 
por definir y delimitar sus 
funciones asi como reseñar 
cuáles son atribuidas a cada 
uno de ellos, aunque es muy 
posible que Suárez prefiera 
mantener la figura de los 
asesores en la nebulosa y 
utilizarlos o no como y cuando 
lo tenga por conveniente. Ni 
siquiera disponían de 
despachos propios en el palacio 
de la Moncloa y parece que no 
van a contar con ningún aparato 
burocrático a su servicio.

• Uno de los más conocidos 
entre los siete, me decía que es 
partidario de que, unos seis 
meses después de ponerse en 
funcionamiento la figura de los 
asesores, debe procederse a un 
examen de su virtualidad y de su 
utilidad, y que en el caso de que 
no hayan funcionado 
satisfactoriamente, lo mejor 
sería suprimirlos.

MADRID, 13 (Logos).— 
Don Antonio Hernandez 
Gil, presidente de las Cortes 
Españolas recibió a una 
comisión de Falange 
Española de las J.O.N.S. 
(autentica) presidida por 
Pedro Conde Soladana, jefe 
nacional, al que 
acompañaban Ricardo 
Zulueta y de Pobes y José 
Briz Méndez.

Los representantes de 
Falange Española de las 
j.O.N.S. (autentica) 
expusieron al presidente de 
las Cortes su preocupación 
por las tendencias 
monopolistas evidenciadas 
por los partidos 
m ayoritarios de 
representación 
parlamentaria. En este 
sentido se mostraron 
contrarios a la estructura
ción de las Cortes por 
grupos parlamentarios ya 
que consideran que falsea la 
representatividad electoral 
desconociendo el 
democrático derecho de las 
minorías. Falange Española 
de las J.O.N5. (autentica) 
propuso que en los nuevos 
reglamentos del Congreso y 
el Senado, se contemple la 
posibilidad de que los 
partidos extra—parlamen
tarios puedan colaborar en 
los trabajos legislativos,, 
haciendo llegar a^ los 
parlamentarios —a través de 
la presidencia de las Cortes, 
para ser distribuidas como 
documentos de trabajo las 
propuestas, alternativas e 
iniciativas de estos grupos. 
También solicitaron que se 
habiliten lugares 
especialmente reservados, en 
los salones de sesiones, para 
que los representantes de los 
partidos extraparlamen 
tarios puedan asistir a las 
jornadas de trabajo en 
calidad de observadores.

Para la aportación reciproca de experiencias

" REUNION DE SOCIALISTAS 
VASCOS Y CATALANES

SAN SEBASTIAN, 13 
(Logos).- Una delegación de 
parlamentarios del Partido 
Socialista de Euzkadi (PSOE) 
integrada por José María 
Benegas, José Antonio Maturana 
Y Carlos Corcuera, se reunieron 
en Barcelona con Joan 
Reventos, Josep Triginer y 

Francisco Ramos, diputados de 
Socialistes de Catalunya. 
(PSP-PSOE). Se examinaron el 
proceso de recuperación de la 
Generalitat y en particular las 
posiciones y aspectos legales que 
entraña el restablecimiento de 
un régimen transitorio en la 
negociación conjunta que con el 
Gobierno mantienen los 
parlamentarios y el presidente 
de la Generalitat.

Al mismo tiempo se trató 
acerca del proyecto que 
preconiza el Partido Socialista 
de Euzkadi (PSOE), hecho 
público recientemente y que, 
partiendo de realidades políticas 
distintas, contiene la aspiración 
común de implantar un régimen 
transitorio de autonomía para 
Euzkadi.

Ambas delegaciones expresan 
la conveniencia de mantener 
reuniones de trabajo de este tipo 
con la aportación reciproca de 
experiencias y qoe supone la 
materialización de una de las 
múltiples fórmulas de expresar 
la solidaridad en e| marco de 
una política socialista común.

"EZQUERRA”NO 
FUE DETENIDO

La familia del extrañado 
vasco José Ignacio Múgica 
Arregui ha desmentido los 
rumores que circularon ayer de 
que habia sido detenido en San 
uan de Luz desde la celebración 
del juicio de Miguel Angel 
Apalategui,

Las autoridades francesas le 
detuvieron, y tras interrogarle 
anunciaron que su carta de 
refugiado había caducado y no 
le sería renovada por tener 
asignada residencia en Oslo 
desde su extrañamiento por el 
Gobierno español. 
Posteriormente, Múgica Arregui 
fue conducido a la raya 
fronteriza en un lugar donde no 
existe vigilancia y no podia ser 
visto por la policía española, Al 
mismo tiempo se le avisaba que 
había sido declarado en Francia 
persona no grata.

T.A FEDERACION SOCIAL 
DE TRABAJADORES DE 

NAVARRA LA C.T.C.”

PAMPLONA, 13 (Logos).- 
La Federación Social de 
Trabajadores de Navarra, 
agrupación de distintos 
sindicatos ha decidido 
confederarse en la 
Confederación del Trabajo 

Comunitario Central Sindical de 
inspiración cristiana, legalizada a 
primeros de julio. En la primera 
quincena de septiembre se 
celebrará en Pamplona una 
asamblea conjunta en la que 
quedará legalizada la conjunción 
de ambas entidades sindicales, y 
la C.T.C. potenciará a la 
Federación de Sindicatos 
Navarros con toda su 
organización y de modo especial 
en cuanto se refiere a 
asesoramiento jurídico y 
técnico.

MANIFESTACION
AU TO R1ZADA

Más de diez mil personas se 
manifestaron pacificamente por 
las calles de la ciudad pidiendo 
la legalización de todos los 
partidos, amnistía total y la no 
extradición de "Apata”. La

PESAME DE LOS REYES

A LA FAMILIA DE
MADRID, 13 (Logos).- 

El Gobernador civil de 
Madrid ha recibidor un 
telegrama firmado por el 
Marqués de Mondéjir, jefe 
de la Casa de Sus Majestades 
los Reyes, en el que ruega, 

manifestación que estaba 
autorizada legalmente, había 
sido convocada por treinta y dos 
partidos políticos, centrales 
sindicales y organizaciones 
juveniles. Entre los partidos que 
hicieron la convocatoria no 
figuraba ninguno de los dos que 
obtuvieron la mayoría de loá 
escaños Por Navarra: UCD y 
PSOE, aunque sí estuvo presente 
la UGT.

Los manifestantes salieron a 
las ocho de la tarde de la plaza 
del Ayuntamiento y tras 
recorrer diversas calles llegaron 
al comienzo de la vuelta del 
Castillo a las nueve y cuarto. 
Centenares de pancartas 
aparecían entre los 
manifestantes, que dieron gritos 
en apoyo de sus peticiones.

La Policía Municipal cortó el 
tráfico y no se produjeron 
ningún tipo de incidentes.

PAULINO MARTIN
en nombre de don Juan 
Carlos y doña Sofía se haga 
llegar su más cariñoso y 
sentido pésame a la famlH» 
del periodista asesinado don 
Paulino Martin García.
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La U. G. T. y las viviendas sociales

"EL GOBIERNO SE HA 
INHIBIDO DURANTE 
VEINTE AÑOS"

MADRID, 13 (Logos).- “Es incorrecto afirmar gue la especulación del suelo 
nace en gran parte del intervencionismo del Estado, cuando la realidad de nuestro 
pats muestra que los gobiernos que se han sucedido a lo largo de los últimos 20 años 
se han inhibido (renunciando incluso a la aplicación de la legislación vigente) en 
beneficio de los intereses especulativos de personas o grupos privados o, en todo 
caso, se han limitado a proteger dichos intereses en perjuicio de la mayoría de los 
ciudadanos”. Según apreciaciones de la UGT a declaraciones del ministro de Obras 
Públicas y Urbanismo.

Sólo en la medida en que una política antiespeculativa logre alcanzar sus 
objetivos —añade UGT— podrán tener justificación unos planes de viviendas 
“sociales” que en la actualidad (y asi lo reconoce el propio ministrol sólo pueden 
beneficiar a las clases medias debido a su elevado coste y cuando el precio 
artificiosamente elevado del suelo tiene una gran incidencia.

El único acuerdo de los armadores vigueses

~PÓNERLEÜNA VELA í
SAN ANTONIO

13-8-77/PAI

irMnunna— FíEsra 
íMNDE

BENIDORM
Dirección: HNOS. MURBar-Restaurante

Avda. San >>¿4.1 37 
Teléfono 41 1 o 53

p SALONES ESPECIALES 
PARA BODAS.

^tBAUTIZOS Y CEREMONIAS

ESPECIALIDAD 
PESCADO Y MARISCO

Fernando el Católico, 2 
(entrada por Avda. Goya) 
Teléfono 25 11 67

COCHINILLO 
y TERNASCO

5

ASADOS EN HORNO 
DE lena

CASA EIWUO
ESPECIALIDADES

MERLUZA REBOZADA

Avda,Madrid, 3-5 .
Tels. 2180 64-22 8145

Crt*. Vaknda, kSómetro 13 
(entre Cadrete y María) 

GRAN APARCAMIENTO

MERENDERO 
LA CASILLA

CONEJO
ASADO CON 
AJOLIO 
ESCABECHADO, 
Y CON CARACOLES. 
COSTILLAS A LA 
BRASA. CODORNICES.

Avda. Gómez Laguna, s/n

t:

Mesón TOMAS
Especialidad en carnes a la brasa y arroz en Costra.

Para abrtr al apatite no twy oemo al Macón 
Temac, can al tamasco y'los fritos.

■ Tomas, las ofroea a su dlstlngwMa diéntala 
sus espacíalas menús de verane.

Los Jueves, paella.

Camino dé las Tortas, 92 Fácil aparcamiento 
(Frente a Coleólo Agustinos) Teléfono 23 1 3 02

EiraCAS 
REUmS DE

ZARAGOZA, $. A.
Por tener que efectuar 

reparaciones o mejoras se 
interrumpirá el suministro 
de energía el^trica mañana 
domingo, día 14, en las 
instalaciones siquientes:

De 7 a 14 h.— Línea 
insider 10 KV, entre S.E.T. 
Monte Torrero y C.T. 
Seccionamiento Peipasa.

De 7 a 14 h 
Transformadores de sector 
de los C.T. Génova número 
2 y Génova núm. 21.

De 7 a 14 h.— Línea 
Molinos 10 KV. entre C.T. 
Cabañera y C.T. 
Seccionamiento Caisa, 
afectando los transforma
dores de sector de los C.T. 
Cervezas El León, Ctra. de 
Huesca, Km. 3; Cno de los 
Molinos, 161, y abonados 
dependientes de esta línea.

De 7 a 14 h.— Línea 15 
KV. entre C.T. 
Seccionamiento Utebo y 
C.T. Fumetal, afectando a 
los transformadores de 
sector Butano núm. T y 
núm. 5: Artigas, Venta de 
Cano, Santa Ana y Los 
Llanos, y abonados 
dependientes de esta línea.

De 9 a 11 h.— Línea 
núm. 3 a 10 KV. de 
Polígono de Cogullada, 
tramo entre E.T.D. 
Polígono de Cogullada, y 
C.T. Avda. Cataluña, núm. 
2 10, afectando a los 
transformadores de sector 
de C.T. Nido núm. 1 y núm. 
2. Talleres Used, y abonados 
dependientes de esta línea.

En el caso de que se 
terminen los trabajos 
programados con antelación 
a las horas señaladas, se 
establecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 13 de agosto 
de 1977. _____

LA DIRECCION

VIGO, 13 (Europa 
Press).— Un portavoz de la 
cooperativa de armadores 
del puerto de Vigo declaró a 
los periodistas ai término de 
la reunión de empresarios 
pesqueros celebrada ayer 
que "hay que esperar que 
Irlanda siga siendo tolerante 
y no nos aprese los buques". 
En dicha reunión, la 
comisión especial 
desplazada a Madrid 
informó de sus gestiones 
con la Administración.

El citado portavoz 
comentó que "no ha sido 
tomado otro acuerdo por 
ios armadores que ponerle 
una vela a San Antonio". 
Añadió que las medidas del 
Gobierno Íes siguen 
pareciendo coyunturales y 
de, poco alcance, 
insuficientes para resolver 
en profundidad la crisis.

Las ventajas que se 
ofrecen a ios buques que 
faenan fuera de las 200 
millas —dijo — , y la 
excepción de abonar la 
Seguridad Social, caso de 
formar agrupaciones de 
cuatro unidades, se 
consideran ridiculas en 
medios pesqueros, en 
proporción a la falta de 
rentabilidad que supone 
echar las redes fuera de la 
zona de bancos.

En cuanto al crédito para 
finandar el abono de la 
multa, con interes del 7 por 
ciento, caso de 
apresa miento, y la 
moratoria en el abono del

La comisión de armadores de buqugj 
del Gran Sol, informó a la asamblea 
sobre sus gestiones en'Madrid

crédito, se siguen estimando 
como medidas de poca 
envergadura.

"Si un buque no puede

navegar o tiene que haceu ' 
fuera de aguas rentají 
—señalan los armadores-j.
empresa no resiste".

La
Cuatro empresas periodísticas

DISPUESTAS A ABRIR 
CANALES PRIVADOS
DE TELEVISION

MADRID, 13 (Europa 
Press).— Por lo menos 
cuatro empresas 
periodísticas nacionales se 
han interesado en la 
posibilidad de abrir canales 
privados de televisión, en el 
caso de que el estado 
abdicara del monopolio que 
disfruta sobre la misma, 
según han informado a 
Europa Press medios 
periodísticos.

De ese modo, una cadena 
de radio semi-oficial, 
tendría ya todo dispuesto 
para el momento en que 
fuese autorizada a abrir un 
canal de televisión. Por su 
parte, otras empresas 
estudian la posibilidad de 
crear centros de creación de 
programas, con el objeto de

venderlos a^ las otrt 
cadenas.

Como es sabido, « í 
España el Estado goza ái 
monopolio sobre los dr>. 
canales de televisié^í 
existentes, de los que ur.; í 
so lamente cubre todo i 
pais. Aunque los mé¡¿í' 
periodísticos privada 
habrian tanteado a k 
Administración ni 
numerosas ocasiones sobn i 
la posibilidad de «-3 
autorizados a abrir canalo % 
de televisión, todo pareuf l 
indicar que el Gobierno nife 
se plantea tal posibilidac.^ 
En cualquier caso, «I 
medios políticos se anunát \ 
un gran debate sobre ¿t 
tema para el proxim, 
otoño.

i LOS ENLACES
BODAS

PRECIOS ECONOMICOS 

APARCAMIENTO 
ASEGURADO

Avda. Madrid, 228
Tels. 33 19 96 - 33 30 27

Y... PARA COMER 
HAY QUE BEBER 

'^nos 
gabarro

ES UN PLACER

BAR-RESTAURANTE 
ESPECIALIDAD 
ZORONGUITOS 
ente RITAS

PIRINEOS
SOLICITE EL WcNU 
DE DIAS FESTIVOS

en la

PESE a la temporada canicular, 
las fuerzas políticas tienen los 
ojos puestos en las próximas elec

ciones munidpaies y no dejan de 
moverse en ese sentido. En Bilbao, 
por ejemplo, se rumorea insistente
mente que el futuro alcalde será so
cialista, y el presidente de la Dipu
tación, del Partido Nacionalista 
Vasco. Todo ello será fruto de un 
pacto que no se espera se rompa an
tes de las elecciones.

n(
MADRID, 12

El ministro 
en estos 
pidiéndoles cons 

Cultura y qué d< 
ha consultado a 
que otras con 
encuestadtx hai 
dehe tener el 
Televisión Espar

LUIS APOSTU/ 
(COMENTARIS 
del PERIODIC 
Y DIPUTADO F 
LOGROÑO POI

C/ Arzobispo Apaolaza. 2 
(Junto Plaza San Francisco) 
Teléfono 25 1187

Olr«OOlón UtOl

•ODAS - BANQUETES 
BAUTIZOS

COHEDORES REFRIGE
RADOS Y CLIMATI2ADOS

HILO MUSICAL 
RESERVAS DE MESAS 
Teléfono 2111 Se^Xaotre 
dudad. Ramón y Cajal, 29 
(F rae ta Parque Bomberos)

Avda. Alcalde ;
Caballero, 22 ;
(Coqiillada) :

Teléfono 291082 í

Amplio aparcamiento

« 
I

ELECTRICAS
REDMDAS DE

ZARAGOZA, $. A.
ZONA II

Por tener que efectuar re
paraciones o mejoras en sus 
instalaciones, interrumpirá 
el servicio eléctrico, mañana 
domingo, día 14, según se 
detalla a continuación*

De las 8 a las 14 h. en la 
localidad de Nuez de Ebro y 
línea a 10 K.V. Estación de 
Servicio Alfajarín a C.T. núm 
2 de Nuez de Ebro

Igualmente se verán afec
tados todos los C.T. de par
ticulares que deriven de las 
líneas que suministran a las 
localidades citadas.

En caso de que se termi
nen los trabajos con anterio
ridad a la hora prevista, se 
restablecerá el servicio sin 
previo aviso.

Zaragoza, 13 de agosto 
de 1977,

Eiy Logroño se van a celebrar 
una serie de conferencias so
bre los "ovnis" en las que interven

drán parapsicólogos, astrólogos y 
e^ecialistas de distintas disciplinas. 
Veremos cuáles son sus conclusio
nes y aportaciones. Por lo pronto 
dos extraños seres vestidos con tra
jes brillantes que desprendían po
tentes rayos de luz se apoderaron 
del carnet de identidad de una mu
jer de Huelva, a la vez que le sustra
jeron de su reloj la maquinaria. La 
buena señora tuvo que ser atendi
da médicamente a consecuencia del 
fuerte ataque de nervios que sufrió.

¿Ovnis, sí? ¿Ovnis, no? La cues
tión ha pasado de lo supuestamente 
experimental al estudio y análisis 
científico...

En unas declaraciones ofreci- 
dæ ai diario alicantino "In
formación", Ricardo de la Cierva 

hace un repaso a algunas cuestiones 
de actualidad política. "Lo hago

—puntualiza- con sentido crítico y 
en nombre de mis 194.000 electo
res murcianos? Dice el flamante se
nador: "Fuentes es un científico, y 
Fernández Ordoñez, un político; 
por eso, su conjunción es posible. 
Este Gobierno es consecuencia de 
la negociación para constituir UCD 
como partido con adición de "hom
bres del Presidente". La política no 
económica la llevan Suárez y Abril, 
porque la vinculación con Martín 
Villa es una fianza; aportó su equi
po. No veo clara la salida de Osorio; 
parece que la pidió. Oreja y Lavilia 
permanecen por el arraigo de ios 
"tácitos" y por su homogeneidad y 
coherencia como grupo"

' EfíA capaz e/ nuevo ministro 
de Obras Públicas de cortar 

ios graves desmanes urbanísticos 
que tanto han pro/iforado y abun
dan en fa geografía nacional? ¿To
mará medidas para que el patrimo
nio arquitectónico sea conservado 
y aún reconstruido? Ya se verá. Por 
lo pronto son alentadoras sus pala
bras al "Diario de Mallorca": "Re
construir en vez de construir. Sí, 
¿por qué no? Lo están haciendo en 
los países industrialmente más avan
zados. Se reconstruyen viviendas de 
épocas en que la vida era menos 
acelerada, huyendo de la masifica- 
ción del murido moderno. Puede y 
debe hacerse, aunque, quizás, resul
te más caro".
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MADRID, 12 (Por Pedro SORELA, de Europa Press.)

El ministro de Cultura y Bienestar, don Pió Cabanillas, ha escrito 
en estos días una carta a varias decenas de intelectuales 
pidiéndoles consejo sobre cómo debe ser el recién creado Ministerio de 

Cultura y qué debe ser cambiado en Televisión Espanola. Europa Press 
ha consultado a nueve personas —de alguna manera más relacionadas 
cnie otras con la cultura- su opinión sobre el mismo tema. Los 
encuestados han respondido a las preguntas: a) ¿Qué características 
debe tener el Ministerio de Cultura? b) ¿Qué debe ser cambiado en 
Televisión Española?

LUIS APOSTUA 
(COMENTARISTA POLITICO 
del PERIODICO “YA” 
Y DIPUTADO POR 
LOGROÑO POR LA UCD)

—_ a) No tenjo idea 
preconcebida sobre la 
organización que deba tener el 
Ministerio de Cultura y 
Bienestar.

— b) Tengo una idea personal 
bastante definida sobre los ejes
básicos para Televisión y Radio 
Nacional de España: en lo 

deben serideológico 
instituciones informativas
clarísimamente alineadas a favor 
de la democracia; en lo político, 
deben ser cuidadosamente 
neutrales en las pugnas 
interpartidistas, y muy 
equilibradas al dar informaciones 
de todos ellos; en cuanto a la 
gestión, debe potenciarse la 
profesionalidad de todos sus 
cuadros, y en el aspecto 
financiero debe tener una 
especial transparencia de 
presupuestos y de ejecución de 
gastos. Como situación en el 
organigrama del Estado, estos 
grandes instrumentos de cultura 
y de información, deben 
depender del Congreso y no de 
un ministro.

JUAN.TOMAS DE SALAS 
(PRESIDENTE DEL 
CONSEJO DE 
ADMINISTRACION DE 
IMPULSA, EMPRESA 
editora de “DIARIO 
16” Y “CAMBIO 16”)

—. a) Ministerio de Cultura: 
reduciría a la tercera parte el 
número de funcionarios que 
trabajan en el Ministerio, 
amparando a los que se quedaran 
sin trabajo bajo un seguro de 
desempleo. El número no sería 
mayor de 300 o así. Algo 
parecido al Ministerio de la 
Cultura de Andre Malraux, muy 
pequeño pero muy eficaz.

~ b) Televisión: Libertad de 
los particulares de abrir cadenas 
de televisión, y una cadena 
nacional, sin publicidad, 
controlada por un comité de 
?.®'’^oas, nombradas a plazo 
pjo, y que fuera rentable, 
tomando como primera medida, 
ona reducción del personal. 
Tenemos la televisión más pobre 
y -las cara de Europa.

Gonzalo torrente 
BALLESTER (ACADEMICO 
de LA LENGUA Y .
ESCRITOR)

~ a) El Ministerio de Cultura 
debería colaborar estrechamente 
con el de Educación y Ciencia, 
ya que en principio tienen metas 
parecidas. En cualquier caso.

“La TV. E. tiene que proponerse 
ser sólo del pueblo y para el 
pueblo” (Antonio Gala)
Martín Patino se llevaría el Ministerio 
de Cultura a Benidorm
“...Con tal de que dejaran de 
protegernos a cuantos queremos 
dedicamos a escribir, pintar, 
hacer teatro...”
“En cuanto a la TV.E., estaría más 
propia en el Valle de Los Caídos. 
íMenuda inspiración para los 

telediarios! "

cuaiquieraque sea su labor, una 
de sus principales características 
debe ser la de “no estorbar’’ a la
cultura. . ,

— b) Una de las principales 
modificaciones que deben ser 

televisión es lahechas en
de la gramáticacorrección de la gramatiM 

empleada a todos los niveles. El 
lenguaje empleado por la 
televisión es muy incorrecto, y la 
situación es grave si se tiene en 
cuenta el grado de incidencia 
que tiene la TV en el habla 
nacional. Por otra parte, sena

ciudadanos libres queremos 
dedicarnos a cosas como escribir, 
pintar, hacer teatro, música, 
cine... ¿US imaginais que alivio?

— b) En cuanto a Televisión 
Española, estaría más propia en 
el Valle de los Caidos. Menudos 
platos, y menudas salas 
juntas, y menuda inspiración 
para los telediarios. Asi Prado 
del ■ Rey podría valernos para 
algo a los demás españoles que 
no tenemos nada que ver con el 
Gobierno. Lo que hiciera con 
Prado del Rey debería ser una 
invención de cerebros 
reconocidos como Buñuel, Miró, 
Aranguren, García Calvo/ Castilla 
del Pino, Tapies... El futuro está 
lleno de posibilidades como se 
ve, sin necesidad de llegar a los 

radicalismos a que tan dados 
hemos venido siendo durante 40 
años los españoles.

ANTONIO GALA 
(DRAMATURGO)

deseable cambiar los programas, 
buscando una mayor calidad... 
¿que la gente deja de mirar la 
televisión? que deje. Ya volverá. 
Lo que si le digo que con 
programas como “Un, dos, 
tres...” no vamos a ninguna 
parte...

LAUREANO LOPEZ 
RODO (DIPUTADO DE 
ALIANZA POPULAR POR 
BARCELONA Y 
CATEDRATICO DE 
DERECHO ADMINISTRATIVO)

• — a) Hablo a título personal. 
Creo que el Ministerio de 
Cultura, y Bienestar debe 
fomentar y promover Ja cultura, 
y no ha de fabricarla. Es 
necesario que no caiga en el 
endoctrinamiento, y que mire 
con luz polarizada la cultura, 
sino que debe comentar la 
cultura que creen las propias 
entidades culturales.

— b) La televisión ha de ser 
del Estado y no del Gobierno. 
En el Estado cabemos todos. Por 
otra parte, los espacios 
informativos, asi como toda la 
programación política debe ser 
neutral y permanecer por encima 
de los partidismos. Soy 
partidario, por otra parte, que se 
autorice a empresas privadas a 
abrir canales de televisión.

— a) Yo entiendo que la 
cultura es la suma de la razón, de 
las tradiciones, de la historia, de 
la intra-historia, de las religiones, 
del arte asimilado. Si en algo
puede apoyarse y crecer una 
patria es precisamente a través 
de ese concepto de cultura, 
único camino para 'a 
autoidentificación y 
autoconfirmación de un pueblo. 
La cultura es como un esqueleto 
y un esqueleto no puede 
“gobernarse”: puede romperse o 
ignorarse, que es lo que hasta 

ha venido hcclsr.ïc enahora se 
España.

Pero,

haciendo en

ai 
la

mismo 
cultura

tiempo que 
es delicada.potente, _

Su enemiga es la burocracia y se 
pierde en el fárrago de los 
pasillos ministeriales. Creo que 
lo único que puede hacer un 
Ministerio con ella sea cumplir la

BASILIO MARTIN 
PATINO (DIRECTOR 
DE CINE)

de— a) Sobre el Ministerio 
Cultura: “Resignándonos a que 
tenga que existir tal maldición 
bíblica, yo le llevaría con todos 
sus empleados a Benidorm, que 
he oido que es inmenso y esta 
muy bien. Sería como una fiesta 
permanente de festivales de
España, revistas culturales, 
subvenciones ob’igatorias, 
correos de la sección femenina.
editorial nacional, escuelas para 

de

ley de las dos “D” que ha 
propu.-sto Pío Cabanillas: 
descenderla y difundirla. Porque 
su Ministerio no puede “crear ** 
no es cosa suya. Y la cultura 
procede siempre de dentro 
afuera, de abajo arriba. Es un 
patrimonio común que la 
Administración -noes capaz —ni 
dcbE— administrar. Es el 
resultado de una libertad que no 
puede ser coartada, y de una 
continuidad, que no puede ser 
interrumpida (reflexione por si 
nos es útil— en la actividad que 
los órganos culturales de la 
última dictadura desarrollaron: 
censura, control político, 
centralismo, propaganda 
ideológica)._

El Ministerio de Cultura ha de 
tener muy presentes las palabras 
que Miguel de Unamuno escri
biera hace más de medio sigk, y 
que siguen siendo válidas: “Lo 
que el pueblo español necesita es 
cobrar confianza en sí mismo, 
aprender a pensar y a sentir por 
sí mismo y no por delegación y, 
sobre todo tener un sentimiento 
y un ideal propios acerca de la 
vida y su valor”.

En cuanto a la presenU-
solicitar permisos, escuelas 
críticos y censores, etc. con 
avenida de Arias Salgado, o
Fraga, o así. 

Yo les daría todo

su 
de

el
presupuesto, con tal de que 
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la cultura, el Minis- 
debe proteger de le- 
justeza y con tiem- 
proteccíones estatales 
riesgo siempre de ser 

y de hipotecar las
cabezas a través de los estó
magos.

—b) La televisión debe cam
biar en todo. Hasta ahora, por 
definición y esencia, ha vivido y 
crecido con voluntad contraria a 
la cultura. Yo lo he podido com
probar personal y dolorosamen
te. Ha sido una asistente por ho
ras del Gobierno al que la cultu
ra le traída fresco y que ha 
gastado ~no él, sino el pueblo 
muchos miles de millones en tur
bias instituciones que alejaban a 
ese pueblo de su propia cultura. 
Basta observar la escandalosa la
bor antieducativa de los tele
clubs en los pueblos de España. 
C>esde ahora la televisión españo
la tiene que proponerse, después 
de un largo exámen de concien
cia, ser sólo del pueblo y para el 
pueblo. Con ese fin —formador 
e informador— debió de ser crea
da”.
JULIAN MARIAS 
ESCRITOR, ACADEMICO 
DE LA LENGUA 
SENADOR POR 
DESIGNACION REAL

A).— Es difícil responder a 
cómo debe ser el Ministerio de 
Cultura, desde el momento en 
aue no están demasiado 

elimitadas sus competencias y 
que no sabemos que importancia 
puede tener el antiguo ministerio 
de Información en el nuevo, ni 
qué departamentos de 
Educación y Ciencias han pasado 
a depender de Cultura.

En cualquier caso, parece 
imoortante ej tema del 
patrimonio artístico y su 
defensa, el patrimonio urbano, 
amenzado por la destrucción del 
medio, por el deterioro de las 
ciudades y la especulación del 
suelo. No nos damos la 
suficiente cuenta de que el 
patrimonio urbano, los 
monumentos, constituyen una 
riqueza inapreciable, incluso 
económica.

Por otra parte, yo no soy 
partidario de una cultura 
intervenida por el Estado. La 
labor de este debe ser de 
“fomento y coordinación”,es 
decir, no debe crear cultura, sino 
que debe propusarla. Es 
importante asimismo que el 
departamento en cuestión esté 
libre de interferencias políticas, 
hasta el punto que me pregunto 
si no hubiera sido mejor atribuir 
sus funciones a otros organismos 
libres de los cambios periódicos, 
normales en una democracia. 
Quizá esos patronatos, o 
instituciones diferentes de un 
Ministerio pudieran estar 
presididas por el Rey, símbolo 
de la continuidad...

b)— La televisión necesita 
una transformación muy 
importante. En primer término 
debe aumentarse el numero de 
canales y que estos cubran todo 
el territorio nacional, la función 
informativa no d®be ser 
tendenciosa, y no debe limitarse 
a la información de la actualidad 
más reciente y debe informar 
más visu al mente. Por otra parte, 
debe adjudicársele un espacio 
mayor a la cultura. ¿Cómo es 
posible que nuestra televisión no 
tenga un programa sobre los 
libros?

Asimismo, sería quiza posible 
realizar series de conferencias, 
adaptadas a las características del

medio, de unos 20 minutos, pero 
que estuvieran ligadas por una 
continuidad, dirigidas a un 
amplio público, que es el de 
televisión.

IPor último, es preaso que la 
televisión muestre la realidad 
española. Por mucho que haya 
mejorado el turismo, y por 
mucho que hayan aumentado los 
viajes de los españoles, el país 
que tenemos es mucho más 
grande y más rico de lo que 
ningún español piensa.

ANGEL S. HARGUINDEY 
(JEFE DE LA 
SECCION "CULTURA 
Y SOCIEDAD” DE 
“EL PAIS”)

a) tema del Ministerio de 
Cultura me desborda, Creo que 
un profesional de la información 
no debe tener unas ideas muy 
perfiladas sobre la política 
gubernamental, que esto es ai 
margen, pero sospecho que la 
única norma sensata de 
aplicación, de cualquiera de los 
departamentos que concentre 
ese Ministerio, será la de 
procurar respetar la libertad de 
creación y de expresión hasta el 
máximo de los límites posibles a 
su vez debe ser modificado 
sustancialmente y debe ser 
adecuado a los tiempos en que 
vivimos. Es decir, toda la 
libertad posible, con un 
concepto de posible mucho más 
contemporáneo que el que 
actualmente se aplica.

b)El tema de Televisión 
Española es igualmente amplio 
pero del que se puede opinar con 
conocimiento de causa, sospecho 
que hay que hacer algo que 
cambie sustancial y radicalmente 
lo que existe. La TV debe ser un 
vehiculo de información, de 
comunicación de quien lo paga, 
es decir todos los ciudadanos del 
pais, y por lo tanto no debe de 
estar ai servicio del Gobierno 
que en definitiva es una minoría 
más que notable^ no son más de 
20 ó 25 personas. Si se pone en 
práctica el hecho de que la TVE 
debe servir a 35 millones de 
españoles, la TVE cambiará 
radicalmente.

JOSE LUIS MARTIN 
DESCALZO (ESCRITOR 
JEFE DE LA 
SECCION DE 
CULTURA DE “ABC”

a)Me parece imposible 
resumir en breve espacio tantas 
cosas como serían necesarias. 
Intentaré decirlo
telegráficamente.

En principio bastaría con que 
Cabanillas cumpliera lo que ha 
dicho en sus recientes 
declaraciones, que volcará todo 

su esTuerzo no en frenar ni 
censurar, sino en proteger la 
libertad de creación y estimular
a los acreedores.^

Para ello será fundamental el 
que logre convencer a sus 
compañeros de Gobierno de que 
invertir en cultura es rentable 
oara una comunidad humana, 5i 
íío consigue quejo® dos 
Ministerios dedicados a 
Educación (el de Educación para 
niños y jovenes y el de Cultura

(Continúa en la página 9}

SGCB2021



ESTRENOS PARA lA SEMANA
MIWClOWAL
Hasta la semana próxima

(Mayores de 18 años)

ZEUDI ARAYA... LA 
A DOS

VENUS DE EBANO QUE ENFRENTO 
HOMBRES A MUERTE

EMBICO HABIA SALERftIÛ ZfiüDI ARAYA

HH IE mnanE Luigi Scattini
; LEONARD MANN 
CARROLLBAKER

VICTORIA (Mayores de 18 años)

LOS MAS FAMOSOS CAMPEONES DE KARATE DE 
HONG-KONG REUNIDOS EN ESTA PELICULA

riLMAX.SLA.yUNIVERSAL RLMS ESRS.A. presentan

HIKtttflKIItlK-UiniTII IHtIBI-THTH U MW

TECHNICOLOR ClNEMASiîOPE
LOS MflCNÍFíCOS DELKAMTE

¡CUANDO

LA HISTORIA

RESULTA MAS

APASIONANTE

QUE LA FICCION!

(MAYORES

DE 18 AÑOS)

ILBELITTO 
MATTEOTTI 
(UCASOMATTEOTTIl

tan [por orden iKibético)

MARIO ADORF RICCARDO CUCCIOLLA
DAMIANO DAMIANI VinORIO DE SICA
RENZO MONTAGNANI
GASTONE MOSCHIN UMBERTOORSiNÎ
MANUELA KUSTERMANN y_ _ _ _ _ _ _ _ _ _ _

[ FRANCO NERO en et papel de GIACOMO MAntOTTl| M
Director: FLORESTANO VANCINI - Eastmancoior

EL PRESIDENTE 
DEL GOBIERNO 
NO despachara 
CON EL REY
MADRID, 13 (Europa Press).-El 

presidente del Gobierno, don Adolfo 
Suárez, no despachará con el Rey 
don Juan Carlos hasta la semana pró
xima, según se ha manifestado a 
Europa Press en fuentes competentes. 
El señor Suárez no viajará hoy a Pal
ma de Mallorca como había sido 
anunciado. Esta mañana el presiden
te continúa en la localidad de Bagur.

Aunque la fecha de despacho con 
el Rey no está aún fijada es probable 
que el viaje a Palma de Mallorca, re
sidencia de verano de los Reyes ten
ga lugar a mediados de semana.

Por otro lado, el jefe del Gobier
no y su esposa estarán de regreso en 
Madrid el lunes próximo por la tarde 
o a primeras horas de la noche. El 
presidente Suárez se reincorporará a

su despacho oficial del Palacio de la 
Moncloa el martes por la mañana. Se 
rá entonces cuando el ministro de h 
presidencia, señor Otero Novas, quien 
ha estado atendiendo los asuntos máj 
urgentes de presidencia, emprenda a 
su vez unos días de descanso.

Con el presidente del Gobierno re
gresarán también el vicepresidente 
primero del Gobierno, teniente gene
ral Gutiérrez Mellado, y el vicepre
sidente tercero para Asuntos Políti
cos don Fernando Abril Martorell, 
junto con sus respectivas esposas. Es
tas serán unas de las vacaciones más 
cortas que ha tomado un presidente 
de^ Gobierno español, aunque tam
bién el año pasado, el señor Sua'rez 
se vió obligado a dedicar práctica
mente todo el verano a las tareas de 
Gobierno.

De complicidad con el Gobierno para 
la aplicación de las recientes medidas 
económicas

LA LIGA COMUNISTA 
ACUSA AL P.C.E.

Y AL P.S.O.E.
MADRID, 13 (Europa Press).- 

£1 periódico "Combate", órgano 
central de la Liga Comunista. 
Acusa al PCE y al PSOE de 
"complicidad con el Gobierno" 
en la aplicación de las recientes 
medidas económicas «probadas 
por el Gabinete Suárez, en un 
articulo publicado en su último 
número.

"Combate" dice que ningu- 
no de ambos partidos obreros 
mayoritarios ha reaccionado con 
la celeridad necesaria para de
nunciar este programa del Go
bierno y que tampoco lo han 
hecho Comisiones Obreras, UGT 
y USO. Destaca algunas frases

pronunciadas por Carrillo y Fe- ’ 
lipa González a favor de tales’ L 
medidas económicas, señalando P 
que se mostrarán dispuestos a | 
aceptar la vía capitalista para sa- I 
Kr de la crisis. F

Asimismo, la Liga Comunista 
rechaza la posibilidad de armoni
zación entre Jos intereses de es- 
pitalistas y de trabajadores di
ciendo que cada grupo busca su 
intereses por lo que tal armonía
es imposible. "En vez de esto 
—termina- tanto el PCE como el 
PSOE se avienen a negociar la 
aplicación de un plan contrario a 
los intereses obreros".

El próximo lunes

ENTREVISTA
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LARRO(?ÜE THOliN
Posible acercamiento de la
U.C.D. a la Internacional Liberal

MADRID, 13 (Europa Press).- El secretario general del Partido Liberal, don 
Enrique Larroque, mantendrá una entrevista personal el próximo lunes, por b 
mañana, con el presidente de la Internacional Liberal y primer ministro d® 
Luxemburgo, Gastón Thorn. La entrevista, tendrá lugar en la residencia veraniega 
del señor fiorn, en la Costa Brava.

El señor Larrojiue ha manifestado a Europa Press que el encuentro estaba 
previsto desde hacia tiempo y que no va "a protestar por la entrevista que el señor 
Thorn ha mantenido con el señor Camuñas" miembro del comité ejecutivo déla 
internacional Liberal y uno de los líderes de Unión de Centro Democrático. 
"Pediré información sobre algunos extremos concretos pero no voy a protestar ’ 
poi nada", dijo.

En torno a la posible entrada de UCD en la Internacional Liberal, el señor I 
Larroque afirmó que no pensaba que UCD hubiera solicitado ingresar en la j 
Internacional pero "en cualquier caso yo no voy a interferir en las conversacionaJ i 
de ambas organizaciones, sino que nuestro encuentro se enmarca en la serie da 
contactos que desde antiguo venimos manteniendo. Ya en la reunión del comité f 
ejecutivo de la I.L. celebrado en Madrid, el pasado 19 de marzo, yo propúsola | 
unificación de todos los liberales españoles, que luego no prosperó por la I 
formación de UCD", ;

Según el señor Larroque la Internacional Liberal estaría dispuesta a admitirán 
su seno a la UCD siempre y cuando actuase como un partido liberal y tuviera un 
programa acorde con tal ideología, lo mismo que acogería a cualquier otro partido 
liberal si de verdad lo es. "El problema de. UCD no es ahora la integración en lo 
I.L. sino su consolidación como partido". i

(Viene de la pág 
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experimentado la más profunda revolución, puesto 
que la belleza hoy proviene del aire de salud que da la 
piel curtida al sol. La salud es belleza y por eso, 
súbditos somos del sol, sus cobrizos esclavos.

En resumen, me gustaría que 
la historia española pudiera en el 
futuro pensar de Cabanillas as el 
Malrau*x español. Si logra lo que 
Malraux hizo en Francia, habría

3). Lo mismo en el cine, 
revisar los sistemas de protección 
que casi siempre recaen en lo 
peor, cambiar radicalmente los 
premios nacionales.
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N esta invasión en busca del sol se han 
llenado todas las costas y pueblos 
marineros. Y así se ha perdido la visión 
paradisíaca de los innumerables rincones 

de nuestro litoral en pleno verano. Muchísimos de
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TURISMO Y VACACIONES
LA PROCLAMA

CION DEL 
PRINCIPE DE

Por NESTOR LUJAN

ESULTA difícil durante este mes de
agosto evitar las referencias al turismo y a 
las vacaciones. La ciudad se vacía y la 
tendencia de los ciudadanos a abandonar

algunos 
cosos

ASTURIAS 
SE VERA 
AFECTADA

las grandes urbes apenas tienen ocasión para hacerlo 
es algo Qoe, en ocasión de las vacaciones estivales, se 
produce de una manera multitudinaria.

Resulta evidente que existe hoy una tendencia a la 
identificación de Ihpmbre con las estaciones y las 
temperaturas. A la gente le agrada, por lo general, 
sufrir calor en verano y padecer frío en invierno. De 
ahí la jubilosa playa estival y la tendencia a disfrutar 
con las rigurosas nieves invernales. Así, pues, la 
inclinación del turismo veraniegos dirigirse a las 
playas del Sur de Europa, tórridas, soleadas y 
esplendorosas, y, en invierno, acudir a poco que 
pueda a los deportes el frió. Esta inclinación del 
hombre contemporáneo a disfrutar de las 
temperaturas agudas, propias de la estación en que se 
vive evidentemente exageradas, es un hecho 
incontrovertible. A pesar de que preocupa a los 
médicos la problemática sobre los peligros del sol de 
estío, éste sigue estando de moda como lo esta el 
calor. Con ello se ha vulnerado una tendencia 
milenaria del hombre que era guardarse del sol. Hasta 
nuestro siglo se había ignorado el efecto beneficioso 
que el sol ejercía en el crecimiento del organismo y la 
importancia de la helioterapía practicada de una

ellos se han convertido en unas enormes colmenas, 
para los zánganos en vacaciones —y escribo zánganos 
sin aviesa intención peyorativa—. Y así, los pueblos de 
las orillas del mar, han renunciado a su capacidad de 
ofrecer descanso y serenidas a base de contener el 
mayor número de gentes posible, que van a ellas 
deseando descansar y vivir unos días en silencio y 
sosiego. Esto es muy difícil de obtener a orillas del 
mar y por esta razón, pensamos muchas veces, cuando. 
topamos con un lugar solitario y bello —que alguno 
queda—, lo hermoso que sería '«díficar una casa 
nuestra allí. Pero, automáticamente, también 
cavilamos que el hecho de construir esta casa ya

ESDE que la modista Coco Chanel descubrió 
hacia 1925 la belleza del cutis tostado, 
delicadamente atezado, la tez palida, las 
carnes nacaradas, pasaron a la historia. En 

España todo un mundo lírico se vino abajo. Las 
canciones populares del siglo XV, los 
* »‘"’1 Sts -Se»
anacreónticas dieciocnescas, ios .____ i-
solitarios Y delicados, 
belleza de las damas blancas marfileñas y ruborizadas. 
Después de tantos siglos, estamos en otrojuego y de 
escapar del sol, nos hem» XnM
adoradores, pese a las graves médicos. Y en esto sí que el mundo ha

novelista francés Octave Feuillet que 
escribió mansas novelas, en los años del 

Segundo Imperio den Francia. Es una anécdota que 
me gusta repetir, pues es de una humanidad ingeniosa 
y conformada. Octave Feuillet era jorobado y si bien 
sus novelas no son buenas, era un hombre de una 
extraordinaria gentileza espiritual. Comentaba un 
cierto día un antiguo refrán de París que, dice que, al 
pasar por el"Pont Neuf" -que por cierto es hoy el 
más viejo de la ciudad— se puede ver siempre, 
caminando a paso presuroso, a una bella mujer, a un 
sacerdote y a un jorobado. Octave Feuillet decía 
graciosamente: "Siempre que paso yo veo, desde 
luego, al sacerdote y admiro a la mujer bella, pero al 
jorobado no lo he visto nunca”. Algo parecido nos 
pasa hoy a nosotros. Con la terrible joroba del 
dinamismo y la vitad moderna, a cuestas, destruimos 
automáticamente todos los lugares edénicos que 
vamos descubriendo. Olvidamos que nos hemos de 
limitar a ser contempladores del paisaje perdido, de la 
paz antigua y sosegada que no recuperaremos. Que 
somos, al'cabo, un elemento más de estos veranos, 
que seguimos gozando, si gozar es, vivir en audición y 
olor de ruidosa multitud.

MADRID, 13 (Europa 
Press).- La ceremonia de 
proclamación del infante Felipe 
como Príncipe de Asturias se 
verá ligeramente afectada al 
haber sido robada, entre otras j 
joyas y símbolos, la insignia del 
Principado, el pasado día 11, en 
la catedral de Oviedo, según ha 
declarado a Europa Press don 
Joaquin Manzanres Rodríguez, 
al catedrático de Historia del 
Arte, que escribió un libro sobre 
las joyas robadas, y que ha 
colaborado con la policía en las 
pesquisas para su hallazgo.

No obstante, según añadió el 
profesor Manzanres, la Insignia 
del Principado estará en la 
mente de todos en el momento 
de la proclamación. Por otra 
parte, se conserva la madera de 
una cruz relacionado con la 
ceremonia de proclamación que, 
procede del roble de Pelayo, en 
la batalla de Covadonga.

El profesor Manzanares 
desmintió cualquier información 
que indicara que las joyas 
robadas no son las auténticas. 
“Son las auténticas -dijo—, sin 
lugar a dudas, y la especulación

sobre su precio es ociosa, ya que 
su valor no es monetario. No se 
puede valorar con dinero los 
tesoros de un pueblo, de una 
ciudad, viejos de 1.200 años... 
No muchas ciudades pueden 
decir lo mismo”.

El pueblo asturiano está 
realmente afectado por el robo 
de las joyas de la catedral, según 
añadió el profesor Manzanares. 
"Yo realmente no me lo 
esperaba —dijo— ya que no son 
estas épocas en que la gente 
parezca conceder mucho valor a 
los tesoros monumentales. Pero 
por lo visto se lo han concedido 
porque están realmente 
consternados”.

Por último, el profesor 
Manzanares Rodriguez afirmó: 
"Yo realmente quisiera que esta 
experiencia sirviera para que los 
otros escarmentaran en cabeza 
ajena. Es absolutamente 
necesario que diputaciones, 
ayuntamientos, y todo tipo de 
organismos oficiales de la 
administración se hagan cargo 
de la protección del patrimonio 
artístico".

MADRID, 13 (Europa 
Press). — Cerca de trescientas

La cultura no pue^ gobernarse
(Viene de la página 7)
referido a los adultos) sean los 
que tengan mayor porporción en 
el presupuesto nacional, podrá 
tener muy buenas intenciones, 
pero al final se limitará a poner
parches y no podrá hacer una 
verdadera política cultural que 
precisa mucho —mucho— dinero.

Como tareas concretas
—supuesto ese dinero- 
señalaría:

creadores. Los más viven hoy un 
pluriempleo en el nue se dedican 
a otra cosa para vivir y y dejar el 
arte como un hobby. Así no se 
crea. Estudiar el problema del 
paro de actores, artistas, 
escritores es tan importante 
como el de los jornaleros de la 
construcción. Plantearse el 
problema de sus seguros, de la 
rentabilidad de su trabajo, etc.

4). Iniciar una verdadera 
protección al libro en todos sus 
sectores, desde el autor a la 
editorial sin olvidar al librero. 
Promover colecciones populares 
aprendiendo de las dos 
experiencias realizadas de libros 
RTV (magnifica la primera y 
lamentable la segunda). Apoyo a 
las librerías sobre todo en 
provincias y en lugares donde 
menos se lee. Bibliotecas en 
barrios, circulantes en pueblos.

2). En el teatro replantearse 
de arriba abajo los teatros 
nacionales, tanto en Madrid 
como en provincias. Cubrir los 
cuatro campos imprescindibles: 
clasicos, actuales, españoles, 
actuales exlranieros,. formas 
experimentalistás. c)ejar el 
festivalismo como exhibición 
folklórica y llevar de hecho el 
buen teatro a provincias y 
pueblos con compañías 
permanentes.

5 — En música mantener el 
aoyo a las dos grandes orquestas 
y atacar el tema de las orquestas 
de Cámara tan abandonadas y 
casi inexistentes/Apoyar los coros 
y orfeones rurales o provinciales, 
las bandas que desaparecen por 
días. Levantar un verdadero 

. teatro de
multiplicar — — 
darlas baratas tanto de opera 
como ballet. Proteger el disco. 
Promover ediciones baratas 
como s 
Inglaterra, 
clásica en

6) .En arte reorganizar las 
exposiciones nacionales, crear 
bienales con premios 
importantes. Cuidar el Museo de 
Arte Contemporáneo. Recordar 
que el Prado es una de las 
riquezas fundamentales def país. 
Cuidar los pequeños museos, 
pubiicitarles, acostumbrar a los 
niños a visitar museos.

Atención al arte sacro 
amenzadísimo en este momento. 
Entrar en serio diálogo con la 
Iglesia para su conservación y 
defensa, pero además para 
acercarlo a la gente con 
organización de museos, 
atención a pueblos que 
desaparecen o iglesias que se 
cierran. Atención a los museos 

privados. Gravarles seriamente 
cuando sean para el puro placer 
de sus dueños y apoyarles 
cuando se abran socialmente.

7) . Función decisiva de la 
televisión en su doble misión: 
Ser cultura ella misma, apoyar a 
tdas las demás ramas culturales.

En el primer aspecto romper 
el falso dilema que separa 
cultura y diversión. La cultura 
debe ser divertida- La diversion 
que no es cultura no es diversión 
sino degradación. 
Consecuentemente; ir 
p roaresivamente disminuyendo 
los espacios de “diversión por la

diversión” (la multiplicación de 
telefilms, las "fiestas” como 
exhibición de la vanidad o 
mediocridad). Apoyo serio a la 
diversión cultural, a las grandes 
series extranjeras (Enrique VIH, 
Leonardo) y creación de series 
gemelas españolas (nüestra 
historia, nuestros escritores, los 
grandes personajes de nuestra 
historia antiguo o reciente).

Manteniendo un tono más 
"fácil" en el primer canal, crear 
un segundo canal 
verdaderamente cultural, para 
minorías que serán crecientes si 
fuese bueno, Bastaría con 
aprender la gran lección de 
Radio Nacional en sus programas 
segundo y tercero. ¿Por qué no 
podría hacer TV lo que ya hace 
magníficamente RNE?

En el segundo aspecto apoyo 
desde televisión a la cultura; 
publicidad especialmente barata 
para libros, obras de teatro, buen 
cine. Pequeños films sobre 
museos o artistas, aprendiendo 
de la TV italiana.

Entrada decidida de todos 
(sin exclusiones) los escritores 
que tengan cosas que decir en 
televisión.

personas acudieron esta ma
ñana a la funeraria de donde 
salió el cadáver del periodis
ta asesinado D. Paulino Mar
tin Careta hacia el cemente
rio de La Almudena, en don
de recibió cristiana sepultu
ra.

En la funeraria se encon
traban la viuda, hijos y her
manos del difunto, que re
cibieron el pésame de los 
asistentes, entre los que se 
encontraban el subsecreta
rio del Ministerio de Cultura 
D. Fernando Castedo, el 
presidente de la Diputación 
de Madrid, en funciones, D. 
Leopoldo Matos, quien hizo 
entrega a la viuda de un tele
grama de pésame del jefe de 
la Casa Real, y el teniente 
de alcalde del Ayuntamien
to, señor Suevos, además del 
director general de Coordina
ción Informativa, señor Ro
dríguez del Castillo.

Asistieron también e( pre
sidente de la Federación de 
Patinaje, don Antonio fose 
González, los directores de 
los periódicos “Marca” y 
“As” y el presidente de la 
Asociación de Periodistas 
Deportivos, don José Marta 
Lorén.

Entre las varias coronas 
que fueron enviadas por di
versas entidades figuró una 
del actual embajador español 
en la URSS, señor Sama
ranch, quien fue en su dta 
presidente de la Federación 
de Patinaje de la que el
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Conclusiones del Consejo 
Presbiteral Diocesano turolense

La sociedad dei Kursaal donostiarra
• _____

LOS SEMINARISTAS DE
TERUEL, ESTUDIARAN 
EN ZARAGOZA

TERUEL, 13 (Logos).— Concluyeron 
las reuniones que durante dos días cele
bró el consejo presbiteral —que es el su
premo organo consultivo del obispo y 
representativo de todos los sacerdotes y 
religiosos de la diócesis— para tratar di
versos asuntos de interés diocesano. El 
primer tema, por su importancia actual, 
es el de ios seminarios mayor y menor. 
Los dieciocho miembros que componen 
el consejo presbiteral, dado el escaso nú
mero de alumnos y teniendo en cuenta 
las ventajas que ofrece la formación en 
un seminario regional al que se tiende, 
acordaron trasladar el Seminario Mayor 
al Centro Regional de Estudios Teológi
cos de Zaragoza, donde ya cursan estu-

dios alumnos de todas las diócesis ara
gonesas.

El edificio del Seminario Mayor con
tinuará como residencia sacerdotal, cen
tro de estudios de Teología para segla
res y otras actividades diocesanas. Se 
van a iniciar obras de acomodación para 
que, en un futuro próximo, sea residen
cia de los seminaristas menores que cur
sarán sus estudios en el colegio diocesa
no "Las Viñas".

Por lo que respecta al seminario co
legio "Las Viñas", el consejo presbiteral 
se solidariza con la línea pastoral del 
obispo en relación con la decisión de ha
cer algunos cambios en el equipo di
rectivo.

üe enviar trabajadores en paro a una 
empresa que despidió a veintiocho

LA U.G.T. ACUSA A
LA A.I.S.S.

MADRID, 13 (Europa Press).— El comité provincial del 
transporte de Madrid de la Unión General de Trabajadores 
denuncia en una nota difundida hoy la actuación de la 
Administración Institucional de Servicios 
Socioprofesionales (A.I.S.S.) al enviar, por sus oficinas de 
desempleo, a trabajadores del transporte en paro con 
destino a la multinacional “Trans-ric”, que ha despedido a 
28 conductores.

La empresa había alegado para realizar, estos despidos 
que los trabajadores efectuaron una huelga ilegal de dos 
horas^ según fuentes de la citada central sindical.

La U.G.T. dice en su comunicado que la A.I.S.S. 
pretende con su actitud "crear un clima de división entre 
los trabajadores en lucha por sus justas reivindicaciones”.

MEDIDAS 
PARA EL 
SECTDR 
DEL TOMATE
MADRID, 13.-(Lo- 

gos).— El ^rupo de trabajo 
correspondiente al tomate 
para la industria extremeña 
se ha reunido, en la sede del 
Porppa, con representantes 
del citado organismo, y de 
ios mercados en origen. En 
la reunión se estudiaron los 
efectos producidos por la 
devaluación déla peseta y su 
repercusión en forma de 
incremento de costos y 
salarios, tanto en sus 
aspectos de producción 
como a la industrialización 
y comercio exterior. Se 
acordó celebrar una nueva 
reunión próximamente de 
donde saldrán los acuerdos 
definitivos que afectarán a 
las futuras entregas de 
tomate, a las industrias 
colaboradoras, ai mismo 
tiempo que tendrá efecto 
retroactivo con relación a 
las ya entregadas.

SOLICITUD 
DE LICENCIA 
DE JUEGO

SAN SEBASTIAN , 13 
(Logos).- La sociedad del 
Kursaal va a solicitar de los 
organismos competentes licencia 
para organizar y explotar el 
juego a través de una entidad 
que habría de llamarse "Nuevo 
Gran Casino । del Kursaal de San 
Sebastian S.A."

La sociedad promotora 
estaría constituida por tres 
entidades: La Sociedad 
Inmobiliaria del Gran Kursaal * 
S.A. que ha comenzado a 
construir un gran edificio con 
un hotel de cinco estrellas 
incorporado al mismo, en 
terrenos del desaparecido Casino 
del Kursaal, unos grupos 
financieros locales y regionales y 
la posible participación de 
grupos de expertos franceses, 
aunque de todas formas la

d i re cc i ó n . té en i ca y la 
explotación la llevaría el 
director del Casino de Biarritz y 
la sociedad concesionaria del 
mismo en aquella población.

El hotel y las salas de juego 
estarían en servicio en un plazo 
de dieciocho meses a oartir de la 
fecha de la posible adjudicación 
de la licencia solicitada. Si n 
concediera la misma, la sociedad 
Nuevo Gran Casino del Kursaal 
de San Sebastián ofrecería ai 
Ayuntamiento donostiarra la 
instalación provisional de salas 
de juego en un plazo de cuatro 
meses, y tres locales a elegir por 
el Ayuntamiento o el que se le 
señalara para llevar a cabo la 
actividad de una forma 
provisional.

Pronto :

¿Un aeródromo 
en Ainsa?

LERIDA, 13 (Cifra).— La pista de aterrizaje con una 
longitud de 1,500 metros del aeródromo de Seo de 
Urgel, ha sido terminada, a falta exclusivamente de la 
capa de asfalto.

El aeródromo de Seo de Urgel, será el primero de una 
unportante cadena de campos de aviación turísticos en el 
Pirineo.

Está situado a 700 metros de altitud y permitirá el 
aterrizaje de aviones con capacidad para 50 pasajerós.

Se han iniciado ya las obras de explanación de otro 
terreno en Pont de Suert, con el miaño objetivo 
después se construirá otro campo en Ainsa. (Huesca)

y

De cara al otoño

JIMENEZ DE PARGA,
OPTIMISTA

BARCELONA, 13 
(Europa Press).— El 
ministro de Trabajo, don 
Manuel J menez de Parga, se 
reunió anoche con los 
directores y altos 
responsables de los medios 
informativos barceloneses 
con los que tuvo un 
intercambio de impresiones 
sobre cuestiones generales y 
políticas del país.

Don Manuel Jimenez de 
Parga, a quien acompañaba

su esposa, se 
moderadamente 
ante el próximo 
dijo que si las 
sindicales no

mostró 
optimista 
otoño y 
centrales
se ven

desbordadas, podrán 
encauzarse bien los 
problemas. "El país ha 
votado por el cambio 
—añadió— y aunquejtodavía 
hay personas que no 
admiten el resultado del 15 
de junio, una vez 
consolidado el proceso

democrático, tenemos que 
seguir adelante cubriendo 
los objetivos propuestos".

Re specto a la 
G e naI i t at, el señer 
Jiménez de Parga señaló que 
el Gobierno —al que 
calificó de coherente y 
compacto— no se encuentra, 
sin embargo, en situación de 
forzar a las Cortes que 
deberán decidir, en ultima 
instancia, sobre las 
autonomías.

EN LAS CORTES

ELPSUC NOSE
SEPARARA DEL PCE

BARCELONA, 13 (Europa Press).- El Partit Socialista Unificat de Catalunya no 
constituirá un grupo parlamentario autónomo (al igual que los socialistas), aunque 
en la discusión y aprobación del reglamento de las Cortes se decida definitivamente 
que los citados grupos consten de cinco miembros, según se ha informado en los 
medios comunistas catalanes.

Las mismas fuentes insisten en que la opinión del PSUC sobre este particular se 
ha mantenido constante y que ellos formarían siempre grupo parlamentario con el 
Partido Comunista de España.

REINA

Por otra parte, la Sociedad de 
Fomento de San Sebastián ha 
presentado hace unos días la 
solicitud de licencia para 
explotar el juego en los salones 
del Hotel María Cristina.

Hay que recordar que con 
arreglo a las disposiciones 
oficiales dictadas a este respecto 
sobre la explotación del juego, a 
San Sebastián le corresponde 
una licencia.

LA"GUERRA
DEL CEREAL

ESTACIÍM\IARI/!
LOGROÑO, 

13.—(Logos).— La llamada 
"guerra del cereal”, en esta 
provincia, continúa 
estacionaria, tras la decisión 
tomada en su día por parte 
de los cerealistas riojanos de 
no efectuar entregas de 
trigo, en señal de protesta 
por el precio fijado de unas 
12 pesetas en kilógramo 
cuando, según lo,s 
agricultores, debería ser de 
14,50 pesetas. A pesar de 
dicho acuerdo, algunos 
agricultores , informan 
fuentes sindicales, han 
empezado a hacer entregas, 
en cantidades poco 
significativas y a ritmo 
lento, en el silo que el 
SENPA tiene ubicado en la 
localidad de Alfaro, de la 
Rioja Baja. Las mismas se 
llevan a cabo en razón al 
serio problema que se les ha 
planteado a ios agricultores 
riojanos, al no reunir 
condiciones sus 
improvisados almacenes, 
— Garajes, bajeras, 
domicilios particulares 
etc.—, y al temor de que la 
humedad pueda contribuir a 
la fermentación del cereal, 
viéndose por ello forzados a 
entregarlo en contra de la 
postura adoptada por los 
agricultores.
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illE pareció 
w ■ encantadora y su 
elección ejemplar. EHj 
es cordial y sencilla y se 
adorna de sonrisas.

Es el símbolo juvenil 
y agradable de h 
fiesta..; con su vestido 
de gala, el atuendo 
regional o pantalones 
vaqueros.

La reina de los 
festejos, la que preside 
los actos y la que es 
buscada siempre por los 
millares de ojos^ que 
viven el espectáculo de 
la fiesta patronal.

- Esta nuestra-, me 
dijeron en un pueblo-, 
es de alección 
democrática.

Aquí siempre ha 
sido así. Se proponen y 
presentan varios 
nombres y vota el 
Ayuntamiento, la 
comisión de festejos y 
los mozos.

Sana y limpia 
democracia.

- ¿Y si no es rica?
- Es igual que no lo

sea. Lo importante 
que lo esté. Y sea 
más bonita.

- ¿Sólo eso?

es 
la

- La belleza está 
integrada por múltiples 
cualidades: cultura, 
saber estar, simpatía...

Podría servir de 
ejemplo este acertado 
sistema y la reina, de 
modelo. Mayor 
naturalidad no cabe, 
cuando la tengo ante 
mí. Respira felicidad y 
se ríe ilusionada.
- Mæ 

mayoría, 
satisfacción.

Como lo

votó la 
Es una

es para el
pueblo, para todos. Así 
se expresa el alcalde:

- En mitad de 
zozobra de la vida 
caricia deliciosa 
sonrisa de una reina.

la 
e$ 
la

Y yo tengo que 
añadir:

- Hubo acierto, el 
elegirla. Mi sincera 
enhorabuena. Pues que 
la fiesta es de todos, la i 
reina también lo es a : 
satisfacción de todos. ;

intranscendente y 
sencilla; pero, sin duda, i 
lección.

Premio literario de Sanlúcar

EXALTACION DEL RIO 
GUADALQUIVIR

SANLUCAR de: BARRAMEDA, 13 (Logos).- 
hecho público el fallo de la junta literaria de las XXlll 
tas de Exaltación del rlO' Guadalquivir, que ha arrojad^’ 
siguiente resultado:

Primer premio, dotado con 50.000 pesetas, para «IPÍ' 
ma “Ocho canciones para un río”, del que es autor donj" 
fael Fernández Pombo, de Puebla de Montalbán (Tola®’’'

Segundo premio, dotado con 30.000 pesetas, para'*^' 
tona náutica del Guadalquivir”, del que es autor, don"”' 
nuel Jurado López de Sevilla. ,

El acto literario tendrá lugar el próximo día 22 en 
cal de esta ciudad.

Más 
compile 
délo qi
parece
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5‘Si Más 
complicado 
délo que 
parece

23 TRAMITES PARA LA 
REFORMA CONSTITUCIONAL

Por lo njenos durarán dos años

:iNA
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IVIADRID, 12 (Cifra) — Veintitrés trámites legislativos 
h n de cumplimentarse para la discusión y aprobación de la 
pyeva Constitución española según informe elaborado por 
la redación de Cifra.

Consultados por Cifra portavoces de diferentes grupos 
□arlamentarios estiman que el plazo mínimo que habrá de 
consumirse para que la nueva Constitución entre en vigor 
sera de, al menos, de dos años.

□e los 23 trámites señalados, ocho corresponden al 
Congreso de los Diputados; siete al Senado; dos a la 
comisión mixta prevista en la ley para la Reforma 
Política; dos a las Cortes; otros dos al Gobierno y uno al 
jefe del Estado. ...

La evaluación y numero de tramites se ha efectuado, 
teniendo en cuenta los proyectos de reglamento tanto del 
Congreso como del Se.,ado, elaborados por las respectivas 
ponencias. De acuerdo con dichos proyectos de normas 
reglamentarias, la tramitación en el Congreso de los 
Diputados será la siguiente:

1,- Nombramiento de una comisión especial.
2 .- Elección de una ponencia.
3 .- Elaboración de unas bases o criterios previos por la 

ponencia.
4,- Publicación del infórme en el Botelin Oficial de las

Cortes
5,- Se abre período de enmiendas.

6.- La comisión constitucional redacta el proyecto de 
Constitución.

7'- Publicación del proyecto en el Boletín Oficial de las 
Cortes junto con las enmiendas no aceptadas.

8,— Convocatoria y celebración del pleno del Congreso. 
La aprobación requerirá el voto afirmativo de la mayoría 
absoluta de sus miembros.

Esta es una de las alternativas que figuran en el 
anteproyecto de reglamento. La segunda consiste 
básicamente en la celebración de un nuevo pleno del 
Congreso tan pronto como la ponencia elabore las bases 
para la nueva" Constitución.

Estado. Seguidamente se convocará referéndum nacional. 
Tras su celebración, el jefe del Estado sancionará la ley 
contitucional, con la que se habrá cumplido el último de los 
trámites.

Hasta este momento, tan sólo se han superado dos de los 
reseñados; la constitución en el Congreso de la comisión 
constitucional y la elección de la ponencia encargada de 
elaborar las bases o criterios para la reforma. Dicha 
ponencia aún no se ha contituido.
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EN EL SENADO

Por parte áel senado, una vez cumplidos los trámites del 
Congreso, las competencias a el asignadas en el programa de 
reforma constitucional son las siguientes:

1,— Recepción del texto elaborado por el Congreso
2,— Envío del texto a la comisión de Constitución.
3.— Distribución del texto entre los senadores.
4.- Plazo de diez días para la presentación de 

enmiendas.
5 .— Debate en la comisión de Constitución.
6 .— Convocatoria del pleno y discusión del proyecto
7 .— Remisión del informe al presidente de las Cortes, 

junto con las modificaciones propuestas por el pleno del 
Senado.
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Superado este estadio, el proyecto pasará a la comisión 
mixta prevista en el artículo tercero de la Ley para Reforma 
Política, cuya misión es la de dirigir las diferencias que 
hayan podido surgir entre el proyecto del Congreso y las 
propuestas de modificación formuladas por el Senado. 
Previamente una y otra cámara elegiráir a ocho de sus 
miembros para formar parte de la mencionada comisión 
mixta. Con posterioridad, el congreso y el Senado 
celebrarán sesiones plenarias por separado para debatir y, en 
su caso aprobar el proyecto y los acuerdos de la comisión 
mixta.

LAS CORTES

Si la comisión mixta no hubiera llegado a ningún 
acuerdo o estos no merecieran la aprobación de los plenos 
del Congreso o del Senado, se convocará una reunión 
plenaria de las Cortes (Congreso y Senado conjuntamente) 
para la aprobación definitiva del proyecto, siendo preciso el 
voto favorablesde la mayoría absoluta de sus componentes.

El proyecto aparecerá publicado en el Boletín Oficial del
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M A D R I p , 13
(LOGOS).— El ministerio 
del Interior ha dictado 
resolución por la que 
legaliza a coalición de UCD 
como partido político 
único.

La documentación 
solicitando la inscripción en 
el correspondiente Registro 
de Grupos Políticos fué 
presentada junto con los 
estatutos del partido en el 
Citado departamento 
ministerial el pasado viernes,

y la solicitud iba firmada 
por don Adolfo Suárez, 
como presidente del partido 
y los señores Sanchez Terán 
y Domenech.

Con la legalización de 
UCD, el conglomerado de 
partidos políticos que 
constituía la coalición se ha 
integrado en un único 
partido, compuesto por 
liberales, social—demócra
tas, demócratas cristianos e 
independientes, procedentes 
de las filas del franquismo.

LA OCASION 
INMOBILIARIA
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PREMIO DE 8.000.000 DE PESETAS

08.067
PREMIO DE4X)00.000 DE PESETAS

45,445
PREMIO DE 1.500.000 DE PESETAS

75.493
APROXIMACIONES DE 300.000 PESETAS 

08.066 anterior y 08.068 posterior

APROXIMACIONES DE 150.000 PESETAS 
54.444 anterior y 45.446 posterior

APROXIMACIONES DE 118.000 PESETAS 
75492 anterior y 75.494 posterior

PREMIADOS CON 100.000 PESETAS 
A los números terminados en:

9.795 2308 4.796

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS
A los números terminados en:

863 - 477 - 793 - 926 - 738 - 906 - 492 • 448 - 676 
403 - 679 - 676 - 797 - 591 - 766 - 375 - 792 - 799 
369 - 456

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre: 

08.001 al 08.100, excepto el número: 08.067

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre:

45.401 al 45.500, excepto el número: 45.445

CENTENAS DE 10.000 PESETAS 
A los números comprendidos entre:

75.401 al 75300, excepto el número 75.493

PREMIO DE 5.000 PESETAS 
A los números terminados en:

89 - 94

PREMIADOS CON 10.000 PESETAS 
A los niimeros terminados en: 67

REINTEGROS DE 1.000 PESETAS 
A los niimeros terminados en: 7

N°13
Calvo Sotelo, 36 > 

Tel 235769 MYA-4

EL COLCHON 
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• GARANTIZADO
• ECONOMICO 
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■ ISOTERMICO
Hidalo a su proveedor 
Distribuve en Aragái 

Riqa. Navarra v Soria

S Vicente rie Paúl 16 
Te! 291501 ¿araf

5

iBpiGiriBS

ARBA
Requeté Aragonés. 10.
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moquetas

QHjHffl
MYA-7

sus RETRATOS 
DE BODA...

pepe silva 
“El artista del retrato” 

vea en contaiviinæ20 
una muestra de su obra 

MYA-6
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FILOSOFIA:
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PUBLICII >\D

Servicio TOTAL 
COSO. M r 
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ZARAGOZA

MYA-5

SGCB2021



— ¡Claro! Yo no hago ninguna vida social. habíayo no' rwin r nauio • 
siempre 01, j ^pte impresos 
mione m.- . !

a casi ninguna parte, yo estoy casi

mirando otro mar: un

Sini i
mar.

- ¿Es un mar que a él también le hubiese

— Isla Negra ¿se le hace a usted insoportable) L

-No. Nunca senti esa sensación. Allí mean 
ñan todos los recuerdos dé Pablo. Yo ocupo el» H

Esta coíecc/ón de entrevistas fue pubiieada en ei semanario "Por Favor" a io iargo dei ano 7S. Pan 
situarías en su momento se inc/uye ai final de cada una de e//as/a fecba en pue fue realizada. Si da 
entonces acá algunas de las posturas de los entrevistados han cambiado, cada palo güe aguate su vela

mi soledad es la de que no tengo los amigos qug J 
nos rodearon. No es la soledad del alma la que;;

— ¿Está usted muy sola en Chile?

— Tomic ¿es amigo?

- Es amigo pero no está en Chile.
— ¿Se fue también?

— Sí. El estuvo muy presente. El estuvo al lado del 
cadáver de Pablo y junto a mí todo el tiempo.

— La juventud chilena ^se acerca a usted?

pobres que son como un inmenso mar de cruces 
extienden frente a su nicho. Esas son mis visiez

montículo pequeño, en Isla Negra, junto a unbj 
piedra, en donde siempre nos sentábamos al aij

-¿Cuál era

dorro'ío"® °
»stá exactamente 
^¡Sitios objetos, I

- ¿Qué libros

Pablo y yo y allí él decía «aquí voy a quedarmenw 
el mar cuando muera». Ahora está en el cenib ' 

mar de cruces, esas tumfe 
n inmenso mar de cruest. L

í -Creo que SI 
inglés o en franc 

. publicaba en pol

— ¿Qué es para usted el mar? |

— Lo que ha sido siémpre: una visión deu L 
ntículo oeoueño. en Isla Nenra iuntn a

-Eso es lo que yo pienso, que no está malt 
está, en ese nicho frente aí mar de las cruces m i- 
Pero mejor estaría en Isla Neqra, frente al otromæ F

— Pero sin embargo se sigue sintiendo sola

PREMIO MANUEL DEL ARCO 1977

-Allí, en

íí'WRÏR W "MAL DE CHILE"

Lrt.;

“¿Y 8U í 
eos?

— No; hav 
para pegarle 
ahora alfilera 
uno de esos 
justicia que 
preste para e

— Sus libr

-Todos,

-paWorepr 

- Natural me 

.. Y cuando 

- Es un hon 

- ¿Y no tiei 
presentaba y r«

-Es que yo 
no creo que rep

— ¿En qué sentido?
-¿Qué representa para los chilenos?

-Un poco. Un poco. Pero estoy muy acompañada 
con todos los objetos de Pablo. Vivo en la misma casa en 
que VIVÍ Con él y el recuerdo de Pablo es una cosa muy 
viva Estoy sola de amigos porque... casi no tengo ami
gos en Chile. Es difícil hacer amigos ya. Se hacen ama
gos cuando se es joven

— Sí. Y él no va a Chile. El salió un poco después de 
que...

- Pero al entierro de Pablo fue...

7-¡Mucho! Todo el pueblo se acerca a mí. Cuando 
voy por la.calle la gente me saluda, siempre tiene una 
palabra de cariño, cuando voy al cementerio siempre, 
siempre, siempre se me acerca la gente...

-El amontor 
siempre habían I 
fía y natural men 
giasmado con ur

- El lo leía t 
les, ¡hay una bi 
casal

mujer es provinciana como yo. Nació en una 
ciudad del Sur, Chillan, famosa en lo feliz por su 
cerámica campesina y en la desdicha por sus terribles 
terremotos. Al hablar para eUa le he dicho todo en 
mis *‘Cien sonetos de amor”.

Tal vez estos versos definen lo que ella significa para 
mt. La tierra y la vida nos reunieron.

Aunque esto no interesa a nadie, somos felices. 
Dividimos nuestro tiempo común en las permanencias 
en la solitaria costa de Chile.. No en verano, porque 
él litoral reseco por el sol se muestra entonces 
amarillo y desértico. St en invierno, cuando en extraña 
floración se inste con las lluvias y el frtó, de verde 
y amarillo de azul y de purpureo. Algunas veces subimos 
del salvaje y solitario océanos a la nerviosa ciudad, de 
Saritiago, en la que juntos padecemos con la complicada 
existencia de los demás.

Matilde canta con voz poderosa mis canciones.
Yo le dedico cuanto escribo y cuanto tengo. No es 

mucho pero ella está contenta.
Ahora la diviso cómo entierra los zapatos minúsculos 

^^^^harro del jardín y luego también en tierra sus 
minúsculas manos en la profundidad de la planta.

De la tierra, con pies y manos y ojos y voz, trajo para 
mt todas las ratees, todas las flores, todos los frutos 
fragantes de la dicha”.

(“Matilde Urrutia, mi mujer”, de las memorias de 
Pablo Neruda “Confieso que he vimdo”).

í nada en este : 
I acerca por un 
I por tener tamb 
I me pregunta s 
I por lo que rep 
? testar que no, 

homenaje ni s 
sentido.

— El otro día leimos en «El Pais» que usted decía que 
Neruda había muerto de mal de Chile...

— Esa es una frase de un amigo venezolano. El pe- 
riodista de «El País» me preguntaba si yo creía que 

i Pablo hubiese vivido más tiempo si no se hubiese pro
ducido el golpe de Estado del once de septiembre. Yo lo 
dije que sí, que habría vivido más tiempo. Los médicos 
me habían asegurado que viviría cinco o seis años. Por 
eso el amigo definió la muerte de Pablo como 
consecuencia del mal de Chile.

— ¿Cómo se podría explicar ese mal de Chile?

— ¿Ese mal de Chile? ¿Cómo explicarlo? Me hace 
usted una pregunta difícil. Usted sabe que en mi país 
hubo un cambio de gobierno aquel once de septiembre 
dejaño 1973. Pablo fue llevado a una clínica. Y al saber 
todas las noticias de esos días, en que murieron muchos 

i amigos de Pablo, a otros dejó de verlos porque estaban 
escondidos o asilados, eso le afectó enormemente y eso 
es lo que podríamos decir que es el mal de Chile.

— ¿Qué es hoy Neruda en Chile?

MÍ 
h-i

— El pueblo ha querido siempre mucho a Pablo y 
creo que le sigue queriendo. Cada vez que yo voy al 
cementerio la tumba está siempre llena de flores. Está en 
un pequeño nicho en espera de que el Gobierno me de 
permiso para llevarlo a la Isla Negra, en donde él quería 
estar.

— Le han negado de momento el permiso?
Sí. Todavía no sale el permiso. Yo lo pedí inme

diatamente que murió Pablo pero no ha salido. No pier
do las esperanzas de que el Gobierno lo dará porque 
Pablo, para mí, no está enterrado y yo quisiera,, antes de 
desaparecer de la vida (tengo también muchísimos años) 
dejarlo enterrado definitivamente en la Isla Neqra. en 
donde él quería quedar viendo el mar. Siempre, en todos 
sus libros, en mudhas partes, él dejó dicho este deseo y 
yo que viví para cumplir todos los deseos de Pablo 
¡imagínese qué ahora que él está muerto yo no puedo 
dejarlo enterrado a la orilla del mar como él quería!

— ¿Qué otros deseos de Pablo está usted cumpliendo 
ahora?

-Guardar todo lo que él trajo ¡íjara Chile Todas sus 
colecciones, que pensaba que un día servirían para que 
la gente las admirara; la biblioteca, que es para mi .un 
trabajo maravilloso aunque muy complejo.

PAG. 12/ 13-8-77 / AE

ce tampoco i 
según los est 
de Pablo son 
nista inglés 
postumos a u 
que había ot 
días estudiar 
Pablo que hj 
nunca en Ch 
sxisten pero

— ¿Ha ski 
^•í permane 
Santiago de '

— No. Nc 
presentarlo r 
pero la emba 
que nosotros 
de sociedad i
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fO 76. Psfy 
ado. Si dt 
'afjïs su veit,

J «nitorio que ocupábamos los dos y ese dormitorio 
' ‘^‘’♦^exactamente igual que cuando Pablo murió, los
■ nbietos, los mismos libros que estaba leyendo.. : (TlisniW vwi

íritiendo sola,,

Pablo representaba y representa muchas cosas...

>n. Allí me act í' - ---Yo ocupo el

-.¿Cuál era su autor policial preferido?
-El lo leía todo. E/a un incansable lector de poHcia- 

les ¡hay una biblioteca tan inmensa de policiales en mi
na visión de¿ 
junto a un bX 

tábamos al aŒ 
a quedarmen^ 
tá en el ceni3

- Naturalmente que sí.
- Y cuando to gente se acerca a usted...

— Es un homenaje a él...
_ ¿Y no tiene miedo de ese homenaje a lo que re

presentaba y representa?

' - ¿Le gustaba el Borges policial?

- ¿Qué libros eran? -

:es, esas tum^ " 
nar de cruces;, 
son mis vísíq(j

I -Creó que sí aunque él siempre leía las policiales en 
R al¿ o en francés. Gallimard le mandaba todo lo que 

JlSílicaba en policial ¡y es mucho!

te hubiese gu,, í

I insoportable! í

CONTINUARA

-Representa un testimonio.

DE -SEPTÍE’^BRE,..; LA = H0RA T)t‘LOS’RESENTIDOS'

- Usted, ¿también puede confesar que h<i vivido?

-¿Difícil salirme de la melancolía? ¡Tampoco es 
melancolía!

— La suya debe haber sido una vida apasionante...

- ¿Y no le es difícil salirse de la melancolía?

— Sus libros, ¿están en tos librerías?

-Y el once de septiembre ¿temió por Pabte?

-El amontohaba cerca de su cama muchos libros, 
more habían libros policiales, de historia, de geogra- 

naturalmente de poesía, en esos días estaba entu- 
'^smado con uno de Góngora y otro de Whitman que 

da social, yo A ' ufhía comprádo en París, eran libros muy hermosa- 
5i siempre enI ¡\ente impresos.
; amigos que¿I 
alma la que J

' no está mal, 
B las cruces P) i. 
inte al otro

-Es que yo no creo que répresente ningún peligro, 
no creo que represente nada.

—Allí, en Chile, todas las actividades políticas están 
absolutamente prohibidas. Yo no puedo representar 
nada en este sentido. La gente que se acerca a mí se 
acerca por un afecto, por dar una palabra de aliento o 

: por tener también ellos una palabra de aliento. Si usted 
me pregunta si a Pablo se le ha hecho algún homenaje 
por lo que representa para Chile yo le tengo que con
testar que no, que a Pablo no se le ha he’cho ningún 
homenaje ni se le puede por ahora hacer. En ningún 
sentido.

— ¿Y su presencia ha desaparecido de los periódi
cos?

— No; hay a menudo artículos sobre él, pero siempre 
para pegarle algún alfilerazo. Los resentidos le pegan 
ahora alfilerazos porque él no puede defenderse. Cada 
uno de esos artículos me hace sufrir porque veo la in
justicia que representa el que la prensa de Chile se 
preste para eso.

~Todos, menos las memorias. Sus libros llegan 
completamente en silencio, sin un soio aviso. No apare
ce tampoco ninguna crítica de. sus últimos libros, que 
según los estudiosos que analizan por el mundo la obra 
de Pablo son los de más densidad. Me decía un hispa
nista inglés que Pablo había llegado en sus libros 
postumos a una simplificación tan profunda del lenguaje 
que había ocasiones en que él se estaba tres y cuatro 
días estudiando un solo poema. De esos ocljo libros de 
Pablo que han entrado en Chile sin ninguna dificultad 
nunca en Chile se ha hecho una crítica. No se sabe que 
Bxisten pero en las librerías se venden.

~~ ¿Ha sido duropasar de la embajada en París a esa 
permanente reclusión en el hogar de Isla Negra o de 

Santtogo de Chile?
~No. Nosotros pusimos toda nuestra alma en re

presentar lo meior, lo mejor que podíamos a nuestro país 
pero la embajada en París era un trabajo muy duro por
que nosotros, tanto él como yo, no fuimos nunca gente 
de sociedad a la que gustasen las recepciones. Nuestra

vida era completamente distinta a la que teníamos que 
llevar en París. Siempre nos gustó ir por donde nosotros 
queríamos, ver a nuestros amigos, departir con la gente 
con la que teníamos afinidad. Eso no se puede hacer 
siempre cuando se está en una embajada, así que cuando 
en unas vacaciones llegamos a Chile y Pablo miró el mar, 
inmediatamente dijo «yo no puedo dejar más lo que me 
rodea» y renunció a la embajada.

— ¿Ha visto en Barcelona a Jorge Edwards?

— Sí. Jorge Edwards es como un hermano, un amigo 
de toda la vida al que nosotros hemos querido mucho. La

mitad de mi viaje a Barcelona ha sido por estar con el. 
Con Jorge hemos vivido juntos repetidas veces y fan 
amigo era de Pablo que cuando le dijeron de aceptar la 
embajada en París puso como condición el que Jorge 
Edwards fuese como ministro consejero.

— No como Pablo, naturalmente.

— Era apasionante vivir con Pablo. Cuando se ha 
vivido con un hombre como Pablo después una se queda 
un poco como muerta porque Pablo era un hombre que 
estaba inventando a cada minuto hacer cosas nuevas, 
era una cabeza que funcionaba el día entero, ya saliendo 
muy temprano a escuchar cómo cantaban los pájaros en 
las quebradas o saliendo hacia Valparaíso a yer cómo se 
hacían a la mar los barcos o... ¡estaba inventando siem
pre!... a veces me decía «vamos al sur a oír llover» y 
cuando llegábamos al sur, en donde llueve siempre, 
estaba cuatro y cinco días sin llover... ¡cosa terrible, 
¿no?! A mi me gustaban todas las cosas de Pablo, nunca 
me violentó nada de lo que me propuso como invento. 
En cambio ahora no se me ocurriría nunca ir al sur a oír 
llover porque creo que me moriría de tristeza. Mi vida ha 
cambiado completamente.

— ¿Qué es?
— No se cómo explicárselo... Por ejemplo; yo no sal

go de casa,-no salgo siquiera ni para ir a ver una película 
y a mi me gusta mucho el cine; pero no me quedo en 
casa con tristeza: me quedo porque en casa estoy 
acompañada con los libros de Pablo, con sus papeles 
que tengo que ir seleccionando. con el arreglo del jardin 
(yosoy jardinera y a mi me gusta mucho)... y en el living 
en donde se veló a Pablo me quedo hasta muy tarde 
trabajando, leyendo, escuchando rñúsica y no estoy 
triste nunca porque a veces siento incluso la presencia 
física de Pablo.

L AQUEL
__ _____

-No. Y él tampoco tuvo ningún miedo. Estábamos 
en Isla Negra y él no pensó en salir de Chile. Cuando yo 
tuve miedo por Pablo fue cuando supe que habían 
destruido nuestra casa de Santiago. Si habían sido ca
paces de destruir una casa con tanto ensañamiento 
(porque la inundaron, la convirtieron en un canal) in
cendiándola Y robándola entera con tantas y tantas co
sas hermosas de Pablo. Entonces tuve miedo, mucho 
miedo por él. Aproveché que el presidente de Méjico

SGCB2021



Josuha Nkomo;

•Binos 
HB

Sobre Ian Smith :

Tenemos que echarlo y combatirlo
El dirigente negro de 

Rhodesiâ del Sur, Joshua Hkomo, con la declaración de que 
“nosotros somos Zimbabwe", increpó ayer a los que "han 
vendido su alma al primer ministro rhodesiano lan Smith", 
y acusó a Gran Bretaña y EE. UU. de mantener bajo cuerda, 
a través de Suráfrica, a su régimen de minoría blanca.

Nkomo, de abultada y fuerte personalidad, vestía un 
uniforme casi militar, con gemelos, reloj, pulsera y anillo 
grande, todos de oro, y demostró fino sentido del humor y 
gran dominio del inglés durante su conferencia de prensa 
para corresponsales en la ONU.

Declaró que como él, 
máa exactamente 
“nosotros”, es Zimbabwe 

. —nombre nativo de 
Rhodesia del Sur—, “no 
podemos aceptar que sean 
otros los que elaboren los 
planes*' para solucionar el 
problema de Rhodesia e 
implantar el régimen de la 
mayoría negra.

“No queremos la 
guerra”, afirmó Nokomo, 
P®ro agregó <jue esta era una 
consecuencia inavitable “de 
la terquedad de lan Smith”, 
al qvue afirmó “no le 
estamos pidiendo que se 
vaya, porque tenemos que 
echarlo, tenemos que 
combatirio, y no vamos a 
permitir que coja su abrigo 
y su paraguas y se marche 
así, sin más, de una 
conferencia”.

Dijo Nkomo que “sólo 
aceptamos discutir 
cuestiones relevantes: que 
armas van a utilizarse hasta

que consigamos lo que nos 
proponemos”, y subrayó 
que *‘no tenemos que 
discutir sobre la 
Constitución”, porque en 
eso estamos de acuerdo”.

Demostró cierto 
desprecio hacia la 
posibilidad de que fuerzas 
de la ONU desempeñan un 
papel pacificador para la 
transferencia del poder en 
Zimbabwe, y subrayó que a 
pesar de todas las sanciones 
aprobadas por la ONU 
contra el régimen de 
Rhodesia del Sur, lan 
Smith, continúa en el poder.

Se refirió a su reciente 
reunión en Guyana, con el 
embajador negro de EE.UU. 
en la ONU,sAndrew Young, 
con el que dijo discutió los 
problemas y le puso de 
manifiesto que países 
occidentales que condenan 
públicamente al régimen de 
lan Smith, lo ayudan “sin 
querer o a sabiendas, y yo 
diría que a sabiendas”.

Según Nkomo el 69 por 
ciento de la ayuda que 
facilita Suráfrica a Rhodesia 
proviene originalmente de 
Gran Bretaña, y en otro 
percentaje bastante alto, de 
Estados Unidos, y criticó en 
particular los embarques de 
petróleo que dijo mantienen 
al régimen de lan Smith en I 
marcha.

“Si el Gobierno de Carter 
es serio en sus intenciones 
mamfiestas, debe apretar los 
botones adecuados para 
detener el rodaje del 
régimen de Smith’’, 
manifesto Nkomo, y agregó I 
que si EE.UU. quieren I

HABLA EL "SWAPO"

WANCE Y RHODESIA
LONDRES. - De izquierda a derecha el secretario de estado norteamericano, Cyrus Vance el 
ministro de Asuntos Exteriores sudafricano Pix Botha y el secretario de Asuntos Exteriores 
británico David Owen durante una reunión conjunta que se celebra en la capital británica para 
tratar sobre el problema de Rhodesia. (Telefoto Cifra Gráfica-Upij

CANAL DE PANAMA;

fascismo y el racismo, como i
guerra ParOPon 

mundial, ahí tienen otro i ' “•CUcll 
tipo de fascismo racista al I • . • 
que combatir. existir cartas

Se refirió con cierta I 
rama Nkomo al obispo Abel I |)a ¡ Q I g 
Muzorewa y otros dirigentes I 
“moderados’ i en la lucha 1
por la liberación de I (16 IOS
Zimbabwe, a los que acusó I

vendido su alma a negociadores
Rechazó el argumento de , . ,

que era necesario negociar 130 OUniOenSeS
para obtener una pronta 
liberación de los presos en 
Rhodesia del Sur, ya que 
según su criterio “de nada i p a m a m a 
sirve sacarlos de una cárcel madtXtV^^’ Antonio
estrecha a la gran cárcel que JJAKIINEZ, de Efe).- Los Estados
es hoy el país”. I Dnidos retendrán la responsabilidad

-« I la defensa del Canal hasta el
año 2000, según el nuevo tratado que 

I anunciaron aquí el miércoles los 
I negociadores norteamericanos y 
I panameños.

Lagunas en 
el tratado

de prensa conjunta mantenida por el Congreso Nacional de Sudáfri- 
ca, bWAPO de Namibia, y el Frente Patriótico de Zimbabwe en la Real Sociedad de la 
^o'^yonwea/th. izQuierda a derecha, Arthur Chadzinga, del Frente Patriótico Rea. Steme- 
ber de Ancsa, y Shapua Kaukungua, de SINAPO. En la reunión de la conferencia tripartita se 
di/o que la reunion de David Owen, secretario del Ministerio de Asuntos Exteriores brita'nico y 
el secretario de Estado norteamericano, Cyrus Vance, junto con el ministro de Asuntos Exterio
res de Sudafrica, Pik Botha, acabó en agua de borrajas y que los africanos se oponen tenazmen
te a interferencias extranjeras. (Telefoto Cifra Gráfica-Upi)

I La defensa del paso interoceánico 
I —según fuentes locales— será conjunta 
I durante la v^encia del nuevo acuerdo, con 
I decreciente intervención estadounidense y 

aumento^paulatino de la intervención de la 
(juardia Nacional de este país.

^*4 obstante, fuentes norteamericanas 
allegadas al equipo negociador apuntaron 
que no hay calendario alguno para 
reducción de bases o tropas.

Las diferencias de interpretación o de 
presentación del texto del tratado que 
firmarán el presidente Jimmy Carter y el 
general Ornar Torrijos han sido explicadas 
como parte de la “venta’’ o la 
promoción”, del mismo “artículo” a dos 
clientes” con intereses opuestos: el 

pueblo panameño y el senado 
norteamericano.

Asi, mientras en medios oficiales 
panameños se dice que sólo quedarán tres 
de las catorce bases militares 
norteamericanas hoy estacionadas en el 
istmo, voceros norteamericanos dicen que 
el numero de fuertes militares o de 
unidades de tropa dependerá de la 
necesidad específica de la defensa del 
Canal quedando ello a discreción de los 
restados Unidos.

Un lisiado de hopas y un acuerdo de 
«ases extranjeras íoiinan parle del

conjimto de pactos y anexos del nuevo 
tratado.

Entre los pactos, el de neutralidad ha 
sido el más difícil de convenir. Tendrá 
^encia “permanente” después del año 
2000 y por él, Estados Unidos y Panamá se 
comprometen a mantener el Canal libre y 
abierto a barcos de todas las banderas del 
mundo.

Además de neutralidad —y 
desnuclearizar-, el Canal, el pacto 

fuentes panameñas, una 
prohibición de intervención de los Estados 
Unidos en asuntos internos de este país.

Conforme explicó el jefe del equipo 
negociador panameño, Rómulo Escobar 
Ifetancour, “por interpretación” se deja 
abierta la puerta a intervenciones militares 
norteamericanas después del año 2000 para 
defender U neutralidad de la vía o para 
mantener el dereclio al paso expedito 
—según Carter “prioritario”— para los 
barcos de guerra estadounidenses.

Un vocero del equipo negociador 
norteamericano no quiso hacer 
comentarios sobre la anterior versión 
panameña, pero anotó que en pacto de 
neutralidad se había utilizado la palabra 
permolente” al referirse a su vigencia, 

evitando la palabra “perpetuidad” por su 
connotación ofensiva para Panamá.

E^e pacto, de neutralidad, después de 
mscrito mnto con el tratado central, será 
depoátado en la Organización de Estados 
Americanos, donde estará abierto a b 
adhesión de todo el mundo.

Una comisión paritaria —o quizá con 
dos norteamericanos, dos panameños y uno 
neutral- supervisará cumplimiento de 
este acuerdo.
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PROLIFERAN
LOS OVNIS
EN AMERICA

Aseguran que es un fenómeno 
que se repite cada dos años 
y dos meses

lima, 13 (Por Enrique 
VALLS, de Efe).— El 
¿bado 6 de los corrientes, 
una escuadrilla de cinco 
Objetos Voladores No 
Identificados, se mantuvo 
sobre una casa, a unos 500 
metros de altitud, en 
Pachacamao, lugar cercano 
aUW*-®*'

Los habitantes de la casá 
fueron atraídos por Ja luz 
intensa que despedía un 
objeto volador que se 
colocó sobre la misma. Los 
inquilinos subieron a la 
azotea para observar el 
objeto volador.

Al rato aparecieron otros 
dos objetos, y finalmente 
dos mas. permaneciendo la 
flotilla de OVNIS durante 
una hora, sobrevolando la 
casa. Luego, los platillos 
volantes se perdieron en ei 
mar, cercano a ese lugar.

También en Lima, una 
persona tuvo un encuentro 
con dos pequeños 
personajes, se supone que de 
origen extraterrestre, 
quienes la transportaron 
hasta la misma puerta de su 
casa, sin que ésta- se diera 
cuenta de nada ni de cómo 
ilegó allí.

HEsta información fue 
proporcionada a Efe, çor 
Carlos Paz García, 
presidente, del Instituto 
Peruano de Relaciones 
Interplaneterias, IPR1.

Paz indica que las 
numerosas apariciones de 
OVNIS registradas en las 
últimas semanas, tienen su 
origen en los ciclos de 
aparición masiva de OVNIS, 
que se producen cada dos 
años y dos meses.

Esta vez, indicó Paz, le 
ha tocado el turno a 
América.

Señaló 
una serie 
confirman

a continuación 
de hechos que 

esta aseveración.
Aparte de las apariciones 

indicadas, recientemente, en 
Trujillo y Chimbóte, 
localidades ál norte de 
Lima, numerosas personas 
pudieron observar platillos 
volantes.

En el caso de Trujillo, un

OVNI apareció en la playa 
de la ciudad, y pese a ser de 
noche, emitia una luz tan 
potente que hizo de la 
oscuridad, día. El platillo 
fue observado durante una 
hora, y el caso de Chimbóte 
es casi idéntico.

Paz García, quien afirma 
tener contactos telepáticos 
con seres de otros mundos y
haber loarado h acer 

en ei 
otras

aparecer ventanas 
espacio nacía 
dimensiones gracias a la
ayuda de aquellos, dijo que 
no creía que en Méjico 
—como se ha anunciado— se 
haya producidó un combate 
aéreo entre OVNIS. Los 
extraterrestres son amantes 
de la paz y nunca tienen 
conflictos entre ellos, 
aseguró Paz, a menos, 
añadió que ello suponga la 
intervención de OVNI5 de 
algún planeta que no se 
encuentra bajo el control de 
la federación interplaneta
ria.

Paz señaló que se han 
dado numerosos casos de 
apariciones de OVNIS 
últimamente en el 
continente americano. En 
Argentina, dos vecinos de 
Avellaneda afirman haber 
visto y tomado fotografías 
de platillos volantes.

En Méjico, aparte de la 
supuesta' batalla entre 
OVNIS, también tres de 
ellos fueron filmádos por un 
grupo de cineastas.

En Uruguay, un 
campesino fue atacado por 
un OVNI en Rocha, al este 
de Montevideo. La agresión 
produjo el desmayo del 
campesino, que al 
recuperarse, advirtió que 
tenía todo el cabello 
quemado. .

En Brasil, varios OVNIS 
fueron vistos cerca de 
Brasilia, su capital y a ello, 
señaló Paz finalmente, hay 
que añadir la comunicación 
establecida por un piloto 
colombiano con un oiatillo 
volante, cuando llevaba 
carga a Miami, y el reciente 
caso del “secuestro” de un 
sargento del ejército 
chileno por extraterrestres.

i La semana económica 
norteamericana

DISMINUYE LA
INFLACION

Sin embargo la boisa no reacciona 
WASHINGTON, 13 (Por 

Javier CASASPUS).- El 
gobierno norteamericano 
ofreció esta semana nuevos' 
indicios de que ha 
conseguido poner bajo 
control la temida inflación, 
pero ha sido incapaz de 
reanimar el alie ai do 
ambiente bursátil de Wall 
Stret.

Con el anuncio de que 
los precios al por mayor 
bajaron en julio por segundo 
mes consecutivo, los medios 
económicos recuperaron la 
esperanza de que a final de 
año lo's Estados Unidos 
mantengan el ritmo de 
inflación alrededor de un 
tolerable seis por ciento.

Sin embargo, y pese a 
que en el apartado del 
desemoleo las últimas 
estadísticas indicaron que la 
Situación se mantiene 
estable, los grandes intereses 
financieros representados 
por el mundo de Wall Strest 
sigue con desconfianza la 
política económica oficial.

La bolsa neoyorkina 
alcanzó esta semana el nivel 
mas bajo de los últimos 19 
meses, en respuesta a la 
decisión federal dejrestringír 
la circulación monetaria con 
una política de crédito mas 
severa a fin de evitar que se 
dispare la inflación.

Esta actitud reforzó la 
atonía bursátil, pero por 
otra parte sirvió para 
apuntalar al dolar en los 
mercados internacionales. El 
viernes, la moneda 
norteamericana alcanzó el 
nivel mas alto de las seis

últimas semanas frente al 
franco francés y el marco 
alemán.

La subida del dólar 
coincidió también _ con el 
pronóstico del Gobierno de 
que este año la cosecha de 
trigo y maíz puede llegar a 
un nivel record, un nuevo 
síntoma optimista para la 
evolución futura de los 
precios.

Las estadísticas 
gubernamentales revelaron 
que en julio el índice de 
precios al por mayor 
descendió un 0,1 por ciento, 
después de haber bajado un 
0,7 por ciento el_ mes 
anterior. Hasta junio, el 
índice registró este año 
subidas constantes.

El segundo bajón 
consecutivo promete buenas 
noticias cuando el Gobierno 
divulgue el indice del coste 
de vida al detalle, reflejo 
tardiode la marcha de los 
precios al por mayor.

Para ei norteamericano 
de .la calle, la mejor noticia 
del índice se refirió a los 
precios alimenticios, que 
descendieron por tercer mes 
consecutivo después de 
haberse disparado en el 
primer trimestre del año a 
causa de los devastadores 
efectos de la fuerte ola de 
frió invernal.

La caída de Wall Stret 
sigue sin ser explicada por 
los expertos bursátiles, que 
pese al andurecimiento de la 
pol ítica monetaria 
esperaban quejel mercado se 
reanimase durante los meses 
veraniegos, tradicionalmente 
buenos para la bolsa.

El secuestrador del avión de 
ía “Air France”_________
• erÁTuñegipcio de

DIECINUEVE AÑOS
ROMA, 13 (Efe).- Es un egipcio de 19 años el 

secuestrador del avión de la “Air France que fue 
detenido por la policía poco después^ de que el 
comandante del aparato le diera un empujón y le dejara 
sobre las escalerillas cercanas a la cabina.

El certero empujón del comandante del vuelo termtno 
con la aventura del secuestrador, ya que la policía tenta 
rodeado el avión y sólo tuvo que acercarse al egipcio y 
arrebatarle el cuchillo con el que tuvo en vilo a 
tripulantes y .pasajeros del “Air France” durante toda la

i. • f.Numerosas y contradictorias noticias daban por cierto 
que tíos secuestradores eran varios, ya que el egipcio 
había utilizado una “maniobra de despiste” y hablaba a 
grandes voces con unos presuntos pasajeros complices.

ATENTADO A 
LA TELEVISION 
ITALIANA

13BASTIA (Córcega),
(Efe).- Casi las tres cuartas 
partes de la población de 
Córcega estarán privadas de 
televisión —por lo menos 
hasta el otoño próximo— 
como consecuencia de un 
atentado con explosivo 
perpetrado esta madrugada 
en las instalaciones de Televi
sión de Serra di Pigno, en una 
colina que domina Bastia.

La sala de retransmisión 
quedó copletamen te 
destruida, al estallar en el 
edificio varias cargas de 
dinamita.

Las emisiones de radio en 
modulación de frecuencia 
tampoco podran ser 
escuchadas por gran parte de 
la población corsa.

A primera hora de la 
madrugada se presentaron en 
Serra di Pigno cinco hombres 
armados y enmascarados. 
Después de encerrar al 
guardián y a su hija en un 
coche procedieron a la 
colocación de las cargas de 
explosivo y desapare
cieron una vez termbada esta 
operación.

De"D.I.N.A."a‘'C.N.I

LA POLICIA
SECRETA 
DE PINOCHET
CAMBIA DE 
NOMBRE

SANTIAGO DE CHILE, 13 (Efe).- Medios diplomáticos lo
cales y sectores políticos indicaron ayer que la disolución de la 
Dirección de Inteligencia Nacional (DINA) ha sido el paso más 
positivo adoptado por el Gobierno del general Pinochet para 
encauzar el país hacia la normalización institucional, aun cuan
do creó en su reemplazo una "Central Nacional de Información".

La disolución del organismo de seguridad,al que se respoi^- 
biiiza de las acciones más negativas de las cuales se acusa al uo- 
biamo chileno en el exterior, era esperada aquí desde hace un 
mes y medio aproximadamente. Ahora se espera que de un mo
mento a otro el Gobierno proceda a levantar el toque de queda 
que aún rige en todo el país entre las 2 y 5,30 de la madrugada.

La "DINA" estaba siendo dirigida por el coronel Manuel 
Contreras, aun cuando en las últimas semanas se había insistido 
en la dirección real estaba en manos del coronel de ejército Be
larmino Pantoja., quien aparecía como subdirector del organis
mo.

Oficialmente, la "DINA" había sido creada en noviembre de 
1973 sobre la base de elementos de inteligencia del Ejército, Ma
rina y Aviación y Carabineros. Posteriormente también fueron 
incluidos civiles. Desde su creación, su director fue el coronel 
Contreras, del Ejército.

Él decreto del presidente Pinochet disolviendo la "DINA" es
tablece que la medida se adoptó debido a que ya cumplió "con 
las funciones de seguridad nacional que le fueron encomenda
das".

Al referirse al nuevo organismo que le reemplazará, la (Central 
Nacional de Información, el decreto indica que se nata de "un 
organismo especializado en reunir antecedentes a nivel nacional 
requeridos para la adopción de medidas que sean necesarias en 
resguardo de la seguridad interna de la ciudadanía". Hasta el mo
mento se desconocía quien lo dirigirá.

La disolución de la "DINA" coincide con la presencia en el 
país de Terence Todman, secretario de Estado adjunto para 
Asuntos Interamericanos de los Estados Unidos, quien vino a 
conversar con las autoridades chilenas, asuntos relaciónados con 
los derechos humanos y la política exterior norteamericana. 

Todman arribó al mediodía de ayer y en la tarde se reunió 
i con el canciller chileno, vicealmirante Patricio Carvajal, con 

quien discutió asuntos bilaterales entre los cuales no fueron ex
cluidos, según se estima, el problema de los derechos humanos 
y políticos.

exprés

PLAN DE 
URGENCIA EN ISRAEL

La emisora no indicó la 
fuente en que se basaba para 
tal información.

PARIS, 13 (Efe).- Israel 
está estableciendo un "plan^ 
de urgencia numero uno" 
destinado a permitir el 
funcionamiento del sector 
civil en tiempo de guerra.

lEI semanario "Le Point", 
que publicará esta noticia en 
su número del proximo 
lunes, imputándosela -a "los 
servicios israelíes , afirma 
que el estado mayor de este 
dispositivo ha sido ya 
construido y se encontrarla 
"en un sótano blindado de 
un edificio de Tel Aviv".

Este plan será una medi^ 
de precaución, ya que, según 
los servicios aludidos "la 
próxima guerra en el Oriente 
Medio sería particularmente 
mortífera para la población 

loscivil debido a i 
bombardeos con misiles".

ATAQUE ISRAELI

13JOHANNESSURGO,
(Efe—Upi).— El móvimiento 
guerrillero angoleño UNITA 
lanxó ayer un ataque contra 
la localidad angoleña de 
Dirico, próxima a le raya 
fronteriza con Nambia, 
informó la radio sudafricana.

SETENTA SOLDADOS 
MUERTOS

NAIROBI, 13 
(Efe-Reuter).- Las tropas 
etíopes mataron a 70 
soldados somalíes en un 
choque mantenido con una 
unidad del ejercito somalí 
que había destruido un 
puente de ferrocarril en la 
línea que enlaza Addis 
Abeba con el puerto de 
Yibuti, coital del estado 
homónimo recientemente 
independizado, informó ayer 
la agencia etíope de noticias.

El hecho tuvo lugar el 
pasado 26 de julio y la 
agencia añade que ios 
somalíes dañaron el tendido 
eléctrico que suministraba 
energía a la ciudad de Bicket, 
270 kilómetros al este de la 
capital y 80 kilómetros al 
oeste del mayor^ nudo 
ferroviario del país, Diré 
Daua.

Es la primera vax que 
Etiopía-informa da las luches 
an dicha región.
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A DOCENAS EN ZARAGOZA

UN LARGO FIN DE SEMANA

Un nuevo puente veraniego que puede ser muy ventajoso 
para los zaragozanos. Por una parte esta la huelga de la hoste
lería que va a contribuir notablemente a que los ciudadanos 
abandonen Zaragoza pensando en otros lugares donde no ten
drán un solo problema. La otra cara es más pesimista y son 
esas cifras que cada martes facilita la Dirección General de 
Tráfico de personas que pierden la vida por las carreteras na
cionales. Este apartado siempre nefasto para contar, debe te
ner un espacio en nuestras páginas casi con idénticas pala
bras a las que hace varias semanas publicábamos: Prudencia, 
serenidad, tranquilidad y concentración. Es la única manera 
de frenar esta galopante ascensión de accidentes que están 
convirtiéndose en una guerra fría contra los automóvilistas. 
Es necesario prevenir las cosas y no hay otra forma de ha
cerlo sino se presta atención a las consecuencias. Deseamos 
suerte y un buen viaje a los que se lancen por las carreteras, 
porque, por desgracia, hoy ya no se puede despedir a una 
persona sin desearle suerte, puesto que hay muchos que se 
lanzan a las carreteras sin tener ni las más mínimas nociones 
de lo que es llevar entre las manos un volante.

lüZGAlHI 
de 

(aiARIHA

¡SALVEMOS TERUEL!

ZARAGOZA
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elchite
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VACACIONES 
DEl5 al 30 
DE AGOSTO

Morir con el

AMBOS INCLUSIVE tocadiscos puesto

El cartel que más se ve estos días en Zaragoza es el que 
reproducimos. Este te es muy curioso, pertenece a un 
restaurante de nuestra ciudad. Observen que la fecha del 
inicio de las vacaciones ha sido rectificada. ¿Explicación? 
muy sencilla: comenzaban el descanso el día 8 de agosto', 
pero como se habían registrado dos conatos de huelga, en 
días anteriores estaban un poco indecisos. El día cinco se 
registró la tercera huelga y, para no complicar el ambiente 
por tres días, se decidió dar fiestas a los empleados tres días 
antes, o sea el 5 de agosto '■ ^ria medida razonable, por cuanto 
las vacaciones estaban programadas desde hacía muchos 
meses y todos las querían cumplir en la fecha a 
prevista. Que se añaden tres días más, pues mejor que mejor.

El móvil de la hostelería en estos momentos, por cuanto se 
prodiga en muchísimos establecimientos, es este cartel. 

Cerrado por vacaciones". Y los que no tenían previsto para 
eStas' fechas iniciar el descanso, pues han colocado el cartel 
como previsión para esperar acontecimientos. No se 

sstablecimlentos hosteleros de la ciudad 
abrirán sus puertas un día u otro, lo malo será que entonces 
ya no entremos por haber perdido el hábito.

mi no me vengas con coplas.
~ iJú» Aue valor! El que no tiene que 

venirnos con canciones eres tú, que te pegas la noche 
con el tocadiscos rulando y nos tienes despiertos a 
todos los de la calle.

pisoVZ«á™ “ «•
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FARMACIAS DE SERVICIO 
DIA Y NOCHE

(13 Agosto 1977)

Avda. de Navarra (Urb. La Bombarda). B. 
Peres Real.

Avda. San José, 21. Martínez Cordón.
Doña Blanca de Navarra, 46-48, Esteban 
Embarcadero (Casablanca), 32. Romero 
Fray Julián Garcés (Torrero), 29 Casas 
Paseo Marina Moreno, 22 Frej 
San Jorge, 9. Mestre

(14 Agosto 1977)

10

Avda. Cataluña (Ubr. Cogullada), 160. Rulz 
Avda. de Goya, 72. Jiménez
Avda. Tenor Fleta, 50. Casamayor
Manuel Lasala (Entr. por Luis Vives), 28 Oreja
Mayor, 9. Alloza
Miguel Servet, 14. Cabrerizo
Parcelación Barcelona, bloque, 6. Puertas
Paseo María Agustín, 81. Jiménez 
Santa Gema. (B. Colon), 53. Alva.

(15 Agosto 1977)

Avda. América, 2. Castán.
Avda. de Madrid, 137. Falcó
Del Salvador (B. San José), 7. Sancho
García Sánchez, 22. Ramírez
General Mola, 10. Navarro
Plaza de Tauste, 1. Monreal 
San Juan de la Peña, 7 Cisneros 
Torre Nueva, 1. Aubá

las óreMs?"" ™ ’ "***" ’'sodonera en

- Ya hemos probado de todas las maneras y no 
¡jy «dichosas canciones del
Manolete Escobar.

- Pero no me negarás, que eljEscobar, cantando 
es el mas chachi. '

— Sólo te digo que si hubiera nacido mudo 
estaríamos mejor dormidos. Así que apaga el 
tocadiscos y déjanos descansar, que son las cuatro de 
la mañana y aún nos quedan unas horas de sueño.

— En mi casa mando yo. Y más ahora que está en 
el pueblo mi mujer con los dos crios. Y no me meto 
en la casa de los demás.

— ¿Cómo que no te metes?
— Como que no me meto.

- Sí que te ipetes. Te metes con el 
Porompompero, y con madrecita María del Carmen v 
con el que busca el carro, y con la minifalda que va

Pongo a Manoíico Escobar porque me alegran la 
vida los pasodobles.

Pero nos fornica el sueño a los demás. Y yo 
tengo que levantarme a las ocho para irsal tajo. ¿Te 
enteras?

-Oye, que la judía a mí no me la gana nadie.
— Yo no me meto en tu vida ni me importa. Si no 

te gusta dormir, que no te guste, pero deja que 
duerman y descansen los demás. Por que si no te voy 
a chafar dos cosas.

El próximo domingo, mañana, se celebrara la jornada 
''Salvemos Teruel", en la localidad turolense de Miravete. 
Una jornada que presenta suficientes alicientes como para 
asistir a la misma y unirse a esta lucha abierta por levantar 
Teruel... ya que otros lo hundieron. Para que puedan, los 

que lo deseen, llegar hasta Miravete mañana, hemos repro
ducido el plano de carreteras. Fácilmente localizable, es nece
sario que se desplacen todas las gentes que sientan Aragón.

377712
Servicio Médico 

de Urgencia
CRUZ BLANCA

i

g

s^'enXS’brnn •" 'a ^ona en que se halla ubicado "esto" que

— ¿Cómo,cuáles?
—¿El cráneo y el tejao de la parcela?
— Ya será un poquico menos.

— Como me vuelva a casa y vuelva a funcionar el 
"Y viva España...", lo podrás comprobar. Y el que 
avisa no es traidor. Así que entérate, yo te lo advierto. 
Mi pariente y mes tres hijas están decididas a todo.

— Y ese todo, ¿qué es? Vamos a ver.
— Efectivamente, vas a verlo si no desenchufas ese 

gramolo.

— Si hace falt^ moriré con el tocadiscos puesto.
— Yo en tu caso lo apagaría.
— Yo en mi casa.lo dejaré rular. Anda, vuelve a la 

tuya y diles a tus mujeres que ahora les voy a dedicar 
"Las cosas de mi cortijo".

— Algo menos será. — Si sigues en tus trece lo vas 
a comprobar.

—Sólo te digo una cosa.
— ¿Y esa cuál es?
— ¿De verdad quieres saberla?
— En esas estoy.
— Pues vas' a oirla: Yo, en mi casa y Manolo 

Escobar en la de todos.

En una populosa barriada del extraradio de la 
ciudad hay un vecino que está de "Rodriguez", 
Conrado, de 36 años, jornalero, que tiene alquilada 
una parcela y se ha comprado, a plazos, un tocadiscos 
que, durante la noche y aun en la madrugada lo hace 
sonar, insistentemente, con discos de Manolo Escobar 
que, al parecer es su ídolo de la canción. Y sucedió 
que un vecino, también casado, pasó a pedirle que les 
dejara dormir. Pero nada logró, por lo que, 
seguidamente, la mujer de este vecino y sus hijas 
pasaron a la parcela de Conrado, con palos y escobas, 
protagonizando un buen lío que terminó otro vecino 
neutral telefoneando al 091.

BRUNET
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' HOSTELERIA;

Hoy puede 
haber solución

POR LA ■

Por José Luis ERCILLA

PINTAR EL PILAR
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rfi^RPiGQZÍK, 13 (ARAGON/ex- 
nrnsl— Indudablemente el punto más 
ifííjortante del conflicto de hostelería 
hov eran las noticias procedentes de 
Maorid que debían trasmitir los 
♦rabaiadores que acudieron hasta alii para 
Entrevistarse con el Director General de 
Trabajo Ayer los empresarios decidieron 
un compás de espera, tras su última oferta 
a la comisión negociadora de trabajadores 
V todo se centraba en las noticias de la 
Lpital de España que llegaron a últimas 
horas de la tarde ya que la entrevista se 
nrolongó hasta las dos y cuarto de la 
tarde. En ella se tocaron diferentes temas 
referentes a la Hostelería y sus problemas, 
mostrándose el Director General muy 
interesado en ellos y comprendiendo la 
situación de las reivindicaciones de ios 
trabajadores. La nota óficial sobre esta 
reuniónos b siguiente:

“En el día de hoy, (12 de agosto) se 
han desplazado al Ministerio de Trabajo 
una comisión de cuatro trabajadores a 
exponer ante la Administración ios 
problemas del conflicto, que dura ya 8

IÍ4S
. En la entrevista sostenida con el Sr. 

director general de Trabajo y con una 
duración de 90 minutos, se han estudiado 
profundamente todos los problemas que 
aporta el sector, especialmente el 
económico y social. Los trabajadores han 
expuesto al Sr. director general de 

K Trabajo, el vado existente ante el 
I conflicto en la Delegación de Trabajo de 

ara goza, comprometiéndose en caso de 
í aceptar las dos partes conflictivas a la 

r mediación del Ministerio del Trabajo en el 

te

antedicho conflicto.
Dicha conversación ha transcurrido en 

un ambiente de comprensión y la 
comisión de .trabajad o res. ante las debida 
aclaraciones y puntualizaciones, han salido 
muy esperanzados en vista a la buena v 
disposición de su problema del señor 
diractor general de Trabajo.

Mientras que los empresarios no se han 
reunido en el día de hoy en asambleas ya 
qua esperan la decisión de los 
trabajadores respecto a sus ofertas, ios 
patronos de hoteles han hecho pública 
una nota en la que además de especificar 
los aumentos .ofertados, terminan 
diciendo:

“Las ofertas de., carácter económico 
venían complementadas por la aceptación 
de las reivindicaciones de carácter 
sindical, propuestas por los trabajadores 
(libertad de reunión y de expresión en los 
centros de trabajo, libre elección de 
representantes por los trabajadores y 
reconocimiento de su legitimidad por las 
Empresas, etc).

A pesar de su indiscutible, importada, 
ninguna de estas ofertas ha sido aceptada 
por los trabajadores, quizás por 
encontrarse muy alejadas de su primitiva 
Plataforma Reivindicativa, que, si fuera 
aceptada en su totalidad, supondría un 
incremento del 180 por dentó sobre los 
salarios percibidos en el mes de Marzo de

CARTAS

% / ARAGON/expres

Mi distinguido amigo:
—En el curso de una entrevista que 

se me hizo en la mañana de hoy, en 
tomo a las medidas de seguridad de 
nuestros templos catedralicios, y que 
aparece en la edición de esta misma 
tarde —entrevista, que sea dicho de 
paso, no hubiera concedido si hubiera 
tenido conocimiento del “Pasquín", 

figura en primera página de este 
mismo número—, se han vertido 
algunas inexactitudes por parte del 
reportero, que espero sean subsanadas, 
con esta carta que ruego inserte.

Ea primera, se refiere al autor de la 
custodia procesional que se guarda en 
la sacristía mayor del templo de La 
■Seo, Pedro Lamáis on, que por lo 
precipitado de la entrevista, el redactor 
entendió como Forment.

La segunda corresponde a una mala 
interpretación de irregularidades 
habidas hace una quincena de años en

LA PALABRA DEFINITIVA PARECEN TENERLA
LOS TRABAJADORES, EN SU REUNION DE ESTA TARDE

d» laabaraxj. cantarías y rastaurantas continuaban asi esta mañana 
(Foto García Luna)

este añoiy del 135 por ciento sobre los 
actuales vigentes desde primero de abril.

Los empresarios de hoteles de 
Zaragoza (APEHOZ) son consdentes, una 
vez mas, del perjuido que la prolongación 
de la srtuadón actual, basada en la 
persistencia de una .huelga ilegal, causa, 
no sólo a las empresas de hostelería y a 
ios usuarios de. las mismas, sino al normal 
desenvolvimiento de la vida y dei 
comerdo dé la Ciudad.

En consecuencia con lo expuesto, nos 
vemos precisados, ai objeto de intentar la 
solución del problema existente, a 
mantener las ofertas realizadas a los 
trabajadores hasta las 16 horas de mañana 
sábado día 13 bien entendido que, de no 
reanudarse el trabajo con anterioridad a 
dicha hora, los empresarios de hoteles 
quedan formalmente desvinculados de las 
ofertas realizadas en la totalidad de las 
mismas, viéndose precisados a adoptar las 
medidas oportunas para el 
restablecimiento de la normal actividad 
de cada centro de trabajo”.

Por su parte otro sector de 
empresarios, prácticamente restaurantes y 
cafeterías que mantienen un “lock-out 
de^e hace varios días han hecho pública 
otra nota en la que especifican la 
posibilidad de reapertura de los 
establecimientos siempre que los 
asalariados están dispuestos a acudir hasta 
su trabajo, con lo cual dan a entender

LA SEGURIDAD
DE EL PILAR

torno a cuestiones de investigación de 
unos manuscritos de Leonardo 
conservados en la Biblioteca Nacional, 
que nunca desaparecieron, como se 
dice en la entremsta, redactada por el 
reportero.

La cosa no tiene mayor 
trascendencia, pero quiero que quede 
constancia de estas aclaraciones.

Entiendo que para que no sucedan 
estas incomodidades, y, dando por 
supuesto que me tiene a su entera 
disposición, le rogaría que siempre que 
se me requiera para este tipo de 
entrevistas, me re m it an un 
cuestionario, que yo contestaré, si está 
en mis posibilidades, con el mayor 
gusto, pero siempre, por escrito.

Su afcmo amigo.

Eduardo TORRA
(CABILDO METROPOLITANO 

DE ZARAGOZA - Dirección 
del Patrimonio Artístico)

que por su parte, finafiza el “lock-out” que 
venta imperando hasta estos momentos. 
La nota dice así:

Mantener la oferta efectuada.el día 11 
del presente mes a la comisión 
negociadora de los trabajadores anta el 
Gobierno. CiviL

Segundo.— Mantener el cierre patronal 
que nos vimos obligados a adoptar el día 
6 de los corrientes, ante la falta 'de 
asistencia ai trabajo de los empleados.

Tercero.— Informar que el decreto-ley 
de 4 de marzo de 1977, sobre relaciones 
laborales, en su artículo 14. establece que 
una vez acordado el cierre del centro de 
trabajo, éste podrá reabrirse a iniciativa 
de la propia empresa o a instancia de los 
trabajadores. Por tanto, las empresas se 
remiten al deseo, expreso de los mismos 
trabajadores. ___

Zaragoza, 12 de agosto de 1977”.
Esta mañana en la asamblea celebrada 

Çor ios trabajadores en la iglesia de San 
'Ícente de Paúl, se ha tomado el acuerdo 

de contactar, porque así se acordó, con la 
parte empresarial para sentarse a negociar 
nuevamente, puesto que la propuesta 
última de la patronal no fue aceptada. Por 
lo tanto es factible que si los contactos 
son efectivos con la patronal y éste, según 
esperan los obreros, ofrece mas alto, no se 
destaca la posibilidad de que finalice la 
huelga de manera inmediata, siempre que 
las nuevas ofertas de la patronal sean 
aceptadas por los trabajadores en la 
asamblea que tendrá lugar a las seis de la 
tarde, para lo cual es preciso que se 
reúnan antes ambas comisiones 
negociadoras. Esta es la situación: Una 
nueva oferta planteada a la asamblea 
podría poner fin a la huelga de hostelería. 
Si los trabajadores siguen firmes en su 
postura, la huelga puede seguir este fin de 
semana. No obstante las negociaciones 
continuarán esta tarde y las posiciones 
que muestran ambas partes parecen 
positivas a la hora de llegar a un 
entendimiento. La necesidad de solicitar 
la mediación de un delegado del 
Ministerio de Trabajo a Madrid, 
supondría la continuación, hasta el 
momento indefinida, del conflicto. Esta 
tarde puede haber solución según la 
votación de la asamblea de trabajadores a 
las seis de la tarde, si previamente se han 
reunido las comisiones.

CONVOCATORIA DE ASAMBLEA DE 
LA FEDERACION DE HOSTELERIA 
DE LA UNION SINDICAL OBRERA 
(U.S.O) A TODOS SUS MIEMBROS 
Y SIMPATIZANTES 

LA UNION SINDICAL OBRERA 
(U.S,O),— convoca a todos los afiliados 
de la Federación de Hostelería a una 
Asamblea que celebraremos en nuestro 
local C/. Barón de Warsage número 6 
(Delicias) (entrada por C/. Santa Teresita 
por Mompeón Motos) el próximo 
domingo, día 14 a las 9 de la mañana, con 
el fin de estudiar la situación del Sector. 

ruega puntual asistencia dado que la 
Asamblea de la mañana se celebra a las 11 
y debemos asistir todos.

N más de una ocasión nos hemos 
referido al estado de suciedad y 

desidia en que se encuentra el templo 
del Pilar, hecho que suele ser 
comentado por algunos de los muchos 

j peregrinos y turistas que, a lo largo del 
año y sobre todo en esta época de 
verano, desfilan por la basílica 
mariana.

Precisamente hablando con el 
canónigo don Eduardo Torra, de los 
sistemas de seguridad del templo 
pilarista, sobre lo que publicamos un 
amplio reportaje en la edición de ayer 
de “ARAGON/expres”, salió a 
colación este tema, que sin duda, 
como otras tantas cosas, es cuestión de 
dinero.

—¿Sabe usted, por ejemplo, —nos 
I preguntó don Eduardo Torra— cuánto 
I pagamos de luz?
I —No, no me lo imagino.
I —Doscientas mil pesetas mensuales 
I y eso que la iluminación de la Santa 
I Capilla nos resulta gratis, ya que el 
I importe de esa partida, lo regala 
I Eléctricas Reunidas. Ofrezco este dato, I para que todos nos demos cuenta de 
I los gastos tan elevados que suponen la I conservación y el mantenimiento, de 
I un templo tan monumental como es el 
I Pilar.I —Sin embargo parece ser que 
I también entra bastante dinero.I —Sí, entra mucho dinero, pero los 
I gastos son extraordinarios.I —¿Y no han pensado en pintar la 
I Basílica?I —Tenemos intención de que esté 

Bintada para el próximo Congreso 
lariano, pero ¿sabe cuánto costaré?

I —Por supuesto que no.
I —Veintitrés millones de pesetas.
I Sólo la instalación del andamiaje ya I asciende a cinco millones. Reparar las 
I cubiertas, por ejemplo, vale dieé 
I millones.
I —Cifras muy /étas realmente...I -Así es, pero no es sólo problema 
I del Pilar sino de la iglesia española en 
I general. Porque en realidad se tratado 
I un problema de sensibilidad y de I conciencia de toda la sociedad.
I —¿Por qué ocurre ésto?I —Tal vez porque España es un país I que no ama demasiado su pasado. 
I Tiramos monumentos, se nos caen las 
I casas...
I Efectivamente, nuestro interlocutor 
I ha puesto el declo en la llaga de una I herida que, en nuestro país, se 
1 reproduce con harta frecuencia.

TURISTAS DE PASO

POR cierto que estos días, como 

ocurre todos los años en la época 
estival, llegan a nuestra ciudad cientos 

de forasteros que lo primero que hacen 
es acudir a la gran plaza de Nuestra 
Señora del Pilar —mal llamada muchas 
veces de las Catedrales— y girar una 
visita a la basílica mariana “para ver a 
la Virgen” y para contemplar sus joyas 
y también a La Seo donde se pueden 
admirar los valiosísimos tapices, el 
coro y otras obras de gran mérito 
historico y artístico.

Zaragoza, es una ciudad de paso. 
Pero de mucho paso. Y lo atestigua la 
gran cantidad de vehículos que todos 
ios días buscan un aparcamiento por 
los alrededores de la ribera del Ebro. 
Coches y autobuses, motocicletas 
también, cuyas placas de matrícula 
proceden de casi todos ios lugares de 
España y de muchos puntos del 
extranjero. Es un fenómeno que 
podemos contemplar todos los días 
—sobre todo por la mañana— en ios 
alrededores, principalmente, de 
nuestras dos famosas catedrales. 
Donde también se advierte la presencia 
masiva de gentes con ios más variados 
y extravagantes atuendos que van 
desde el pantalón corto hasta la 
chilaba. Es realmente curioso darse, de 
vez en cuando, una vuelta mañanera 
por la plaza del Pilar porque 
advertiremos la presencia de muchos 
turistas. Casi todos de paso, pero 
turistas al fin. Lo malo es que estos 
días, ni siquiera han podido tomarse 
un café en Zaragoza. Otra vez será.
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a pleno /ol
FIESTAS EN LA CARTUJA Y BARRIO OLIVER

IMiaOACKÍfílES VFRA/V/EGAS y
la CAIVC/O/V VBIAfíO 1977

una de las cau 
motivad, 
liauidaciones.

—¿Puede ha 
también la 
psicológica-p 
cial-económica, 
está atravesa 
actualmente?

-Sí, sin dud 
nue hemos pod 
entre el consi

Estamos sumergidos en p/ena canícu/a veraniega y mientras miUones de 
españoies disfrutan por ias playas y montañas de la geografía nacional, de su 
merecido descanso estival, somos muchos los zaragozanos que por una u otra razón 

hemos quedado en la Cesaraugusta de nuestros amores, soportando este coctel de 
calor, lluvias y otros complementos climatológicos, en este irregular verano 77.

A todos ellos, a los ausentes y a los presentes, van dedicados estos temas de 
verano adecuados pardesta bonita estación, estival.

LA CARTUJA EN 
FIESTAS

La Cartuja Baja celebra 
un año más sus Fiestas 
patronales en honor a San 
Roque y desde las páginas 
de nuestro periódico hemos 
de elogiar la gran labor que 
ha realizado el Alcalde, D. 
Manuel Serrano, la 
Comisión de Festejos, para 
ofrecer a sus convecinos un 
programa interesante que 
sea motivo de atracción para 
los numerosos zaragozanos 
aue cada año nos 

e s p lazam os a este 
simpático barrio. Resulta 
casi obvio decir que la 
Cartuja Baja adquiere su 
denominación de un 
monasterio de monjes 
cartujos, fundado por

ciudad, que unido a este 
monasterio queda el 
arzobispo D. Hernando de 
Aragón, hijo de Alonso, que 
ocupó la sede zaragozana en 
el año 1541 por un período 
de 36 años y que desarrolló 
una extraordinaria labor
como mecenas

p r o t e c c i

este maravilloso monasterio 
auedan huellas imborrables 

e la figura del genial pintor 
GOYA, quien en 1774 pintó 
en su estilo sublime y 
universal, unas 
composiciones murales al 
óleo de incalculable valor 
artístico.

Artes, siendo fruto de su

Fernando de Aragón 
señalan los cronistas de

y 
la

Ó n muy 
especialmente, esta Cartuja 
del Aula Dei y la Lonja. En

de las Bellas

BARRIO OLIVER

Dejamos a un lado el 
aspecto histórico y nos 
adentramos en el puramente 
urbanístico, admirando la 
intensa y fecunda labor 
realizada por el Alcalde del 
barrio, D. Manuel Serrano 
Bonafonte, quien en 
colaboración con su 
vecindario ha conseguido 
unas calles asfaltadas, con 
una fisonomía, moderna y 
bonita.

La Cartuja está en fiestas 
y tras la llamada Semana 
Cultural que comenzó el 
pasado domingo dia 7 con 
exposiciones de trabajos 
manuales, cine, espectáculo, 
fútbol, tiro al plato, etc. han 
dado comienzo con volteo 
de campanas y disparo de 
cohetes hoy sábado las 
Fiestas, que finalizarán el

día 21. En un acertado 
proqrama quedan charangas, 
ve roen as, concurso de 
disfraces, carreras de cintas, 
cucañas, entalegados, Santo 
Rosario, concurso de pesca, 
carreras ciclistas, corridas de 
vaquillas, etc. para el 
regocijo del personal y para 
finalizar esa gran traca con

tubos de acero
hierros

la que se anunciará el final 
de las mismas. A todos los 
vecinos, a la comisión de 
festejos, a su Alcalde, a las 
guapas, María Luisa 
Berniquel como Reina de las 
Fiestas, y a sus damas Srtas 
Azucena Prados, María 
Teresa Corgas, Maria Isabel 
Alcubierre, Ofelia Martinez 
y Mercedes Alcubierre, les 
deseamos... ¡FELICES 
FIESTAS 1977!

chatarra LAS LIQUIDACIONES 
DE VERANO

Trad icion aim ente por

estas fechas, las tiendas 
zaragozanas, colocan en sus 
escaparates el cartel que 
anuncia las liquidaciones 
veraniegas. Con sorpresa 
para eP consumidor, las 
prendas o artículos que ayer 
estaban a un precio, hoy 
estáh' un 25 por ciento más 
baratos y en ocasiones a 
mitad de su precio original. 
¿Qué ha motivado este 
asombroso abaratamiento 
del oroducto? ¿Por qué se 
producen las liquidaciones 
veraniegas? Para aclarar 
nuestra duda, hemos 
visitado CALZADOS 
MURO, una empresa líder 
en la venta de calzado, que 
precisamente ahora y desde 
el pasado lunes está 
celebrando una 
extraordinaria liquidación 
veraniega, para satisfacción 
del numeroso público que

llena este establecimiento, 
ansioso por encontrar 
calzado para toda la familia 
y a un precio realmente 
asombroso.
p. MANUEL ENSEÑAT 
GERENTE DE CALZADOS 
MURO

INDUSTRIA S
LOPEZ

Oficinas y aimacenes:

Carretera Castellón, S8 (Km. 2,8) 
Teléfonos ^415200 - 416789

ZARAGOZA

~¿Qué causas han 
motivado principalmente, 
estas liquidaciones que 
aparecen ahora con tanta 
frecuencia en los 
establecimientos 
zaragozanos?

— Las liquidaciones en 
esta época son tradicionales, 
pero este año me atrevería 
a decir que han sido un 
poco más sinceras, ya que 
por haber tenido en la 
primavera y verano de 1977, 
unas condiciones 
climatológicas anormales las 
ventas han sido más bajasy 
por lo tanto aquí tiene Ud.

REPOF 
TRAB/

Huesc

PASAJE PALAFOX

Y SUS VACACIONES MUSICALES
A LA HORA DE SU COMPRA LE OBSEQUIAREMOS 
CON BOLETOS PARA EL SORTEO QUE EN COMBI
NACION CON LA LOTERIA NACIONAL SE CELE
BRARA EL DIA 3 DE SEPTIEMBRE DE 1977

Primer Premio: Una semana en Palma de Mallorca paro 
dos personas, salida en Avión desde Zaragoza.

S»g ndo Premio: Upa semana en Benidorm para dos personas.

EN COLABORACION CON POLITUR, S.A.-GRUPO A Ng 85

CUBERTE 
DECORAI 
CRISTALI 
ELECTRO
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MANUEL ENSEÑAT

existen ahora dos tendencias 
completamente opuestas. 
Un sector no le da valor al 
dinero y se lo gasta 
despreocupadamente. Pero 
la recesión se hace evidente 
cuando existe otro sector 
mucho más amplio que el 
anterior, que se ha tornado 
conservador en exceso, 
quizás por haber mermado 
sus ingresos familiares y no 
consumen ciertos articulos 
en la frecuencia y volumen
de otros años. Esta es 
juicio otra ca 
fundamental en 
descenso de ventas 
menciono.

a mi 
usa 
este 
que

sus existencias, 
convirtiéndolas en dinero, 
preocupado extraordinaria
mente en poder hacer frente 
al incremento de costes.

—¿Por qué hace Calzados 
Muro este - = -
liquidación?

— N esotros

año su

al haber
tenido 
ventas

en este año,
inferiores

previstas, siendo
artículos 
a ctualidad, 
obligados a

d e 
nos

unas 
a las

nuestros 
plena 
vemos

hacer una 
liquidación más real 
todavía, para aligerarnos de 
nuestros stocks y dar de esta

una de las causas que han 
motivado estas 
liauidaciones.

—¿Puede haber influido 
también la s ituación 
p si cológica-político-so- 
cial-económica, por la que 
está atravesando España 
actualmente?

—SÍ, sin duda alguna, ya 
nue hemos podido observar 
entre el consumidor, que

—¿Ha podido iinfluir el 
aspecto financiero en esa
si nceridad 
liquidaciones, 
menciona?

e n 
que

I a s 
Ud.

— El aspecto financiero 
por supuesto también es un 
factor a tener muy en 
cuenta, ya que al costarle 
mucho más dinero sus 
stocks, para la nueva 
temporada, el comerciante 
busca por todos los medios 
una realización inmediata de

forma entrada a la nueva 
moda, del próximo año.

— ¿Puede encontrar pues 
el consumidor en sus 
establecimientos un artículo 
similar al de hace unos días, 
pero mucho más barato?

—Yo les invito a que 
vengan a nuestros 
establecimientos y verán 
cómo los artículos que hoy 
tenemos en liquidación, son 
los mismos que en días 
pasados, estaban a unos 
precios muy superiores. Y 
quede bien claro que no es 
hablar, por hablar.

blecimiento, 
encontrar 

ia la familia 
) realmente

■ rw»

- «□T»' 1
LA CANCION 
DEL VERANO

Al llegar a esta época del 
año, los cantantes y 
humoristas de mundo, 
laTizan unas canciones 
alegres, despreocupadas, 
fáciles de tararear en las 
discotecas, piscinas, o en

casa mientras nos afeitamos. 
La canción del verano suele 
pasar muy pronto de moda, 
pero dura lo suficiente 
como para lograr que el 
intérprete haga su agosto, 
aumente su popularidad y 
su cuenta corrientp. ¿Cual

JSEÑAT
:alzados

usas han 
cipalmente, 
Jones que 

con tanta 
en los

TI i e n t o s

aciones en 
adicionales, 
le atrevería 
n sido un 
as, ya que 
lido en la 
>o de 1977, 

i c i o n es 
ormales las 
más bajas y 
lí tiene Ud.

:S
s
I-

para 
oza.

ñas.
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Foto Studio

GOYAOLIVER
REPORTAJES - BODAS - COMUNIONES 
TRABAJOS FOTOGRAFICOS EN GENERAL

Huesca del Común, 5 - ZARAGOZA

ESTABLECIMIENTOS

HUESA DEL COMUN, 2-4

CUBERTERIAS- ARTICULOES DE REGALO 
DECORACION - VAJILLERIAS- LISTAS DE BODA 
CRISTALERIAS - ARTICULOS MENSAJE 
ELECTRODOMESTICOS

JOYERIA - RELOJERIA
C/. Constantino Gómez de Segura, 1

LA CARTUJA

es la música de este verano? 
Dos personas muy ligadas al 
mundo de la música, dos 
auténticos profesionales del 
disco, nos van a informar. 
¿Que ya sabe cuáles son

esos temas? A continuación 
la solución de la enigma...

D. JESUS REMARTINEZ 
GERENTE DE 
GUATEQUE DISCOS S.L.

—¿Cuáles son los títulos

tlQüJDAClON

■lIMnU ACTUAL

verán)
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del verano 77?
— ‘‘Son tus perjúmenes

mujer” de Carlos Mejía y los 
Panacaguin^ “Cuéntame” 
Manhathan Transfer y por 
salir tarde, merece la pena' 
mencionar a ‘‘ROCKO- 
LLECTION” 
Voulzy.

—¿El disco 
momento?

— “Histeria

D. MARIANO RUTIA 
PROPIETARIO DE 
MUSYCAR

de Laurent

político del

de España
de Pedro Rujz, ha tenido un 
impacto terrible.

—¿Qué tal va el humor 
en disco, en el verano 77?

—En primer lugar está el 
“YES WERY WKLT” de 
Pepe Da Rosa y le sigue a la 
zaga Fernando Esteso, con 
“YA ESTAMOS METIDOS 
EN LA DEMOCRACIA” 
¡Ah! omitía citar otro 

disco que se vende muy bien 
como es “T’has pasaó” de 
Manolito Royo,

— ¿Ha pegado en 
Zaragoza el llamado disco 
sexy?

— No, hemos tenido 
discos pero siempre por lo 
general, temas de películas 
más o menos “pomos”, 
pero la verdad es que no han 
tenido un gran éxito de 
ventas.

—¿Se interesa la gente 
joven por los temas de 
música clásica? ¿Y por el 
folk aragonés protesta?

—Respecto a la primera 
parte de su pregunta, he de 
responderle obligatoria-' 
mente que sí, ya que 
afortunadamente, estamos 
entrando en una cultura 
musical interesante y la obra 
de los grandes compositores 
se ertá vendiendo muy bien 
y más ahora que tenemos en 
oferta los mejores temas, a 
un precio que queda al 
alcance de todas las 
economías.

Respecto a si los jóvenes 
aceptan el folk aragonés de 
una forma entusiasta, debo 
de reconocer que sí, siendo 
Labordeta, Carbonell, La 
Buhonera y Tomás Bosque 
los intérpretes
principalmente.

preferidos

—¿Cuál es el 
que recomienda 
verano?

disco ideal 
para este

—“Dejen pasar” es uh 
disco completo, interesante, 
sincero y de una grabación 
técnica perfecta.

¿Cómo debe de ser 
juicio una canción 
verano?

—Pienso que tiene

a su 
del

que 
ser fácil, con mucho ritmo, 
alegre. Las canciones qúe

hemos de mencionar que un 
barrio zaragozano el de 
oliver, empieza hoy sus 
fiestas patronales en honor 
de La Asunción de Nuestra 
Señora.

Una vez más los 
miembros de la Comisión de

suelen impactar en esta 
época del año, por lo
general tienen un estribillo
fácil de tararear, 
ai público de 
edades.

—¿Cuáles son

que gusta 
todas las

los discos
que más están vendiendo en 
este verano?

—Haciendo un poco de 
historia,^ he' observado que 
en los últimos años, no ha 
surgido ningún tema que 
destaque principalmente de 
los demás, a excepción de lo 
sucedido en 1976, con “La 
Ramona” de Esteso. En este 
año los títulos son- 
“SON TUS PERJUMENES 
MUJER”, “FIESTA”. “EL 
CAFETAL”, “LINDA” y 
“MORIR AL LADO DE MI 
AMOR”, entre otros varios.

— ¿Qué colecciones 
completas están en pleno 
vigor tras varios años de 
impacto?

j— Como muy 
significativos BEATLES, 
con un impacto continuado, 
también hay colecciones de 
gran éxito como PINK 
f^LOYD, Demis Roussos y 
entre los españoles CAMILO 
SESTO y SERRAT, tienen 
una gran venta, asi como los 
temas de las grandes 
orquestas.

—¿Qué ciase de música 
prefiere eminentemente el 
público aragonés?

— La canción popular 
aragonesa tiene muchos 
adeptos, y luego entre un 
amplio coctel de 
preferencias, no me atrevo a 
destacar ningún género ni 
estilo musical. Lo cierto es 
que la canción en castellano 
no ha quedado marginada, 
pese a la gran demanda que 
existe de música 
internacional.

FIESTAS EN EL 
BARRIO OLIVER

Festejos han tenido que 
trabajar a tope, 
dinero de sus
particulares para 
que las fiestas se 
cabo, tropezando

Y poner 
bolsillos 

conseguir 
llevasen a

. _____  como ya
viene siendo habitual en este 
barrio con una indiferencia

Para terminar este cóctel 
“poutpourri" veraniego;

DISCOS
MUSI CASSETTES

hr> ’l’s.-?! - EXTENSOS SURTIDOS 
Y COLECCIONES 
COMPLETAS

San Juan de la Cruz, 28 - Teléfono 35 19 69 

ZARAGOZA

plena por parte de muchos 
comerciantes y vecinos, que 
no quieren contribuir 
económicamente al 
desarrollo de los festejos. 
Tienen a su favor los que asi 
proceden, un mal recuerdo 
de las fiestas de 1975 
cuando D. Mariano Velilla 
por aquel entonces 
Presidente de la Comisión 
w® .•^estejos, desapareció 
llevándose cierta cantidad 
de dinero, y dejando 
impagados por valor de 
60.000 pts. La “tomadura 
de pelo” de este señor hoy 
prófugo, ha sembrado la 
desconfianza en el 
vecindario y damos fe de 
que cuando fuimos a hacer 
publicidad en el Barrio, 
todos nos preguntaban 
asombrados ¿Pero es que va 
a_ haber fiestas en este 
año? ... Hasta hace muy 
pocos días no estaban 
decididos a hacer las fiestas 
y luego todo han sido prisas, 
carreras, gestiones que ayer 
no estaban finalizadas y un 
programa de fiestas que la 
víspera del inicio de las 
mismas no estaba 
terminado. La Comisión de 
Festejos no nos pudo 
adelantar el contenido de 
este programa, ni los 
festejos más destacados. 
Tampoco sabemos si a estas 
alturas estará ya elegida la 
Reina y -sus damas. Sea 
como fuere el Barrio Oliver 
pese a sus problemas, pese a 
su marginación, pese a las 
irnprovisaciones de sus 
fiestas y a la escasa 
colaboración por parte de 
muchos vecinos y 
comerciantes, es un barrio 
zaragozano, un pedazo de 
esta bendita tierra nuestra y 
a todos sus vecinos les 
deseamos que pasen unas 
felices y alegres fiestas. Que 
se diviertan.

mUSVCAR
CARTUCHOS

POR DERECHO 
DE CONQUISTA

EUSKADi: AMNISTÍA ARRANCADA
de José M." Portell

«Atnnistia Denontzat» y «Presoak Kalera» fueron las banderas 
de guerra en las manifestaciones callejeras del pais Vasco 
¡Queremos la amnistia! ¡Presos a la calle'
i Han conquistado ya la amnistia^ ^Desaparecieron las causas 
de las acciones de los comandos etarras?
ETA desaparecerá cuando 
improcedente.
¿Sonó ya esa hora?

el pueblo la considere innecesaria o

450 ptas.

dopesa
GRUPO MUNDO DE EDICIONES

\ £

DIA UHIVIRBttJEL AHORRO

y2»_5co^i^ 
aiSÆST 

133

SA CAJA DE AHORROS 
W DE LA INMACULADA

Aray()ii,lR»y y mañana.
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TARDÓ, LLEGÓ Y FIRMÓ

Onaederra
COMPAÑADO de su 
padre y por carretera,

llegó a Zaragoza, con más de 
dos horas de retraso, el 
excachorro del Athlétic de 
Bilbao Ignacio Oñaederra, 
quien algo después firmaría 

■ por dos años

ya es
con el Real Zaragoza, para 
llenar ese hueco en el 
equipo que ha dejado vaciósu contrato

Javier Planas.
La espera, para los 

informadores, fue 
interminable. Algunos 
abandonaron y otros, 
estóicamente, siguieron 
esperando. Porque resulta 
que, llegó a las ocho en 
punto de la tarde, nos lo 
enseñaron para los 
fotógrafos» e inmediata
mente tuvo que acudir al 
reconocimiento médicozaragocista
previo, que debió ser largo, 
pues hasta bien próximas las 
diez de la noche no estuvo 
Oñaederra a la disposición 
de sus entrevistadores.

Nosotros, desde
"Zaragoza Depotiva' les
contaremos la historia de 
esta larga espera y las 
impresiones del nuevo 
jugador en un reportaje—en
trevista. Ahora sólo les 
decimos que tardó, llegó y 
firmó. Véanlo en las 
imágnes de García Luna. 
Tiene 25 años y no aparenta 
más de veinte; dice que

CAMPEON, HIJO DE CAMPEONES ”

EL DEPORTE PRECISA URGENTES REFORMAS
— ¿Qué deportes has 

practicaao?
— Principalmente, remo, 

natación y motonáutica. 
También he hecho baloncesto y 
atletismo. Pero donde mas he 
destacado ha sido en natación 
en la modalidad de mariposa, y 
en piraguismo, logrando 
campeonatos en ambas 
modalidades. Juego al tenis. 
Hago de todo lo que el tiempo 
me permite.

Le hemos espetado pronto la 
pregunta.

—Se dice que eres hombre

viene a ganarse la titularidad Zaragoza. Sobre las cifras 
y que su ilusión es ascender ^u ficha je se sabe que

Ni el látigo ni la condescendencia

El nombre de Félix 
Marugán ha sonado 
siempre dentro dd deporte. No 

solo por lo que fuera el padre 
Félix Marugán Antorin, por lo 
que llegó a ser el hijo, Félix 
Marugán Laguna. Del cual si se 
habló mucho como campeón, 
hoy ha sonado su nombre como 
dirigente del deporte en Aragóri.

elegido por los altos organismos 
para airigir el deporte 
Zaragoza. ¿Es así?

Pone cara de sorpresa.

en

De
auténtico sorprendido.

—De verdad que me 
sorprendido la noticia. Porqpe 
noticia es para mí, ya que no 
estaba enterado de ello.

ha

— ¿Cómo ves el panorama 
deportivo español?

—El deporte español precisa 
importantes reformas. Urgentes

■ LAS 12 HORAS DE 
NATACION EN “EL OLIVAR

El estadio Miralbueno "El 
Olivar", al igual que en años
anteriores, el próximo sábado 
dfa 13, organiza la IV edición de 
las 12 horas
inter tubs, 
aproximado de 
partenecientes a

de natación 
Un número 

250 nadadores 
ios clubs: C.N.

Helios, Stadium Casablanca, 
S.D. Arenas, Stadium Venecia, 
Club de Ejea. Estadio “El 
Olivar", Tenis Osea (Huesca) y 
Teruel; se van a dar cita en sus 
instalaciones para dirimir en 
disputada competición el 
lideraigo de esta importante 
pi'ueba dentro del calendario 
aragonés.

A parte de los valores 
competitivos que lleva consigo 
Ib organización de este 
encuentro natatorio, es 
Importante también reseñar lo 
ffue supone de cara a la

promoción de la natación en 
nuestra región, ya que al 
reunirse y convivir durante unas 
horas la mayor parte de tos 
clubs federados adscritos a 
nuestra regional, se tier 
ocasión de intercambiar ideas > 
pareceres para una mejor 
planificación de este deporte en 
Aragón.

Oesde las 8 de la mañana 
hasta las 8 de la noche del día 
anteriormen te citado, "El 
Olivar" va a ser el centro donde 
van a estar puestas todas las 
miras de los aficionados a la 
natación. Esperamos que 
después de tos desvelos con que 
ha trabajado la directiva de esta 
entidad para llevar a cabo la 
realización de esta nueva 
edición, sea un completo éxito.

JOS AFE

reformas. Pero muy urgentes. El 
pehgro de que se vaya a menos 
existe de no hacerse así.

— ¿No te gustaría ser elegido 
para el puesto que se dice en la 
calle que vas a ser nombrado?

—He sido deportista siempre, 
nunca he pensado en ser 
dirigente.

—Sin embargo en Helios lo 
fuiste con éxito.

—Cuando me han llamado a 
una directiva he acudido por 
estimar que es nuestra 
obligación, aunque no lo 
hayamos pretendido el cargo. 
Pero esto de ahora me ha 
sorprendido candemente.

—¿Motivo:
—El que, por regla general se 

eligen estos cargos para personas 
de más edad.

—¿Necesita la natación actual 
de mayor protección?

—Sin duda alguna este es uno 
de los deportes que más la 
precisan, aunque t’jdos se 
encuentran necesitados.

—¿Y el piragüisno?
—Ya se ve cómo ha bajado.
También fue directivo del 

club de atletismo “Scorpio”.
— ¿El atletismo?
—El deporte base de todos, 

acaso sea el menos protegido.
—¿La motonáutica?
—También es deporte que me 

apasiona. Pero se están 
poniendo las ayudas cada vez 
más lejos.

—¿^La natación?
-Una verdadera pena. Tanto 

remeros como nadadores 
siempre hubo len Aragón una 
auténtica cantera que se ha ido 
apagando, por esa falta de 
ayuda, de organización de que 
hemos hablado.

El ha sido campeón. Y puede 
hablar mucho de ello. Está 
siempre en activo en el deporte. 
Y lo (jue hemos visto que ha 
sido motivo de un gesto de 
sorpresa hoy, acaso puede ser 
una realidad mañana que se 
pregona por los aficionados a los 
que agrada el nombre de Félix 
Marugan Laguna. Un hijo de 
deportistas, de campeones.

A. MOLINOS

cada temporada vendrá a 
cobrar poco más de dos 
millones de pesetas y que, 
por su traspaso, el Zaragoza 
ha pagado a los de San 
Marnés diez millones de 
pesetas. Si es caro o si es 
barato sólo el tiempo lo 
dirá.

Haï ¡lue liieliar

En principio 'las cosas no se presentan 
fáciles ni mucho menos. Oe salida 

partimos con el handicap de varias bajas en el 
- equipo. Al menos esa es la perspectiva.

Lo de menos con ser importantes, son las 
posibles ausencias de las "vedettes" del 
equipo sobre el papel, que a la hora de la 
verdad, de sus traspasos solamente han 
escuchado unos despreciativos "por ahí te 
pudras”. A ver si aún hay suerte hasta el 
comienzo de temporada y por lo menos nos 
desprendemos de uno de ellos.

Estamos de acuerdo en lo que dijo el 
presidente interino en la reciente asamblea 
celebrada. Su expresión ciara y rotunda fue de 
que estaban dispuestos a vender pero no a 
malvender. Posición digna y correcta. Lo que 
pasa es que a estas alturas uno no sabe ya si el 
malvender de hoy, no resultaría pasado el 
tiempo una discreta operación.

Todo, antes de que nos sigan intentado 
tomar el pelo ninguno de los hombres de la 
plantilla. Por haber transigido más de la 
cuenta nos vemos donde nos vemos. Y los 
prolegómenos de la actual temporada 
comienzan con parecidos auspicios a la 
anterior.

Solamente hay dos posturas a adoptar. 
Transigir y armarse de razón y de paciencia. 0 
colocarse cada cual en su sitio y hacer uso 
solamente de una indispensable flexibilidad. 
No somos partidarios de las barbas y el látigo 
pero ya vemos adonde nos ha llevado la

excesiva condescendencia. Está más que 
probado que la lana no es rentable.

Vamos a comenzar una temporada crucial 
para el Zaragoza. Al parecer, hemos tenido la 
suerte de encontrar un técnico responsable 
que no está dispuesto a que por lenidad e 
inhibición en sus funciones, vuelva el 
Zaragoza a ser un juguete de barro para sus 
adversarios. Eso fue el año pasado, salvo 
contadas ocasiones.

La lección no ha podido ser más amarga. Y 
tristemente elocuente. Continuar empuñando 
las riendas del club varios hombres que por 
acción u omisión contribuyeron en mayor o 
menor grado al descenso del Zaraaoza a 
segunda.

Eso no hay quien lo discuta. Ni quien lo 
mueva. Pero la experiencia es una virtud si se 
sabe usar. Unas veces con discrección y otras 
con inteligencia. Y sobre todo con decisión en 
los momentos decisivos.

En eso estamos. La directiva actual es 
consciente de que vivimos, en una peligrosa 
encrucijada. Solamente el hecho de afrontar 
con valentía los actuales momentos críticos, 
merecen los directivos un general aplauso. El 
nuestro no se les vamos a regatear. Incluso 
hay que unirse a ese impulso de que han 
demostrado tener en el porvenir y aprestarnos 
a una.lucha codo con codo que nos llegue al 
deseado ascenso. Pero que ya.

Antonio SARRIA
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CARTELERA h
CINES DE ESTRENO

ACTUALIDADES. — 5-7-9-11 
(May. 18). Las perversas sol
teronas. Seryl Reid, Flora 
Robson.

ARGENSOLA. — 5-7-9 y 11 
(Todos públicos). 4.* sema
na; Viaje al centro de la tie
rra. Un film de Juan Piquer, 
con Kenneth Moore, Ivonne 
Sentis.

AVENIDA. — 5-7-9-11 (Todos 
públicos). Los caballeros de 
la mesa .cuadrada y sus lo
cos seguidores. Graham 
Chapman. John Cleese.

CERVANTES. Sala especial. 
4’45-6’45-9 y 11 (Mayores 
18). 16.“ semana. Portero de 
noche. Technico loi Un film 
de Liliana Cavani con Dirk 
Bogarde. Charlotte Ram
pling. Mañana matinal a 
las 11’45.

COLISEO. — 5-7’15 y 10’45 
(Mayores 18 y menores 
acompañados), 12.“ semana; 
Rocky (Tres «Oscar» de Ho
llywood 1977). Sylvestre Sta
llone, Talla Shire.

COSO. — 5-7’15 y 10’45 (To
dos públicos). El maravilloso 
mundo de los hermanos 
Grimm. Cinemascope-Tech
nicolor. Laurence Harvey, 

-Claire Blocm.
DON QUIJOTE. — 4’45-7’15 y 

10’45 (Mayores de 18 años 
y 14 acompañados). El fue
ra de la ley. Cinemascope- 
Color de Luxe. Clint East
wood, Chief Dan George. 
Mañana matinal a las 11’45.

DORADO. — 5’30 y 9’30 (Ma
yores 18 y 14 acompañados). 
3.* semana: Doctor Zhivago. 
Un film de David Lean, con 
Geraldine Chaplin, Julie 
Christie, Omar Shariff, Pa- 
navisión. Metrocolor.

FLETA.—4’45-7-9-11 (May. 14 
y menores acompañados). 
Aeropuerto 77. Panavisión- 
Technicolor. Jack Lemmon, 
James Stevart, Lee Grant. 
Brenda Vaccaro.

GOYA. — 4’45-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.“ semana: Casano
va. Senta Berger, Tina Au- 
mont.

MOLA. — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). ¡Hemos encontrado 
a la 7.® compañía! Jean Le
febvre, îherre Mondy. East
mancolor.

PALAFOX. — 5-7 9-11 (Ma
yores 18). 2.“ semana La 
violación Eastmancolor Si
mon Andreu, Mai-y Francis, 
Beatriz Rossât. Mañana ma
tinal a las 11’45.

REX, — 4’30, 7’15 y 10’45 
(Todos públicos) 3.“ se
mana. La conquista del 
Oeste. Panavisinn 70 mm. 
Technicolor y sonido este- 
reofónico. Gregory Peck. 
Carroll Baker. James Ste
wart. Mañana matinal a 
las 11’15.

VICTORIA. — 5-7-9-11 (Ma
yores 18). El hombre que de
cidía la muerte. Cinemasco
pe - Technicolor. Dirk Bo
garde, Ava Gardner, Bekim 
Fehmiu.

CINES DE ARTE Y ENSAYO
ELISEOS. — 5-7-9-11 (Ma

yores 18). 3.“ semana. El 
anacoreta. East mancolor 
Femando Fernán Gómez, 
Martine Audo,

PALACIO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 12.“ semana: Asig
natura pendiente. Fiorella 
Faltoyano, José Sacristán.

CINES DE REESTRENO
ARLEQUIN. — 5-7-9-11 (To

dos públicos). Espartaco y 
los diez gladiadores. East- 
mancolor. Dan Davis, Ursula 
Rizzo.

GRAN VIA. — 5-7-9-11. (Ma
yores 18). Cambio de sexo. 
Eastmanco’or. Victoria Abril, 
Lou Castell.

LATINO. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). 4.“ semana: La pri
mera vez, sobre la hierba. 
Anna Haywood, Mark Les
ter, .Monica Guerritore.

MADRID — SALA 1; 5-7-9- 
11. (Todos publicos). Fau- 
tomas contra Scotland Yard. 
Eastmàncolor. Louis de Fu
nes. Jean MaTais.
SALA 2: 5-7-9-11 ('>Ieno- 
res acompañados). Un ca
radura simpático. Technico
lor. Burt Reynolds, Conny 
Van Dyke.

NORTE. — 5-7-9-11 (May. 18). 
Corrupción en «1 internado. 
Lilli Palmer, Romy Schnei
der.

OLIVER. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Una chica y un 
señor. Ornella Muti, Sergio 
Fantoni.

PARIS. — 5-7-9-11. (Mayores 
18 años) Dos hombres en 
la ciudad Eastmancolor. 
Jean Gabin. Alain Delon

PAX, — 5-7-9-11 (Todos pú
blicos). Les llamaban «Ale
luya» y «Sartana». Ron Ely, 
Robert Widmark. Technico
lor.

ROXY. — 5-7-9-11 (May. 18). 
No desearáas la mujer del 
vecino. Eastmancolor. Alfre
do Landa, Silva Koscina.

SALAMANCA.—5-7-9-11 (Ma
yores 18). Ambiciosa. Tere.sa 
Rabal, José Bódalo, Didi 
Sherman.

VENECIA. — 5-7-9-11 (Mayo
res 18). Nosotros los decen
tes, Carmen Sevilla. J. L. 
López Vázquez.

TARDE...■■
CADA NOCHE..,

"EL PAPAGAYO" CANCELA

Elegante. .Selecto. Distinto “La 
diferencia en su ambiente” San 
Ignacio de Loyola, |3, Teléfono 
21 48,56.

Sala de fiestas. Royo, ,5, 
Teléfono 21 12.59. Siempre las 
mejores atracciones 
internacionales. Y LA 
CANCELA DE ORO .MUSICAL

1800 SENECA

Heeuenlc lo.s éxitos de ayer 
viva los actuales y conozca lo.s 
futuros, viajando a través de la 
musica. Cavia, 10.

NI EVA, distinta, ACTUAL. 
El mejor sonido con la música 
del momento. Ya se dice; “Eso 
es Séneca y su ambient**”.
I a Ri|»a, .5

CRUCIGRAMA
por 

Juan 
Poch

■-i.-.

HORIZONTALES

1. Fiebre.— 2. Ala entera 
de cualquier ave quitadas las 
plumas. Demostrativo.— 3. 
Sustancia que se adhiere al 
esmalte de los dientes.— 4. 
Matrícula española. Personaje 
bíblico. Contracción 
gramatical.— 5. Nada.Pieza 
principal enJos edificios.- 6. 
Será suficiente.— 7. Observar. 
Estimo.— 8. Llenos de 
terror.— 9. Que ha sufrido 
daño. Objeto.

VERTICALES
1. Palo que sirve para tener 

extendidas las redes. Valle.— 
2, Contracción gramatical. 
Añadidura, aumento.— 3. 
Artículo. Pongas tara a una 
cosa.— 4. Pequeños. Dedidad 
egipcia.— 5. Voz que se usa 
repetida para arrullar a los 
niños. Rio de gerona.— 6. 
Nombre de mujer. Símbolo 
del actinio.— 7. Utilizo. 
Instrumento de labranza.— 8. 
Símbolo del radio. Arbol 
salicaceo, de madera blanca y 
ligera, pl. 9. Arrasa, destruya. 
Constelación.

4 5 6 7 8 9
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ANGEL VELA MELERO
CALVO SOTELO 52-TEL 211625.233421

r>iiAM<rc iNORMAL 
Pvc labor 

[PLUMA

LA ALGARADA
ESPIRITUAL
La muerte de Cristo 
narrada en 
primera persona. Gabriel 

García 
Badetl

4 /a venta en todas /as librerías

.t1 
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ni 
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DISCOTECA 
LIVERPOOL

GALLERY 2 STORK-CLUB

Nueva dirección por 
universitarios. Donde el 
ambiente lo hacemos entre 
todos OS INVITAMO.S A 
E S C L' C II A R A LO .S 
CANTAUTORES NOVELES 
ARAGONESES... TODOS LOS 
JUEVES - NOCHE. (Entrada 
gratuita). Abierto: jueves y 
viernes noche. Sábado, tarde y 
noche. Domingo, tarde. Camino 
de las Torres, 96.

Si busca tranquilidad y 
reservado ambiente, tenemos lo 
que usted desea. Liñán, 8 
(detrás de Telefónica, San 
Vicente de Paúl). Teléfono 
29 I I 66.

Tarde: especial parejas. Noche 
discoteca-club hasta las 3 de la 
madrugada. Centro ciudad 
Independencia, 19. Tel. 
21 48 04

PARSIFAL
La música más original y el 
ambiente más agradable. Sevilla, 
6, Teléfono .37 92 00

Reunión y juventud, en un 
ambiente distinto 
Recientemente inaugurado: eh 
San j uan de la Cruz, 28.

SAN JORGE 
SALA DE JUVENTUD

Noche de sábado. Fiesta de 
noche para matrimonios 
jóvenes. Consumición incluida. 
Sábados y festivos tarde, fiesta 
joven. Teléfono 23 .51 84.

CHARLESTON 
AÑOS 20

DESPUES DE SU BODA; 
BAILE EN CHARLESTON. 
Extraordinariamente reformada 
Dirección y Teléfono: 39 69 52

GRAWER CLUB

Cómodo, personal y diferente 
Calle Moncayo. CASETAS.

ASTORG'S
La nueva discoteca, abierta de 5 
tarde a 3 madrugada, vuelve a su 
ambiente.

IGUANA

juventud, ritmos, diversión. 
Precios jóvenes. Calle Madre 
Vedruna, 11. Teléfono 
21 70 52.

SGCB2021



de la

a

rrR-râi

.t1

PROGRAMAS

5

SEGUNDACADENA

ñ1

J o s 
"Los

18,30.- 
D i b u 

animados:

17,45.- 
El mundo 

música.

16,30.-
Presentación y 

avances

19,30.-
Escuela de salud.

15,00.-
Final de la copa 

de Europa de 
atletismo.

En la programación de 
añana, lo más 

^estacabie es: "Sara", en 
la sobremesa, con el 
episodio "El hombre de

Y así el comisario, ayudado por la sobrina, descubre el 
embrollo ¿es la mujer del comisario? Pues suponemos que 
también hará algo. ¿0 es que a lo peor dejó la serie porque su 
mari^io era ayudado por otra y no por ella? Si es celosa..

Picapiedra: El 
profesor de karate".

18,45.-
Torneo.

Y eso si que no es ningún misterio, pues son de los que más 
salen en la serie. Y el caso es que no sabemos cuántos telefilms , 
dejaron grabados cuando la señora McMillan decidió 
abandonarla; pero creemos que quedarán ya pocos.

16,00.-
Carta de ajuste. 

Zarzuela: "La 
Parranda", de 
Ardavin y Alonso.

espacios: "Informe 
Semanal" y "Sábado 
Cine..." con la película 
"Fugitivos". En UHF, 
"La clave" nos explicará 
"Cómo se fabrica una 
estrella" y nos ofrecerá el 
film: "Eva al desnudo".

H o y 
Ctprogramación de noche, 

veremos los siguientes

•77 / AE

4

a£/13-8-77/PAG. 23

MCMILLAN
Y SEÑORA

Escribe: JAVIER

1

í

MISTERIO

Sra. McMillan o celosa?

Suzane Pleshette

Leadville", en el que Sara 
será cortejada por un 
dinamitero, que ha 
llegado al pueblo, para 
sacar rendimiento a una 
mina. La junta escolar no 
ve bien ios paseos de la 
pareja. El día de la 
explosión, el compañero 
del dinamitero muere a 
causa del barreno.

’|osv 
PBJV 
L '9 
JBU3 
aqiH 
A

Después "Telemúsi
ca", "Opinión pública" y 
"Andar y charlar" que 
daran paso a "McMillan y 
señora" en "Codicia". La 
tarde se cerrará con el 
Campeonato de Europa 
de-Atletismo.

.ñ1

U^:n1

14,31.-
Gente del sábado
15,00.- Noticias 

del sábado. Primera 
edición.

15,35.-
Marco. "Pronto 

nos diremos adiós".

16,10.-
Sesión de tarde. 

"Los tres mosquete
ros" (II parte). "La 
venganza de 
Milady".

"Cuando los hijos 
son mayores".

20,00.-
Cantando se hace 

camino. "Sardana y 
canço"

21,00.-
Informe semanal

22,00.-
N o ticias del 

sábado. Segunda 
edición.

22,15.-
Sábado cine.... 

Esta noche:

"Fugitivos".
24,00.-
Ultimas noticias.

0,05.-
D espedida y 

cierre

Por la noche, "La 
semana que viene". Tras 
esto "Estrenos TV" con 
"La tela de araña", 
protagonizada por 
Suzane Pleshette, que 
deberá investigar quién 
asesinó a su marido, en< 
una muerte supuesta
mente accidental. Tiende 
una trampa y da con un 
sospechoso. La emisión 
se cerrará con 
"Trescientos millones".

El de mañana lleva por título "Codicia" y su argumento es el 
siguiente: Aghata, hermana de Mildred, llega a San Francisco, 
para acompañar a su acaudalada tia que ha convocado a sus 
herederos en el final de sus días. Cuando se está recuperando, 
muere la anciana. En el testamento, ya abierto, aparece como 
única heredera una sobrina-nieta; y otro sobrino, ambicioso 
(Rogers), protesta enérgicamente. La nueva heredera muere 
asesinada y McMillan decide intervenir. Ayudado por Agatha 
descubre que no es Rogers el asesino sino él álbacea 
testamentario, que pretende manipular la herencia.

16,31.-
Mundo deporte. 

Incluye el campeo
nato de Europa de 
atletismo.

19,30.-
Tele- Revista
20,30.-
Toros 2.
21,30.-
La clave. "Cómo 

se fabrica una 
estrella".

24,00.-
Despedida y 

cierre.

O

ti

FUGITIVOS
Buena película la de 

esta noche en “Sábado 
Cine”. Está protago
nizada por Tony Curtis y 
Sidney Poitier, unidos en 
un film original de ideas 
y muy atrayente por su 
argumento: •

El accidentf^ de un 
coche celular, g u e 
transporta los presos de 
un penal, hace que dos 
de ellos encuentren la 
libertad con la fuga. Sin 
embargo uno de ellos 
está a disgusto 
encadenado a su 
compañero, que es negro. 
Así surgen cantidad de 
roces entre los 
encadenados, aunque de 
ninguna manera logran 
separarse. Esto hará que 
el blanco olvide el color 
de la piel y se quite de en 
medio la pared que 
separa a los dos seres 
unidos por la cadena.

Yo creo que esta muy 
bien la programación del 
domingo en a mb as 
Cadenas; pero cquiero 
que miren algo de una y 
otra y comparen. "Sara ’ 
en la Primera, "La 
familia Apple” en la 
Segunda. ¿Que no son a 
Is misma hora? Pues por 
eso, si coincidieran solo 
tendríamos que decidir 
por uno de los dos 
folletines. Y si no, pues 
“Mundo en acción”.

Yo creo que eso viene 
bien por la tarde, porque 
los amantes de estas 
series ven las dos...; pero 
quiero que nos venga 
igual por la noche, que 
siempre tenemos que 
elgir o “Estrenos TV” o 
“Filmoteca TV”.

Yo creo que serán
pocos los que 
“Filmoteca TV",

vean
■■riimoieta • » , unos 
por el atletismo la verán 
empezada, otros por 
“Estrenos TV” no la 
verán acabar...; pero

Tony Curtis

Como ya hemos 
dicho, una buena 
película para esta noche, 
que nos mostrará el 
problema racial en 
su vertiente más 

desesperada y en muchas 
escenas cruel y u violenta. 
A destacar la 
interpretación de los dos 
ÿ^andes protagonistas: 
Tony Curtis en 
"Jackson'’ y Sidney 
Poitier en “Cullen ”

Mark Stevens, en "La esquina oscura'

quiero que se pasen a la 
Segunda y vean esa 
“Esquina oscura” de 
“Filmoteca TV”; es 
buena.

Yo creo que habrá 
muchos aficionados que 
admiren a los atletas de 
Helsinki, que es donde se 
celebran estos 
campeonatos de Europa, 
pero quiero que sólo 
admiremos a los 
españoles y que ganen 
todas las pruebas; aunque 
luego los descalifiquen, 
por haber dado una 
vuelta menos.
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ser menos que los restantes suministradores 
I alimentarios, del país, viven de los zarandeados, 

confusos, indefensos y cada día nías atónicos 
consumidores.

Ahora, unilateralmente, los panaderos han 
llegado al acuerdo de disminuir en un 30 por 
ciento ios tradicionaimente escasos gramos de sus 
panes o, lo que es lo mismo, aumentar en cerca de 
un 40 por ciento el precio de venta por kilo. La 
cosa tiene miga.

No creo en ios mercados de precios dirigidos, 
protegidos o controlados. También en materia de 
mercados creo en la libertad, pero me asusta el que 
la poderosa máquina ds-fe^Administración a la que 
Se tiene encomendado el control de esos precios 

r seo incapaz «fe pactar, negotiar o imponer tes 
discutibles normas vigentes a ios hombres del pan. 
¿Cuántos panaderos van a ir a te cárcel o, en su 
defecto, cuántas dimisiones se ven a producir en d 
Ministerio de Comercio?

La mayor de las muchas sinrazones a fes que 
nos vemos sometidos los ciudadanos de este país 
tiene, como las tablas de logaritmos, doble 
entrada; de una parte sufrimos la falta de 
imaginación y de oferta, empobrecedora del 
mercado, propia de los sistemas marxistes y, de 
otra, padecemos todos ios abusos propios de tos 
menos actualizados sistemas capitalistas. Como 
contrapartida, no disfrutamos los beneficios de 
ninguno de los dos sistemas y, ¡además! , 
financiamos los gastos propios de ambos.

Entiéndase bien lo que digo: posiblemente los 
panaderos tengan razón. Han subido te harina, ios 
salarios, la energía, y todo ello repercute en sus 
procesos de fabricación; pero de ¡o que se trata, o 
debe tratarse, esde que un punto decoherencia se 
introduzca en la consideración del fenómenó del 
consumo nacional. O somos moros o somos 
cristianos. Pagar el precio de un harén para 
ejercitarse en la virtud de la castidad es, cuando 
menos, masoquismo. Masoquismo nacional.

14artín f errand 

s^e 
últimas noticias últimas noticias

SIETE MILLONES Y MEDIO DE PESETAS 
ROBADOS EN JOYAS

PALMA OE MALLORCA, 13 (Europa Prass).— Unos ladrones 
que penetraron ayer en una joyería de Manacor se llevaron un 
botín do sietes millones de pesetas en articulos diversos, 
eprovechando que sus dueAos hablan salido para almorzar.

La joyería está situada en la plaza del General Franco a 
>ocos metros del cuartel de la PoNda Municipal, pero el retén 
que en aquellos momentos se encontraba de guardia no observó 
utnpún movimiento anormal.
» Loi ladrones, después de forzar la cerradura del 
establecimiento, se llevaron cuatrocientas pulseras y seiscientos 
anaios de.oro, asi como medallas y brazaletes que había en los 
escaparates de la citada joyería..

INGRESO DE ESPAÑA EN LA O.T.A.N.

BONN, 13 (Efe).— Un político alemán de la mayoría 
gubernamental abogó hoy en Bonn por el ingreso de España en la 
O’ganlzaclón del Tratado del Atlántico Norte (O.T.A.N.)

Juergen Moiiemann < experto del Partido Liberal (FPO) en 
cuestiones de defensa, estimó que. las aspiraciones españolas de 
integración de la C.E.E. debería conresponderse con la 
cooperación en el sector de la defensa.

El político Leman,diputado federal del partido que preside el 
ministro de asuntos exteriores Ahns-Oietrích Genscher, formuló 
su dedaraelón al regreso de un viaje privado a España.

Durante su estancia en España, Moiiemann llegó a la 
conclusión do que el equipo dirigente actual está adecuando al 
país a las Instituciones de la Europa Democrática.

Entrarán en vigor el uno 
de septiembre

H INNOVACIONES EN 
LAS QUINIELAS

MADRID, 13 (Alfil).- El 
Boletín Oficial del Estado de 
hoy publica una resolución del 
Consejo de Administración del 
Patronato de Apuestas Mutuas 
Deportivas Benéficas, por el que 
se aprueban las normas que 
regularán los pronósticos 
quinielísticos para la próxima 
temporada.

La resolución entrará en 
vigor el día uno de septiembre, 
tres días antes de dar comienzo 
la primera jornada del 
Campeonato Nacional de Liga 
española.

La innovación más 
importante de la nueva 
normativa respecto a la pasada, 
es la inclusión de partidos 
reservas en los pronósticos, tras 
algunos años de no haber 
existido.

Los tres partidos reservas que 
se incluirán en los respectivos 
boletos entrarán en 
funcionamiento en caso de que 
cualquiera de los encuentros 
normales del pronóstico sea 
suspendido por cualquier 
circunstancia, haciéndolo según

el orden establecido 
prevtemente en el boleto de 
apuesta.

Los encuentros de reserva no 
se pronosticarán, puesto que 
intervinienen en el concurso con 
el mismo pronóstico formulado 
por el quinielista para el partido 
invalidado al que sustituya.

Otras de las innovaciones de 
la resolución del Patronato es 
que ios pronósticos de los 
encuentros no se harán de forma 
tradicional, es decir, marcando 
un “1" sobre el signo "1", una 
"x" sobre el signo "x" y un "2" 
sobre el "2", sino poniendo una 
"x" sobre el signo que se desea 
pronosticar y que encabezara la 
columna con las tres casillas 
"l","x",'2".

De todas formas, para evitar 
cualquier posible equivocación 
ál apostante, la resolución en sus 
disposiciones transitorias 
permite que el sistema 
tradicional se utilice todavía 
durante la presente temporada 
quinieitstica, a fin de facilitar ai 
pronosticador su labor al 
rellenar el boleto.

En la Delegación de Trabajo

LOS TRABAJADORES DE 
"FUNDICIONES SAN JOSE" 
SE ENCIERRAN
ZARAGOZA, 13 (ARAGON/expresL— Urx» doscientos 

trabajadores de "Fundiciones San José" han iniciado esta 
maftana un encierro en ios locales de la Delegación 
Provincial de Trabajo como protesta, por su situación 
laboral.

Esta mañana había conduído etptazo de cierre temporal 
concedido por las autoridades laborales a "Fundiciones San 
José". Cuando los trabajadores han ido hoy a incorporarse a 
sus puestos, han encontrado cerrada la puerta de la factoría, 
y un cartel en el que podía leerse que la fábrica permanecía 
cerrada por vacaciones.

Los trabajadores se han dirigido en comisión a la 
Delegación de Trabajo, manifestando que esas supuestas 
vacaciones decretadas no las han cobrado, que la empresa 
adeuda a cada uno de ellos cantidades que pueden estimarse 
en una media de unas ochenta mil pesetas, y que en ningún 
momento el Jurado de Empresa ha llegado a un acuerdo 
con la dirección sobre la prolongación del cierre de la 
fábrica, indican asimismo ios trabajadores de "Fundiciones 
San José" que, debido a la anómala situación creada, se 
encuentran sin percibir el seguro de desempleo hasta el 
momento.

COMENZD LA REUNION DE PARLAMENTARIOS

BARCELONA, 13 (Europa Press).— A las once de la mañana 
ha comenzado en el Palau de la Generalltat la reunión de don 
Federic RahoU,^ presidente-sustituto de la delegación 
negociadora de la Asamblea de Parlamentarios y los miembros de 
dicha delegación, señores Reventos (PSC),Tríginer (PSOE) Pujol 
(CDC), Sentis (UCD) Gutlérrrez (PSUC) y Benet (Senador de 
l’Entesa).

El (^jetivo de este encuentro es preparar la reunión cumbre 
que ha' de celebrarse en la localidad francesa de Saint Martin le 
Beau, los próximos 16 y 17 entre el presidente de la Generalltat, 
don Josep Tarradellas, y los paríamentarís hoy reunidos. 
Asimismo, en la reunión de hoy el señor Rahoia Informará a los 
miembros de la delegación sobre los términos dé la entrevista 
mantenida los pasados dias 10 y 11 entre el el honorable 
Tarradellas y el enviado del presidente del GoMerno, señor 
Sanchez >ran en París.

La reunión de Saint Martin le Beau se iniciará el mediodía del 
martes y concluirá, aproximadamente veinte horas más tarde.

CONGRESO DEL PARTIDO COMUNISTA 
CHINO

PEKIN, 13 (Efe-Reuter).— Todas las indicaciones que se 
tienen en esta capital parecen apoyar la tesis de que se está 
celebrando actualmente el XI Congreso del Partido Comunista 
Chino en el llamado “Gran Salón del Pueblo” no obstante no se 
tiene confirmación oficial alguna al respecto.

Frente al referido “salón” se encuentran aparcados más 
vehículos de lo normal y se aprecia un reforzamiento de las 
medidas de seguridad en la zona.

Se tiene entendido que el congreso comenzó el pasado 
Fniercotes. A un importante visltáinte se le informó en privedo 
C|ue et con9reso había comenzado, pero no $e espera anuncio 
oficial hasta que los delegados terminen sus debates.

Se espera que en estas sesiones del congreso se produzca una 
radical depuración deJos seguidores de la llamanda “banda de los 
cuatro * y sean expulsados del Comité Central, se revise la 
constitución del partido y se decida la composición de la 
dirección postmaoista de China.

La Unión de Juventudes Maoistas

RECLAMA EL PATRIMONIO 
DE LA O.J.E.

BILBAO, 13 (Europa Press).— La Unión de Juventudes 
Maoistas (UJM) ha hecho público un comunicado por el 
que manifiesta que el patrimonio de la Organización Áivenil 
Española fOJE) pertenece a los jóvenes y que a ellos 
corresponde su gestión.

La UJM una devolución inmediata de este patrimonio y 
para ello, añade que deben establecerse cauces democráticos 
"que gocen de la confianza del conjunto de la juventud", 
UJM agradece a la asamblea de parlamentarios vascos la 
invitación que ha hecho a todas las fuerzas juveniles del País 
Vasco para participar en la próxima sesión ordinaria de 
dicha asamblea.

Por estar incomunicado el detenido

■i TIERND GALVAN NO PUDO 
ENTREVISTARSE CON 
TORRIJOS

Madrid, 13 (Europa 
Press).—Don Enrique Tierno 
Calvan, presidente del P.SJ*. 
y abogado defensor del 
presunto GRAPO, Luis 
Torrijas, acudió esta 
ntanana a la prisión 
m adrileña de Carabanchel 
para entrevistarse con su 
defendido sin que lograra 
hacerlo al estar 
incomunicado, según ha 
manifestado a Europa Press 
el señor Tierno.

El juez había ya 
decretado la incomunica

ción de Luis Torrija, aunque 
el abogado defensor pensaba 
que había sida levantada. En 
estos moment as se procede 
a . la ampliación, de las 
diligencias sobre el caso, y 
posiblemente mañana o el 
lunes, le sea levántada la 
incomunicación al detenido.

Don Enrique Tierno 
Galván acudirá el próximo 
martes a la prisión de 
Carabanchel para 
entrevistarse con Luis 
Torrijas, si es que para ese 
día le ha sido levantada la 
incomunicación.

En un colegio mayor de Madrid

COMIENZA
EL CONGRESO
DE LAO.R.T.

MADRID, 13 (Europa Press).— A las doce y media de 
hoy ha comenzado en el Colegio Mayor San Juan Evangelis
ta el primer congreso de la Organización Revolucionaria de 
ios Trabajadores (ORT), primero que celebra en la legalidad 
un partido marxista-ieninista. Asisten unos 600 delegados 
de toda España. E| Congreso hará balance de las experien
cias del partido desde su funcionamiento, trazará la línea 
política en la nueva situación y elegirá el comité central.

El Congreso está presidido por Amancio Cabrero, de) 
Comité Ejecutivo y que ha sido elegido para la mesa presi- 
dencial/Compuesta además por los cinco miembros más Mi
tigues del partido, los cinco más jóvenes, cinco delegados 
del Comité central y delegados de otras provincias. El se
ñor Cabrero declaró abierto el Congreso y a continuación 
se cantó la Internacional.

Seguidamente, el presidente de la mesa anunció que és
ta había aprobado por unanimidad el recámente del Con
greso y tomó la p^abra José San Romá, secretario gene
ral del Partido que antes de comenzar presentó su dimi
sión para ser elegido nuevo comité. El señor San Romé 
dijo que la ORT tiene siete años de existencia clandestina, 
aunque no por ello ha'estado separada del pueblo. Añadió 
que este Congreso coincide con el desmoronamiento de la 
dictadura franquista y que si todos los partidos democrá
ticos hubieran sido consecuentes cán las causas de la de
mocracia, como lo ha sido la ORT, se habría avanzado mas 
en este sentido.

Señaló más adelante que la ORT es un partido de clase, 
que en lo internacional lucha contra las dos potencias mun
diales y se refirió a la necesidad de unidad entre todos los 
partidos obreros y marxistes-leninistas. En cuanto a la mi
sión del congreso indicó que era hacer más fuerte el partido.

I.A A1«»A
PAÍ^A SEÑORA caballero Y NINOC 
M'AS CAI IDAD - MEJORES PRECIOS
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